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Riegos, Celosías, Maquinaría y 
Herramientas

Plantas de in teriory exterior, Macetas, 
Tierras, Mascotasy Complementos

C/. Río Jarama, 72 
Polígono Industrial 
45007 TOLEDO

Telf.: 925 245 826  
Fax: 925 245 827

E-mall: bricogardensl@terra.es

C A F E T E R ÍA  - R E S T A U R A N T E
Especialidad en

Menús Económicos 
y Platos Combinados

Cl Galicia, 1
(junto al Hospital Virgen de la Salud)
Telf.: 925 21 54 94 ■ TOLEDO

Juan José 
Gómez 
nández

PINTOR-DECORADOR

C/. Trinidad, 16 ■ 29A Telf.: 9 25  22 70  16 Móvil: 6 3 0  91 31 45  
TALLER: C/. Cervantes, 19 

TOLEDO

^ k ñ t l S  í } \u e jiA¿ro?

Peluquería Unisex
Cita Previa i

Ultimas tendencias
en corte y color

Ronda de Buenavista, 37  
Telf. 925 21 54 10

TOLEDO

atatas
Ve Veten#, ¿oeecúa | | I IOS Cíe

Gabriel Vega, S.L.
MAYORISTAS DE PATATAS 

Y CEBOLLAS
45007 TO LE D O  
Cl Jaram a, 43

9 2 5  2 3  2 9 1 5
in fo@ patatasvega.com

CENTRO OPTICO ^

BERLIN
Análisis visual - Lentes de contacto 45003-TOLEDO-B e r lin i Local 9 (ZonaAvda. Europa) Telf.: 925 25 68 06

MESÓN
E l  p o r t a l ó n ^

T o s ía s

C/. Diputación, 4 
TOLEDO

f t

ASER
L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interiory exterior 
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas 
Tarimas Flotantes 
Especialistas en Seguros de Hogar 
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
Cl de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail : multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
YUNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
•SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.
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Giro en el proceso 
por el incendio
La Audiencia Provincial de Guadalajara 
sólo ha encontrado indicios de delito en 
los tres excursionistas que encendieron la 
barbacoa que desató el trágico el incendio 
de La Riba de Saelices, en el que murieron 
once miembros de un retén. Los otros 17 
imputados han quedado libres de 
sospechas, en contra del criterio de la 
jueza de Sigüenza. págs 10-11

PELUQUERIA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TO LED O

ACTUALIDAD 12
Así funciona Protección Civil

ECONOMÍA 18
Empresas muy especiales

TOLEDO 24
La Vega Baja del futuro

TALAVERA 30
El Circuito de Velocidad, más cerca

DEPORTES 54
La Vuelta Ciclista de Toledo

SALUD 60
Consejos para cuidar la piel
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Aquí sí hay playas
Gozar del agua y el sol en un pareje natu
ral de gran belleza es posible en Castilla- 
La Mancha, con 32 zonas de baño de gran 
calidad y, este verano, también caudal. La 
playa estrella, la Laguna Grande de Villa- 
franca de los Caballeros, p ag . 4 4

47 días en Sudáfrica

L u is  E z q u e rra , toledano que trabaja 
en la empresa de comunicación Soge- 
cable, nos cuenta su inolvidable expe
riencia de 47 días viviendo en directo 
el Mundial de Sudáfrica. pag . 48

Distribuidor oficial 
de tarima de:

QUICK STEP

REVESTIMIENTOS Y  DECORACIONES ORTEGA 
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

0/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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□ □□ C E R A M I C A

i Tu nueva exposición donde serás 4$  
el primero en descubrir lo último I

PORCELANOSA
VIVES ZIRCONIO

■

ALCOR

FANAL

A Z T E C A

GAMMA

4 L BANOS10
GROHE

VERSA CE

PARA VESTIR DE BELLEZA TU HOGAR
ESPECIALISTAS EN:

Cerámica
Porcelánicos
Sanitarios
Tarimas

i^$3 Muebles de Baño 
Griferías y Accesorios 
Hidromasaje
Materiales de construcción

ALMACENES Y EXPOSICION: I Q
Av.Reyes Católicos,39 - Frente Gasolinera MTZs 
SONSECA (Toledo)

9 2 5  3 9 5  5 1 0  Fax: 925 395 515 www.pedrobarbero.com
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La Audiencia 
apaga el fuego

A na Quarinos, parlamentaria regional por Quadalajara, 
junto a M aría Dolores de Cospedal.

M e alegro", fue la escueta 
contestación de la secretaria 
nacional y presidenta regional 

del PP, María Dolores de Cospedal, 
cuando la preguntaron por el auto de 
la Audiencia Provincial de 
Guadaiajara que exculpaba a los 
técnicos y políticos que la jueza de 
Sigüenza, María del Mar Lorenzo 
Calvo, había imputado en el caso del 
incendio de Guadaiajara. La 
Audiencia, en un nuevo varapalo que 
recibe la jueza de Sigüenza de sus 
superiores, el anterior fue por pedir 
amparo, y ese corrió a cargo del 
Consejo General del Poder Judicial, no 
sólo dice que no habían cometido 
delito alguno, sino que incluso les 
había imputado delitos que habían 
cometido otros.
"Me alegro" es corta declaración y 
poco creíble para quien a través de los 
abogados de su partido había 
solicitado hasta siete años de cárcel 
para unas personas que, cinco años 
después, han quedado libres de 
imputación alguna. Días después, 
Cospedal ampliaría la frase "lamento 
mucho que hayan vivido ese calvario", 
en referencia a los técnicos 
procesados y ahora desprocesados. 
Llega tarde el lamento y llega forzado 
por la decisión de la Audiencia 
provincial. Una actitud 
extremadamente dura la del PP en 
todo este asunto y encima falta de 
razón.
Gusta a Cospedal, ya lo señalaba la 
pasada semana, de utilizar las 
denuncias a los jueces y a los fiscales 
en el ejercicio de su política, también 
señalaba que estaba recibiendo

continuos reveses en esa 
línea; pero el de Guadaiajara, 
con esas solicitudes de siete 
años de cárcel, es más que un 
revés difícil de solventar con 
un lamento. Contrasta esa 
dureza con las informaciones 
que señalan que esta misma 
semana Cospedal obligaba a 
su compañero de partido, el 
vicealcalde de Madrid,
Manuel Cobo, a retirar el 
recurso contra el archivo de la 
investigación judicial sobre el 
supuesto espionaje de que fue 
objeto desde la Consejería de 
Interior de la Comunidad de 
Madrid que preside Esperanza 
Aguirre, y de la que la propia 
Cospedal fue consejera de 
Transportes. Choca también la dureza 
que aquí mantiene con la tibieza con 
que se manifiesta a la hora de hablar 
del presidente de la diputación de 
Castellón del PP, Carlos Fabra, al que 
la fiscalía y la Abogacía del Estado 
reclaman una condena de 15 años de 
cárcel que la acusación popular, que 
representa a la asociación de 
consumidores, eleva a 20. 
Extremadamente dura se muestra 
María Dolores de Cospedal y su 
entorno político y mediático, que no 
es pequeño, en el camino escogido 
para acceder al poder. Dura fue con 
CCM tambaleando unos cimientos ya 
carcomidos, dura es con el aeropuerto 
de Ciudad Real frenando salidas de 
por sí difíciles, durísima en lo del 
incendio contra quienes lo que 
hicieron fue intentar, con mayor o 
menor fortuna, apagar un devorador

fuego y que ya entonces padecieron la 
enorme tristeza de perder a once 
compañeros. Dura con el Estatuto de 
Castilla-La Mancha que no se aprobó 
porque no quiso el presidente de 
Murcia, Valcárcel. Dureza que no se 
entiende porque no va acompañada 
de resultados políticos favorables, al 
menos así se desprende de las 
encuestas y sondeos más fiables. No 
de los que señala el PP de Castilla-La 
Mancha sin citar la empresa que los 
ha realizado. Una dureza que no se 
lima visitando artesanos y comprando 
en la carnicería de un mercado, con 
todas las cámaras de televisión 
enfocando.
Quizá los hooligans de su partido, y 
puede que ella misma, se entusiasmen 
cuando arremete con esa dureza 
contra el contrario; pero para mi que 
la mayoría, también del PP, gusta más 
del diálogo y del entendimiento y son 
partidarios de una crítica que no 
provoque tan graves heridas.
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F r i s e s  
de l i  sem ini

José M aría Barreda, 
presidente de la Ju n ta :

"La oposición  ha tratado de 
in strum enta liza r po líticam ente  

el do lo r y  el su frim ien to  de 
unos y  o tro s" (incendio de 

Guadalajara)

Fam ilia res de las v íc tim as del 
incendio de G uad a la jara :

"Exig im os a Barreda y  a todos 
su s acó lito s que se  abstengan  

de hacer m ención alguna a 
nuestras víctim as a las que 

siem pre despreciaron y 
ningunearon"

M aría Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP :
"El PP va a segu ir estando al 

lado de las fam ilias de la 
víctim as del incendio , hem os 

estado con e llos cuando nos lo 
han pedido y  s i e llos no 

quieren seg u ir adelante en un 
proceso  ju d ic ia l, nosotros  
tam poco vam os a segu ir"

José M anuel Caballero, 
setrio . O rganización PSO E:

"Cospedal persiguió  con saña a 
los trabajadores de la 

adm inistración de Castilla-La  
M ancha  y, con ánim o de 

venganza, p id ió  el doble de 
penas a los que apagaron el 

in cend io"

Gonzalo Lago, portavoz del 
PP en Ta lavera :

"El de Talavera de la Reina es 
uno de los Consistorios m ás 

opacos del pa ís y  de la reg ión"

José Luis G il, secretario  
regional de CCOO:

"Ángel N icolás debería  
preocuparse m ucho m ás p o r el 

bajo n ive l que tenem os en la 
com unidad de reconocim ien to  
de en ferm edades p ro fesiona les  
que p o r e l absentism o laboral, 

que es in tra scen den te"

DISCURRIRÁ POR LA AUTOVÍA DE LOSVIÑEDOS
L a  au to v ía  T o le d o -C iu d a d  R e a l, 
a  in fo rm ació n  p ú b lica
La Consejería de Ordenación del Territorio y Vivienda ha publicado el documento 
complementario al estudio informativo de la conexión en alta capacidad de Toledo 
y Ciudad Real por la Autovía de los Viñedos. Según la información del Diario Oficial 
de la Región, el nuevo documento sometido a información pública define y valora 
otra alternativa de trazado que complementa las desarrolladas en el primer estudio 
y recoge algunas modificaciones sobre la alternativa inicialmente elegida.
La Junta, tras realizar el análisis multicriterio que ha realizado, ha optado por el tra
zado que discurre bajo la denominación de alternativa global, con una longitud de 
65,91 kilómetros y que contará con un presupuesto base de licitación de 216 millo
nes de euros.
Esta alternativa, según recogía el estudio informativo inicial, es la que mayor apro
vechamiento hace de la Autovía de los Viñedos y su punto de inicio sería el punto 
kilométrico 53 de dicha autovía, poco antes de llegar al municipio de Consuegra. 
Posteriormente, la autovía discurriría con dirección suroeste, dejando la locali
dad de Urda a la derecha, hasta llegar al punto kilométrico 145 de la N-401, 
desde donde se dirige en dirección Sur hacia Ciudad Real, dejando a su derecha 
las localidades de Fuente el Fresno, Malagón y Fernán Caballero, hasta conectar 
con la N-430 en la parte este de Ciudad Real.

63,85 EUROS MENOS QUE LA MEDIA NACIONAL
Los jubilados de la región ganan m enos

La pensión media de jubilación del sistema de la Seguridad Social se situó en 
821,12 euros en Castilla-La Mancha en julio, lo que supone 63,85 euros mensuales 
menos que la media del país, que es de 884,97 euros y significa, a su vez, al 3,5 por 
ciento más que en el mismo mes del año pasado.

Según informó el Ministerio de Trabajo e Inmigración, las comunidades que 
tuvieron una pensión media de jubilación por debajo de la media de España fueron 
Galicia, con 727,07 euros; Extremadura, 746,07; Murcia, 778,95; la Comunidad 
Valenciana, 800,60; las Islas Baleares, 802,93; Andalucía, 810,27; Castilla-La 
Mancha, 821,12; La Rioja, 821,65, y Castilla y León, con 853,31 euros.

Las comunidades autónomas con una pensión media de jubilación mayor que la 
media española fueron, entre otras, el País Vasco, con 1.102,19 euros; Asturias, con 
1.094,11 euros y Madrid, con 1.061,09 euros.

COFINANCLACIÓN DE AYUDAS DEL FORCOL
14,5 millones de la Junta para la provincia

El Gobierno regional va a destinar 14,6 millones de euros a cofinanciar las 
inversiones de los municipios de la provincia de Toledo a través del Fondo Regional 
de Cooperación Local (FORCOL) que ha aprobado su distribución plurianual para los 
años 2010, 2011 y 2012. Esta cifra supone el 30% del total regional que asciende a 
50 millones de euros, y que llegará a todas las localidades toledanas.

Según la Junta, este año las localidades de la provincia de Toledo dispondrán de 
otros doce millones de euros correspondientes al fondo de carácter incondicionado, 
que es la segunda de las líneas de apoyo a los municipios que componen el FORCOL 
y cuyo objetivo es ayudar a nuestros ayuntamientos en la financiación de sus 
servicios públicos sin justificación de los mismos.

Con estos 14,6 millones de euros se confinancian la ejecución de un total de 382 
proyectos en la provincia de Toledo, lo que supone el 25,6% del todos los proyectos 
que se van a financiar en la comunidad autónoma y que suman un total de 1.493.

El delegado de la Junta en Toledo, Fernando Mora, ha resaltado que "en Castilla- 
La Mancha hemos sido pioneros a la hora de establecer este fondo de ayuda a los 
municipios de la región, que lleva funcionado casi veinte años".
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| EL PRESIDENTE BARREDA VISITA EL COR

8/AQUf CASTILLA-LA  MANCHA MEDIOAMBIENTE

|  PROYECCIONES AEMET

Las temperaturas 
aumentarán entre 

3o y 6°C
Castilla-La Mancha será una de las 
regiones más afectadas por las 
consecuencias del cambio climático si 
se cumplen las proyecciones 
realizadas por AEM ET (Agencia 
Estatal de Meteorología) que se han 
dado a conocer esta semana. "Para la 
zona de España peninsular, el 90% de 
las proyecciones obtenidas muestran 
un incremento de la temperatura 
máxima, para el período 2071-2100, 
entre 3o y 6°C, mientras que para la 
temperatura mínima este incremento 
es de entre 2o y 5°C", dice el informe. 
Por otra parte, "para el último 
decenio de este siglo, las 
precipitaciones medias de la España 
peninsular podrían situarse 
probablemente en una horquilla entre 
el 15% y el 30% menos que durante 
el período 1961-1990". ■

■  TAJO-SEGURA
Cambiarán las normas 

del trasvase
La Comisión de Explotación del 
Acueducto Tajo-Segura ha dado esta 
semana una de cal y otra de arena: 
autoriza un nuevo trasvase a Levante 
de 230 hm3 de agua al tiempo que 
acuerda revisar las normas de 
explotación, de manera que los 
demandantes tendrán que demostrar 
el uso que le dan, entre otras cosas. ■

E l o p e ra t iv o  re g io n a l d e  lu c h a  
c o n t r a  lo s  in c e n d io s  fo re s ta le s  

se  c o o rd in a  d e sd e  T o le d o

Las más de 3.000 personas que 
trabajan en los servicios de lucha 

contra los incendios forestales en 
Castilla-La Mancha están coordinados 
desde el COR, el Centro Operativo 
Regional de Lucha contra Incendios 
Forestales que se ubica en Toledo y 
que esta semana ha recibido la visita 
del presidente Barreda.
"Estamos haciendo un esfuerzo de 
inversión sin precedentes (120 
millones de euros en 2010 para 
financiar la prevención y lucha contra 
incendios), un esfuerzo en aumentar 
las plantillas y su permanencia 
durante todo el año", manifestó 
Barread, quien hizo un llamamiento a

los ciudadanos para que sean 
especialmente cuidadosos y 
colaboren a la prevención.
El COR es el centro responsable de 
planificación, prevención de las 
campañas y sirve de apoyo a las 
emergencias gestionadas desde el 
112. Está operativo las 24 horas del 
día y cuenta en sus instalaciones 
toledanas con dos naves almacén, 
una helipista y un edificio principal. 
En lo que va de verano los Incendios 
forestales se han mantenido bajo 
control, pero los técnicos advierten 
que agosto será de extrema 
peligrosidad. En la imagen, el 
presidente durante su visita. ■

Tapas especiales todos los días 
en nuestro bar

(Junto a la Catedral)

asadorpalenciadelara.es
reservas@asadorpalenciadelara.es

Cocina tradicional con estilo propio

c/Nuncio viejo,6 
4 5 0 0 2  Toledo 

TEL: I Z S  Z S  67  4 6  
fAX.: 4 2 5  2 1  5 5  5 6

PALENCIA^LARA
asador
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TRES EXCURSIONISTAS SERÁN JUZGADOS POR EL INCENDIO DE GUADALAJARA

Libres tras pasar cinco  
años bajo sospecha
Los tres excursionistas que prendieron la barbacoa donde se originó el incendio de 
Guadalajara en el que murieron 11 personas, hace ahora 5 años, serán los únicos juzgados por 
lo ocurrido. Así lo ha ordenado la Audiencia provincial, tras desestimar la pretensión del PPy  
de 9 de las familias de las víctimas, que durante estos años han mantenido la acusación contra 
17 personas más: técnicos de la Junta y de empresas que participaron en la extinción y cargos 
públicos. Ninguna de las dos partes ha recurrido la resolución judicial. P]LAR PALOp

El 16 de julio de 2005 una barba- 
coa desató junto a la cueva de los 
Casares, en Riba de Saelices, el 

incendio “más virulento de este país desde 
los años 70”. Así lo calificaba Miguel 
Aguilar, el coordinador provincial del 
servicio de extinción de incendios de 
Guadalajara en aquel momento en la 
entrevista que el año pasado concedió a 
esta revista para explicar su versión de lo 
ocurrido (reproducida íntegramente en 
la web: www.revistaaqui.net).
El, como otros 6 técnicos más de ese ser
vicio, como la entonces consejera de 
Medio Ambiente, Rosario Arevalo, el 
director general de Política Forestal, 
José Ignacio Nicolás (ambos dimitieron 
por el incendio), el delegado provincial 
Sergio González, o el responsable del 
parque natural del Alto Tajo, Rafael 
Ruiz, o los ex-alcaldes de Riba de 
Saelices, José Luis Samper e Hipólito 
Sebastian; incluso el secretario de este 
ayuntamiento, José Luis Huarte, tam
bién los responsables de tres empresas 
que participaron en las tareas de extin
ción, se han pasado los últimos 5 años 
bajo sospecha, imputados por distintos 
delitos en el proceso judicial que ha ins
truido la jueza de Sigüenza María del 
Mar Lorenzo. Los encausados se han 
quejado durante estos cinco años de 
indefensión y han denunciado que la 
jueza de instrucción no aceptara ningu
no de los informes o pruebas que pre
sentaban en su defensa; mientras esti
maba todas las que le aportaban desde el 
Partido Popular y desde 9 de las 11 fami
lias de las víctimas que han mantenido

la acusación contra ellos durante todo 
este tiempo. El PP llegó a pedir 7 años 
de cárcel para los técnicos de la Junta, a 
quienes acusaba de homicidio impru
dente por la muerte de sus compañeros, 
los 11 miembros del retén de Cogolludo 
que murieron calcinados un día después 
de que se desatara el fuego.
Esta semana, los técnicos han emitido 
un comunicado en el que aseguran que 
“no hay ni un sólo día en que no recorde
mos a  las víctimas de esta tragedia, nuestros 
once compañeros” . Los técnicos, que se 
han pasado estos 5 años como sospe
chosos de su muerte, aseguran haber 
vivido por ello “un verdadero calvario, en 
lo profesional y en los personal, con dolor y

desesperación” por no entender el proce
samiento. “Todos tenemos claro que hici
mos todo lo posible en esos dios fatídicos". 
Estos profesionales de la extinción de 
incendios piden “al Partido Popular que 
en el futuro se abstengan de intentar conde
nar a  personas inocentes” y lamentan “la

I os técnicos aseguran 
JLhaber sufrido "un 
verdadero calvario" con su 
imputación estos 5 años. 
'Todos tenemos claro que 
hicimos lo que pudimos"
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UGT FUE LA ÚNICA ACUSACIÓN QUE SE CENTRÓ EN ESOS TRES EXCURSIONISTAS

e alegro"fue lo único 
que dijo Cospedal 

cuando le preguntaron por 
la resolución de la 
Audiencia el jueves 22 de 
julio. El día 27 anunció que 
el PP se retiraba del 
proceso judicial

utilización política” que se ha hecho del 
incendio, ‘‘orientada a  generar odio hacia 
nosotros” .
El Gobierno de Castilla la Mancha tam
bién ha mantenido la acusación duran
te la investigación judicial contra los 8 
excursionistas que formaban el grupo 
que prendió la fatal barbacoa. Cinco de 
ellos también han quedado libres de sos
pecha. La Audiencia provincial de 
Guadalajara tampoco ha encontrado en 
la actuación de éstos indicios de delito, 
tras revisar los recursos que los imputa
dos le presentaron contra sus respecti
vos autos de procesamiento.
El tribunal provincial sólo mantiene en 
el proceso judicial a tres de los excursio
nistas: Iasson Klados, Juan José 
Jiménez y Marcelino Herce, tal y como 
solicitaba el sindicato UGT, que desde 
el principio centró toda la responsabili
dad de lo ocurrido en los tres; la fiscalía 
sólo acusaba al último.
Él, Marcelino Herce, fue el único pro
cesado que no presentó recurso ante la 
Audiencia provincial por su imputa
ción. Desde el primer momento excul
pó a todos sus compañeros y asumió en 
solitario el encendido de la barbacoa, 
aunque rechaza la responsabilidad del 
brutal incendio que supuestamente pro
vocó y que el viento extendió rápida
mente por un campo de cereal, explica
ba su abogado, Juan Carlos Mollejo. 
Marcelino Herce frecuentaba esta zona 
próxima al Alto Tajo y era socio de la 
agrupación Amigos de la Cueva de los 
Casares. Desde el incendio sufre serios 
problemas cardiacos, señala su letrado. 
Estos tres excursionistas serán los que 
finalmente tendrán que sentarse en el 
banquillo de los acusados de la 
Audiencia provincial para responder 
por un delito de incendio forestal por 
imprudencia grave. Ninguna de las acu-

Miguel Aguilar era e i coordinador 
provincial de extinción de incendios en 
Guadalajara cuando se desató e l 
fuego. El año pasado contó a esta 
revista su versión. (n° 728).

saciones ha presentado recurso contra 
los 9 autos de este mismo órgano judi
cial que mantienen la acusación contra 
ellos y eximen a las otras 17 personas 
acusadas hasta ahora. María Dolores de 
Cospedal, la presidenta regional y secre
taria general del Partido Popular, anun
ció el martes 27 en Guadalajara que su 
partido se retiraba del proceso judicial y 
prometía un homenaje a las víctimas si 
gana las próximas elecciones a la Junta. 
“Me alegro” fue todo lo que contestó a 
los periodistas 5 días antes, cuando le 
preguntaron por la resolución que aca
baba de emitir ese día la Audiencia.
El incendio de Guadalajara, que arrasó 
13.000 hectáreas (2.500 en el parque 
natural del Alto Tajo) ha protagonizado 
buena parte del debate político más 
virulento entre el PSOE y el PP en la 
región. La oposición ha exigido en 
numerosas ocasiones la dimisión del 
presidente José María Barreda por este 
asunto. Estos días, tras conocer la reso
lución de la Audiencia de Guadalajara, 
el presidente del Gobierno ha insistido 
en que era momento de “recordar a las 
víctimas y alas personas que, habiendo sido 
imputadas, queda demostrado que no 
cometieron ningún delito ( . . .)  No es 
momento de pasar factura y no voy a  hacer 
ningún reproche acerca de la utilización 
indecente que se ha intentado hacer, desde 
el punto de vista político, acerca de esta 
cuestión” .

D U R O
C O M U N IC A D O

Las familias 
no recurren
de las 11 familias de las víctimas del 
incendio, representadas por el aboga

do Miguel Solano, han emitido esta 
semana un duro comunicado en el que 
explican por qué no interpondrán recurso 
de casación contra la decisión de la 
Audiencia de eximir de responsabilidad a 
técnicos y cargos públicos. "Siempre tuvi
mos conciencia de las dificultades del 
asunto (...) y mucho más teniendo en 
cuenta contra quien nos enfrentábamos 
(...) el Gobierno central, la Junta, la Fiscalía, 
la Inspección de Trabajo, grandes empre
sas, asociaciones "sin ánimo de lucro", 
corporaciones locales, partidos, sindicatos 
y muchos medios de comunicación. (...) 
La desigualdad de armas ha sido absoluta, 
pero a pesar de ello hemos mantenido 
nuestra dignidad".
No obstante, dicen sentirse satisfechas 
"en gran medida" porque "hemos lucha
do hasta el final para intentar saber la ver
dad, y vaya si la sabemos". Creen haberla 
conseguido manteniendo como imputa
dos a una veintena de personas y dicen 
que su "desprecio" es compartido por 
otros profesionales.
Los familiares ironizan sobre la rapidez 
con la que se ha pronunciado la Audiencia 
(las vistas para examinar los recursos se 
celebraron entre el 12 y el 14 de julio) y 
señalan: "hemos de acatar lo dictado -que 
remedio pero el respeto es un sentimien
to íntimo y personal y el que sentimos por 
las resoluciones queda en nuestro fuero 
interno (...) Aunque se haya considerado 
que las conductas no tienen relevancia 
penal, la gestión del incendio fue anormal 
y caótica ". Las familias no descartan publi
car en un libro su versión de los hechos. 
Los firmantes del comunicado piden al 
presidente Barreda que no vuelva a men
cionar "a nuestras víctimas". Y dicen que 
no quieren "su falso apoyo ni su recuer
do". Barreda ha vuelto a mostrar esta 
semana su solidaridad a las familias y ha 
asegurado que no ha habido día "que no 
me haya acordado de ellos (..) Fue una 
tragedia impresionante.
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ASÍ SON Y SE ORGANIZAN LOS VOLUNTARIOS DE PROTECCIÓN CIVIL

i | A C T U A Ü D A D J

“Dispuestos para 
lo que sea"
1.215 toledanos son voluntarios de las 87 agrupaciones de 
Protección Civil de la provincia. Dedican su tiempo y su ener
gía a colaborar sin recibir nada a cambio con sus vecinos en 
todo lo que les pidan: desde organizar el tráfico a sofocar un 
pequeño incendio o controlar grandes aglomeraciones. Nada, 
dicen, como recibir unas "gracias" sinceras y la satisfacción 
que se llevan a casa después de echar una mano.
.. ...................... ............................................................. .... PILAR PALOP

L , @
^ 0

El domingo 11 de julio, mientras 
todo el país estaba viendo la final 
del Mundial de fútbol, voluntarios 

de Protección Civil de El Toboso y de 
Quintanar recibieron un aviso urgente: 
se había perdido un anciano de 83 años, 
con alzheimer, en el primer pueblo. 
Dejaron la tele, salieron corriendo y le 
buscaron hasta encontrarle. “Le vimos 
un poco después de que marcáramos el 
gol”, recuerda Alfonso Nieto, el jefe de 
la agrupación quintanareña. El gesto

resume bien la entrega, el compromiso 
de estas mujeres y hombres, 1.215 en 
toda la provincia, repartidos en 87 agru
paciones, para los que no hay horarios, 
ni tareas específicas. “Dispuestos para lo 
que sea”, insiste Jesús Checa, el respon
sable de la agrupación de Villacañas. Lo 
dice cualquier voluntario al que se pre
gunte.
Por esa dedicación no cobran nada, ni 
consiguen ningún beneficio más allá de 
la propia satisfacción de echar una

Son voluntarios de Protección Civil 
de Villacañas, preparando e i 
dispositivo para e i homenaje que e i 
pueblo rindió a Julio Simón tras 
proclamarse campeón dei Mundo.

mano a sus vecinos, colaborando con la 
policía local, con los bomberos, con el 
ayuntamiento, con asociaciones o cual
quier vecino que les requiera. “Ayudar a  
una persona que te necesita, a veces saber 
que has salvado una vida. Eso no tiene pre
cio. Es una satisfacción tan grande que 
compensa por encima de todo” , asegura 
Jesús de la Rosa, el jefe de la agrupación 
de Toledo. Sus 50 voluntarios tuvieron 
una actuación ejemplar el pasado mes 
de abril, en el rescate de un joven que se 
ahogó en el Tajo, a su paso por la ciudad. 
Durante los 9 días que duró el operativo 
se turnaron, a veces doblando guardias 
en un día, fuera de sus horarios de traba
jo, para recorrer las riberas observando 
con prismáticos el cauce y colaborando 
en todo lo que les pedían los equipos de 
rescate y, también, atendiendo a la fami
lia, para los que instalaron una tienda de 
campaña bajo la que protegerles de la 
lluvia de esos días. Les consolaron y se 
ocuparon de que no les faltara bebida ni 
comida, como a los equipos.
La agrupación de Toledo, que en octu
bre cumplirá 20 años, comenzó a partir 
de un gmpo de radio-aficionados que 
estaban pendientes de cualquier ind

i a  foto es de ia  agrupación de Bargas, prestando asistencia en un accidente 
de tráfico. En ias últimas inundaciones fueron ellos ios que se encargaron de 
sacar e i agua que anegaba ias instalaciones municipales.
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EN QUINTANAR Y BARGAS COLABORAN EN LA ELABORACIÓN DE LOS PLANES DE EMERGENCIA

En abril, ios voluntarios de Toledo realizaron una actuación ejem plar en la  
búsqueda de un joven que se ahogó en e l Tajo. La agrupación cumple 20  años 
en octubre. Abajo, voluntarlos de la  agrupación de Noblejas, que mantienen 
una estrecha relación con las agrupaciones de Yepes y  de La Guardia.

a agrupación de El Toboso, con 25 años, es la más antigua de la provincia, aunque el 
registró de Castilla la Mancha lo inauguró la de Villanueva de Alcardete en 1992. La de 

Viso de San Juan es la más joven. Su creación se aprobó en el último pleno. Ha empezado 
con 3 voluntarios que ya ayudaron a la policía local en las celebraciones del Mundial.

dencia que se registrara en la ciudad 
para a los servicios de emergencia. 
Desde aquellos comienzos, sin medios, 
sin apenas formación ni organización, 
las cosas han cambiado sustancialmen- 
te. Ahora, todos los voluntarios deben 
superar un curso básico de primeros 
auxilios, extinción de incendios e inter
vención en grandes concentraciones 
que ofrece el Gobierno regional, que 
también imparte cursos más específicos

y tiene una partida anual para mejorar 
los equipos de las agrupaciones, que se 
completa con aportaciones externas. 
Por ejemplo en Bargas estrenarán las 
próximas fiestas nueva ambulancia. La 
agrupación ha conseguido que la finan
cie una entidad bancaria, cuenta 
Conchi Arribas, la jefa.
Ella es una de las 358 mujeres volunta
rias de la provincia; frente a los 857 
hombres. Cree que ellas siguen siendo

muchas menos porque “¡as mujeres segui
mos teniendo más ocupaciones" y lo 
mismo opina Isi Toribio, la jefa de 
Villafranca de los Caballeros que 
lamenta que aún “muchos maridos no 
entiendan nuestra dedicación". Ella fue 
una de las 8 voluntarios que en 2003 
reconstituyeron la agrupación de su 
pueblo. Hoy es la excepción: son 9 
mujeres y 6 hombres. Allí el cura ya ha 
advertido este año: no volverá a cele
brarse una procesión sin voluntarios de 
protección civil que organicen la comi
tiva.
Claro que en cuanto a medios también 
hay excepciones. En Santa Cruz de la 
Zarza, a 45 kilómetros del parque de 
bomberos de Villacañas, son los 25 
voluntarios de Protección Civil los pri
meros en llegar cuando se desata un 
incendio en el término o en los de al 
lado. Han estado en máximo riesgo 
varias veces y lamentan que las institu
ciones lleven años sin atender una peti
ción que estiman fundamental. “Les 
hemos pedido equipar un todoterreno con
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EN BARGAS TIENEN UN VOLUNTARIO DE 74 AÑOS Y QUIEREN CAPTAR A MÁS MAYORES

La agrupación de 
Seseña puso en 

marcha hace un año un 
novedoso servicio de 
Em ergencia Social, que 
sus com pañeros de 
Santa Cruz de la Zarza  
quieren llevar ahora a 
su pueblo

un equipo de alta presión, porque d  mmim 
de bomberos que tenemos tiene 37 añas. 
Nos ¡o cedió el ayuntamiento de Geufe y 
cuesta mucho trabajo arrancad:’ , advier
te Jesús Angel Amores, uno de leas finn- 
dadores de la agrupación y uno de los 
voluntarios de Protección Civil que se 
marcharon a Galicia para limpiar el 
chapapote del Prestige o colaborar en la 
extinción de los incendios que asolaron 
esta comunidad hace unos años.
La colaboración entre agrupaciones es 
cada vez mayor y está mejor organizada, 
también en la provincia. Raúl García, 
el jefe de la de Seseña, está especial
mente orgulloso del acuerdo que hace 
dos años alcanzaron con las agrupacio
nes de Borox, Esquivias, Ugena y 
Numancia, con los respaldos de los dis
tintos ayuntamientos. La unión les per
mite tener al menos 10 voluntarios de

guardia tndos los días del año, compar
tir madras e ideas.
La agpjpaáóm más antigua de la pro
vincia es la de El Toboso. Carmelo 
Mora la puso en marcha con 25 volun
tarios y el impulso del ayuntamiento en 
1985. Hasta 7 años después no hubo 
registro de estas agrupaciones en 
Castilla la Mancha. Lo inauguró la de 
Villanueva de Alcardete, seguida de la 
de Tarancón. Viso de San Juan ha sido 
el último pueblo toledano en constituir 
la suya. Su creación se aprobó en el últi
mo pleno municipal. Ha empezado con 
3 voluntarios, que ya ayudaron a la poli
cía local en las celebraciones del último 
Mundial de fútbol.

Sobre estas líneas, ios voluntarios de Santa Cruz de la  Zarza en un acto en e l 
que mostraron a sus vecinos su trabajo. Muchas agrupaciones también 
ofrecen formación de primeros auxilios y  asistencia básica a sus vecinos en 
talleres y  charlas: desde asociaciones a colegios.

Voluntarios de 
Quintanar en 
plena acción. 
E l je fe  de la  
agrupación, 
Alfonso Nieto, 
considera 
cada vez más 
importante, 
trabajar en la  
prevención 
para detectar 
riesgos y  
saber cómo 
evitarlos.

MUCHO MÁS
Esta semana voluntarios de pro
tección civil de Seseña traslada
ron de residencia a un anciano 
que no tenía otro medio de 
hacerlo. Y  varias veces este año 
se han hecho cargo de niños 
mientras sus padres declaraban 
en el juzgado por asuntos de vio
lencia de género o estaban rete
nidos u ocupados por otras 
cuestiones. Son algunas de las 
emergencias sociales que han 
atendido desde que pusieron en 
marcha este novedoso servicio 
hace un año, en colaboración 
con la policía local y los servicios 
sociales municipales. En Santa 
Cruz de la Zarza trabajan ya en 
ofrecer el mismo servicio.
La agrupación de Quintanar, 
con 22 años, realizó el año pasa
do el plan de autoprotección de 
la guardería, detectando riesgos 
y estableciendo soluciones efica
ces si se producen. Y  ahora cola
boran en la elaboración del Plan 
de Emergencia Municipal. En la 
redacción del de Bargas tam
bién está implicada su agrupa
ción, que además prepara para 
sus vecinos una ruta de sende- 
rismo nocturna para el 8 de 
agosto y otra para mayores en 
septiembre. "Nos gusta hacer 
cosas nuevas ", dice la jefa.
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COOPERATIVAS

L a  co secha  de 
m elón se rá  de 

300.000 toneladas

La campaña del melón estará 
marcada por una buena 

producción en cantidad y calidad y 
por precios "aceptables" para el 
productor, al menos así lo estima la 
Comisión sectorial de Melón de 
Cooperativas Agro-alimentarias 
Castilla-La Mancha, que se ha 
reunido para hacer balance de la 
cosecha una semana antes de que 
dé inicio. "Se  ha incrementado la 
superficie de cultivo en relación a la 
campaña de 2009, registrando en la 
presente 11.300 hectáreas, la 
producción real puede verse algo 
mermada debido a las anómalas 
condiciones climatológicas del m es 
de junio, con lluvias y bajas 
temperaturas, que han afectado al 
desarrollo del cultivo y al cuaje de 
frutos, que ha sido irregular, 
fenómeno también observado en 
sandía", afirma la sectorial, que 
también prevé "que los 
rendimientos de melón por 
hectárea pueden reducirse en 
comparación a la media de los 
últimos años y ello provocar que la 
producción regional se  resienta 
ligeramente pero sin bajar de las 
300.000 toneladas, con lo cual el 
abastecimiento estacional del 
mercado de esta fruta veraniega 
está asegurado". ■

31 DE JULIO DE 2010/15

AHORRARÁ DINERO PERO VELARÁ POR LA SEGURIDAD

U n  a cu e rd o  e n tre  el ^gobierno y  las 
o rg an izac io n es ag ra ria s  su b san a  los 

p ro b lem as con  la ÍT V  de los t ra c to re s

Los propietarios de tractores se encontraron con un problema cuando el 
ministerio de Industria, Turismo y Comercio aprobó en 2009 una 

modificación de la Inspección Técnica de Vehículos (ITV) para adaptarla a la 
normativa europea. En concreto, y según ha explicado Alfonso Martín, 
secretario general de COAG-lniciativa Rural, unos 1.500 propietarios de 
tractores con cabinas de revestimiento se encontraron que éstas se 
consideran como fallo grave, según contempla el nuevo manual de 
procedimiento de inspección de las estaciones de ITV de los tractores, con el 
consiguiente coste económico que subsanarlo representa para un colectivo 
ya muy castigado por la crisis. Esta situación tendrá solución gracias al 
acuerdo alcanzado esta semana entre el consejero de Ordenación del 
Territorio y Vivienda, Julián Sánchez Pingarrón, los responsables regionales 
de las organizaciones agrarias UPA, ASAJA  y COAG y la Asociación de 
Empresarios de Estaciones de ITV de Castilla-La Mancha. Según la 
información facilitada por la Junta de Comunidades, "el acuerdo supondrá la 
tranquilidad de los agricultores, el equilibrio en las ITVs y un importante 
ahorro para el secto r agrario". Se ha constituido una comisión de seguimiento 
para velar que se cumplen los objetivos pactados. Las organizaciones agrarias 
serán las encargadas de "difundir los requerimientos y exigencias de la 
normativa en materia de seguridad industrial, a promover la adaptación de la 
maquinaria utilizada y a supervisar que la normativa se  cum ple".
En la foto, los firmantes del acuerdo. ■

PROGRAMA DE LA FUNDACIÓN TIERRA DE VIÑEDOS

Aprendiendo a catar vino pueblo a pueblo

La Fundación Tierra de Viñedos de Castilla-La Mancha, dentro de su 
programa "La Cultura del Vino de la Terra de Don Quijote", continúa 

ofreciendo catas de vino gratuitas por la geografía regional; recientemente se 
han celebrado en los municipios toledanos de Santa Ana de Pusa y Navalcán. 
Se trata de catas básicas impartidas por enólogos para mayores de 18 años, 
que catan cuatro vinos diferentes: blanco, rosado, tinto joven y tinto crianza. 
Se organizan a petición de los ayuntamientos y están teniendo una gran 
aceptación. Además de dar a conocer los vinos de la región, el objetivo es 
fomentar el consumo moderado y mostrar el patrimonio cultural del sector 
del vino en Castilla-La Mancha. ■
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CASTILLA-LA MANCHA SE APRETARÁ EL CINTURÓN Y ASUME UN DÉFICIT MÁXIMO DEL 15% EN 2011

EL DATO DE LA S I

Los accidentes de 
trabajo se reducen 
un 13% en Toledo

Durante el primer semestre de 2010 
se han producido en Castilla-La 
Mancha 14.077 accidentes de 
trabajo, 1.500 menos que en el 
mismo periodo del año anterior. Sólo 
en la provincia de Toledo el 
descenso de la siniestralidad ha 
estado cercano al 13%, 
registrándose en los seis primeros 
meses del año 4.342 accidentes de 
carácter leve, 25 graves y seis 
mortales (20 han sido los 
trabajadores muertos en el territorio 
regional en este primer semestre, un 
11 % menos de los registrados el 
año pasado). Los accidentes que se 
producen in ¡tiñere (en carretera 
durante la jornada laboral) se han 
reducido un 2'2%.
La consejera de Empleo, Igualdad y 
Juventud de la región, Ma Luz 
Rodríguez, ha destacado que en los 
tres últimos años la siniestralidad 
laboral ha bajado un 50% (11.000 
accidentes menos) y ya son 30 
meses consecutivos con esta 
tendencia al descenso.

D A TO S D E  A TA

El autoem pleo  
fem enino  

se defiende
Durante el último lustro el número de 
trabajadores autónomos varones ha 
descendido en Castilla-La Mancha un 
6 7 % , mientras que el de mujeres 
autónomas ha aumentado en el 
mismo porcentaje, un 6 7 % , al 
mismo tiempo que la pérdida de 
empleo autónomo es mucho más 
leve entre las mujeres (un 1 '8%) que 
entre los hombres (un 7'3%). Estos 
son algunos de los datos que se 
recogen en el informe sobre la mujer 
autónoma en la región, presentado 
esta semana por la presidenta de ATA 
CLM, Rosario Moreno-Opo.

LA GESTIONARA

El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha aprobado esta semana 
declarar de Interés Regional la 
ampliación del aeródromo privado de 
Casarrubios del Monte. Esta decisión 
la ha justificado el consejero de 
Ordenación del Territorio y Vivienda, 
Julián Sánchez Pingarrón, 
asegurando que "este  proyecto 
permitirá un incremento de la 
actividad económica y una mayor 
seguridad en toda la operativa 
aeroportuaria, favoreciendo ia 
creación de nuevas empresas y 
fomentando el desarrollo 
socioeconómico de la región".
Este aeródromo dedicado a la 
aviación deportiva, propiedad de la 
empresa AeroHobby S .L , está en 
activo desde 1996, en él están 
instaladas cuarenta empresas y 
cuenta con 150 trabajadores. En la 
actualidad ocupa una extensión de 37 
hectáreas, que serán ampliadas con 
el nuevo proyecto hasta alcanzar las 
320 hectáreas y se construirá una 
nueva pista de 1 '6 kilómetros de 
longitud.
La inversión prevista es de 8'6 
millones de euros.
Según ha informado Sánchez 
Pingarrón, la gestión de la ampliación 
declarada de Interés Regional la 
realizará la empresa pública Sociedad 
de Infraestructuras Aeroportuarias de 
Castilla-La Mancha, cuya creación fue 
aprobada por las Cortes regionales el 
pasado 10 de junio (con el objetivo 
prioritario de ser la receptora de un

aval de hasta 140 millones de euros 
para salvar al aeropuerto de Ciudad 
Real, también privado y en proceso 
concursal).
En el aeródromo de Casarrubios del 
Monte se realizan unas 100.000 
operaciones de vuelos deportivos al 
año, con perspectivas de incrementar 
la demanda, tanto de vuelos como 
de instalación de nuevas empresas 
(se estima que otras 50), razones 
que arguye el Consejo de Gobierno 
para declarar de Interés Regional la 
ampliación de la infraestructura, que 
contempla además la creación de 
una zona industrial asociada a la 
actividad de la aviación deportiva y 
de recreo, que ocupará el 39% de las 
320 hectáreas.
Hace unos días la Federación 
Empresarial de Toledo (Fedeto) y la 
Cámara de Comercio hicieron oficial 
su apoyo a esta infraestructura y su 
petición de impulsarla. En la foto 
superior, vista aérea del aeródromo. 
Debajo, Julián Sánchez Pingarrón, 
consejero de Ordenación del 
Territorio.
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EN CASTILLA-LA MANCHA HAY 78.605 EXTRANJEROS AFILIADOS A LA SEGURIDAD SOCIAL

NACIONAL

El Gobierno mete la 
tijera en las ayudas a la 

compra de vivienda

A partir del año 2012 no habrá ayudas 
directas para pagar la entrada en la 
compra de una vivienda de protección 
oficial; tampoco para que los 
promotores adquieran o urbanicen 
suelo. Éstas son algunas de las 
medidas de austeridad en política de 
vivienda anunciadas esta semana por 
la ministra, Beatriz Corredor, quien 
ya las ha explicado a los consejeros de 
Vivienda de las Comunidades 
Autónomas. En Castilla-La Mancha se 
rechaza la supresión de la ayuda a la 
entrada, ya que esta subvención 
facilita el acceso a la vivienda a 
colectivos como el de los jóvenes. 
Otros recortes afectan a las Oficinas 
de la Vivienda, cuyo mantenimiento ya 
no será subvencionado por el 
ministerio. Se rebajan casi a la mitad 
las subvenciones a los promotores 
para construcción de viviendas en 
alquiler. El objetivo del ministerio es 
priorizar el alquiler, la rehabilitación y 
la compra a través de un mayor apoyo 
hipotecario.

Confirmada la sanción 
contra los ex 

consejeros de CCM
El ministerio de Economía y Hacienda 
ha ratificado la sanción impuesta por el 
Banco de España a 18 ex consejeros 
de CCM, incluyendo la inhabilitación 
para el ejercicio de cargo público al ex 
presidente Hernández Moltó durante 
cinco años y la multa económica de 
155.000 euros. Algunos ex consejeros 
sancionados recurrirán ante la 
Audiencia Nacional.

las c u e n ta s reformas
claras

P ra d o  Ló p e z  G a lá n en vivienda
------------1 I año pasado el Gobierno pagó 306 m illones de euros para

-------- que los com pradores de una vivienda de protección oficial
------- 1 pudieran dar la entrada con parte de ayuda pública; otros
------- ■ 41 m illones de euros repartió entre los prom otores para

ayudarles a urbanizar el sue lo ; 21 m illones de euros dio a 
I las com unidades autónom as para el m antenim iento de 

las oficinas de la vivienda, en las que se  inform a a los potenciales 
com pradores de las subvenciones d isponib les. A  partir de 2012 no 
habrá ni un euro público ni para ayudar al pago de las entradas, ni 
para prom otores, ni para o fic inas. Ésto s son algunos de los recortes 
que ha anunciado esta sem ana la m inistra del ramo, Beatriz  
Corredor, dado que la política de vivienda tam bién tiene que 
contribuir a reducir el déficit.
El Plan Estatal de Vivienda y  Rehabilitación adelgazará en los dos 
próxim os años, y  con él los planes de vivienda regionales, entre 
ellos el de Castilla-La M ancha, que esperaba contar con un 
presupuesto  de 650 m illones de euros (hasta el año 2012), de los 
que 378 m illones de euros los aporta el Gobierno central.
A  falta de liquidez, el m inisterio contem pla se r m ás generoso con la 
parte a hipotecar de una vivienda oficial, que se  am pliará hasta el 
90%  del im porte total. Pero la prioridad será potenciar el m ercado 
del alquiler y  la rehabilitación y  reform a de las viv iendas; respecto  a 
esto  último considera la m inistra que genera m ás em pleo que la 
construcción en sí. A  estos tijeretazos en las subvenciones se  sum ará 
en los próximos años el cambio en la fiscalidad de la vivienda, con la 
desaparición de la desgravación por adquisición (ya se  ha mejorar la 
fiscalidad por reforma y  rehabilitación, especialm ente en los casos en 
los que se  incorpora la eficiencia energética). El impacto de todas estas 
medidas se  verá con el tiempo, pero en el aire queda la duda de si no 
se  está contribuyendo, una vez m ás, a que sea la vivienda de renta libre 
la que domine el mercado. Aún en medio de la tortísima crisis que 
afecta al sector inmobiliario los precios de la vivienda libre siguen 
sobrevalorados y  a la espera de una leve mejoría para volver a 
encarecerse . Los promotores ya se  habían animado, por necesidad , a 
pasarse  a la vivienda oficial, con precios m áxim os lim itados.

----------------------------------------- I —
en el aire queda la duda de si todos estos recortes 

a  la vivienda protegida no estarán contribuyendo,
1 ....Juna vez más, a  que sea la de renta libre la que

domine el mercado
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NUEVE EMPRESAS DE LA REGIÓN EMPLEAN A 1.500 PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Así son los centros 
especiales de empleo
La crisis económica ha impactado de lleno en el mercado laboral, hasta el punto de que 
en el mes de junio Castilla-La Mancha tenía 192.897 parados. De ellos, 9.178 son 
personas con discapacidad, lo que les dificulta especialmente su acceso al mercado de 
trabajo. Las empresas constituidas como centros especiales de empleo ofrecen una 
oportunidad laboral a este colectivo. Hemos querido conocer cómo funcionan a través 
de la Asociación Empresarial de Centros Especiales de Empleo de Castilla-La Mancha.
• ................................... ..........................................................................................................................................................................  PRADO LÓPEZ GALÁN

18/AQUI CASTILLA-LA MANCHA

La empresa C T S  (Cocemfe 
Toledo Servicios M últiples), 
ubicada en el polígono 

industrial de Toledo, se dedica a 
actividades de jardinería, albañilería, 
limpieza, electricidad, servicio de 
operadores telefónicos y confección 
de vestuario laboral, entre otras 
cosas, para lo que cuenta con una 
plantilla media de 75 trabajadores. 
Sería una empresa convencional si 
no contara con un valor añadido: la 
mayor parte de sus empleados tienen 
algún grado de discapacidad física.

C T S  es una de las nueve empresas 
que funcionan como centros 
especiales de empleo que están 
integradas en la A sociación 
Empresarial de Centros Especiales 
de Empleo de Castilla-La Mancha 
(A EC EM C O ). Entre las nueve dan 
empleo a unas 1.500 personas en la 
región, de las que se estima que 90 
trabajan en Toledo.
U n segundo centro especial de 
empleo de Toledo asociado es 
Acim an (Accesibilidad Integral de 
La M ancha S .L .U ). “Aunque la

Al m enos el 70%  
de los trabajadores  

contratados por 
em presas constituidas 
como centro especial 
de em pleo tienen que  
tener d iscapacidad  
física, orgánica o 
intelectual

empresa se constituyó en el año 2005, 
desde 2007 tenemos la calificación 
como centro especial de empleo. 
Somos una consultoría en materia de 
accesibilidad y ofrecemos 
asesoramiento técnico, nos cuenta el 
director gerente de esta empresa, 
José  Baena de H aro. Entre nuestros 
clientes están los ayuntam ientos, 
empresas como Solimat, la Junta de 
Comunidades y clientes particulares 
que necesitan, por cualquier 
circunstancia, hacer su vivienda 
accesible".
La plantilla de esta empresa está 
compuesta por una ingeniera de 
cam inos, un aparejador, un 
delineante y dos dinamizadores de
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A la izquierda, curso de risoterapia organizado por ia Asociación de Empresas de Centros Especiales de Empleo de 
Castilla-La Mancha. A la derecha, Gema García, técnico de formación de esta organización empresarial que preside Jesús 
Eloy Sánchez de la  Nieta, del centro especia! de empleo Cocemfe Oretania.

Todas las em presas de más de 50 trabajadores  
están obligadas por ley a tener en su plantilla al 

m enos un 2%  de trabajadores con discapacidad. 
Pocas lo cum plen, por lo que es labor prioritaria de 
AECEM CO dar a conocer esta obligación

accesibilidad. Su ámbito de trabajo 
es nacional, “de hecho nos 
presentam os al concurso para la 
consultoría de accesibilidad de la Expo 
del A gua de Z aragoza", com enta 
Baena. Adem ás de nuestra labora de 
consultoría dam os form ación y 
contribuimos a la sensibilización, 
porque la accesibilidad es un derecho 
previo para garantizar la igualdad de 
oportunidades” .
Gema García, técnico de formación 
de A ECEM CO , la patronal regional 
de centros especiales de empleo, 
com enta que esta organización 
empresarial, sin ánimo de lucro, 
tiene tres tareas prioritarias: 
“Promocionar los servicios y productos 
de nuestros centros especiales de 
empleo, gestión de formación continua 
y fomentar entre todas las empresas de 
la región la Ley de Medidas 
Alternativas. Nuestro objetivo final es

lograr la integración laboral de las 
personas con discapacidad” .
Según los datos oficiales del 
SEPECA M  (Servicio Público de 
Empleo de Castilla-La M ancha), de 
los 192.897 parados que hay en la 
región, 9.178 tienen algún grado de 
discapacidad (2.431 en la provincia 
de Toledo). A  ellos les resulta 
especialmente difícil la integración 
en el m ercado de trabajo, 
especialmente si son mujeres.
“Los centros especiales de empleo 
tienen la obligación de que al menos el 
70%  de sus trabajadores tengan 
discapacidad (en el caso de nuestra 
asociación son centros que trabajan 
con discapacidad fís ic a ) , com enta 
Gem a García. Pero la ley obliga a  
todas las empresas normales de más de 
cincuenta trabajadores a  que al menos 
el 2% de su plantilla sean trabajadores 
con discapacidad. Com o esto no se

cumple se aprobó la Ley de Medidas 
Alternativas, que da la opción a  las 
empresas de más de 50  empleados a  
subcontratar ciertos servicios -como 
limpieza, seguridad, transporte etc.- 
con centros especiales de empleo” . 
A E C E M C O  se dedica a divulgar 
estas normas entre todas las 
empresas de la región. “L a  Jun ta de 
Comunidades nos aprobó un proyecto 
y hemos contratado a  cinco personas, 
una por cada provincia, para que den 
a  conocer estas leyes".
La formación es otro pilar importante 
para la integración. “Colaboramos con 
entidades y fundaciones que trabajan con 
colectivos con discapacidad o con 
especiales dificultades. La carta de 
formación continua bonificada es muy 
variada: acabamos de dar un curso de 
tampografía en Toledo, están en marcha 
otros de gestión laboral del estrés, de 
primeros auxilios, etc.”
Además de los dos centros especiales 
de empleo ya citados, pertenecen a 
A ECEM CO  otros siete: Cocemfe 
Oretania, de Daimiel; Valitadis, de 
Malagón; Octavio Cuartera, de 
Villarrobledo; Grupo Amiab, de 
Albacete; INICO , de Chillaron; 
Telesoft, de Albacete, y Aprodisfigu, 
de Guadalajara. O
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cámara de comercio

EN T O LED O  COM ENZARÁN EN SEPTIEMBRE

C ursos on line y  presenciales 
para los com erciantes de la región

Las Cámaras de Comercio de 
Castilla-La M ancha han 
programado una formación  
específica para comerciantes, tanto 
con curso on line como presenciales. 
"Comportamiento del consumidor", 
"Herramientas para fidelizar al 
cliente" y "Más allá del servicio al 
cliente" son los tres cursos on line, 
que comenzará a im partirse en 
Toledo a partir de septiembre. Todos 
ellos son gra tu itos (están  
subvencionados por el Instituto de 
Consumo de Castilla-La Mancha) y 
cada uno cuenta con 20 plazas 
disponibles, que podrán solicitarse a 
partir del 1 de septiembre. 
"Comportamiento del consumidor", 
de 10 horas de duración, se 
desarrollará entre el 27 de

septiembre y el 8 de octubre y dará 
a conocer los hábitos de compra del 
público objetivo. "Herramientas 
para fidelizar al cliente" se 
impartirá entre el 77 y el 29 de 
octubre, mientras que el curso "Más 
allá de del servicio al cliente" tendrá 
lugar entre el 8 y el 19 de 
noviembre, con el tema de 
identificar a los tipos de clientes, 
saber cuáles son los más rentables y 
aprender a mejorar sus relaciones 
con ellos.
El 4 de octubre se celebrará en el 
Vivero de Empresa de Toledo la 
jornada presencial "Cómo mejorar 
nuestras habilidades para vender 
con mayor eficacia".
Para más información, 
www.portaldelcomercioclm.com

JO RN A D A STECN ICA S

Aprender a mejorar 
la eficiencia 
energética

Las cinco Cámaras de Comercio de 
Castilla-La Mancha y la consejería 
de Ordenación del Territorio y 
Vivienda han acordado colaborar 
para la celebración de jornadas 
técnicas sobre ahorro y eficiencia  
energética . Esta in icia tiva  ha 
surgido de un encuentro de trabajo 
m antenido recientem ente entre 
los presiden tes cam erales y el 
consejero, Julián Sánchez 
Pingarrón, quien les ha 
recordado "la gran apuesta del 
Gobierno regional por las energías 
renovables y las políticas de ahorro 
y e ficiencia  energética . Una 
realidad que nos ha perm itido  
am pliar a 20 el número de 
empresas de servicios energéticos". 
Las empresas dedicadas al sector 
de las energías limpias emplean en 
Castilla-La M ancha a más de 
12.000 trajabadores. "Hasta el año 
2012 el sector público y privado 
habrán invertido más de 9.000  
millones de euros en impulsar las 
energías renovables".
Las cámaras y la consejería de 
Ordenación del Territorio y 
Vivienda colaboran en otros 
asuntos prioritarios para la 
economía regional, como la 
Ventanilla Única Empresarial, el 
programa Innocámaras, etc.

Talavera de la Reina
P laza  Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
T fno : 925  82 25 61 
F a x : 925  82 25 90
Centro de Formación en Toledo
C / R e y e s  C a tó lico s  s/n 
T fn o : 925  28 54 28
Villacañas
C / T ír e z , 16 
T fn o : 925  20 06 00

e a m a raAntenas Camerales

Plaza 
Tfno: 925 28 01 11

'//escás. Tfno: 925 51 21 16 

Madridejos. Tfno: 925 4 6 1 6  51 

Torrijos. Tfno: 925  77 04 19 

Sonseca. Tfno: 925 38 17 06

www.camaratoledo.com
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EL NUEVO PUENTE DE PARAPLÉJICOS Y LA ROTONDA DEL MAYOL, A PUNTO

El nudo norte, para la feria
« .  .  . ............................... ............................................................................... .................................................. .................................ANA NODAL

ejemplo, la calle que se encuentra 
detras del Registro Mercantil va a ser 
de una sola dirección.
No sólo se ha buscado la utilidad de 
este nudo de comunicaciones: 
también se ha cuidado la estética. De 
hecho, en la nueva rotonda se han 
plantado arbustos bajos.
Otra de las actuaciones incluidas en 
este enclave es la que se va a 
desarrollar en la Clínica del Rosario, 
propiedad de los profesionales de las 
consultas y de Toletum Visigodo. “Se 
va a hacer un plan de actuación 
urbanística, que ya esta en tramitación, 
del que saldrán edificios de oficinas,

A  ntes de que comiencen las ferias 
¿ A  de agosto, el Ayuntamiento 

M mprevé inaugurar una de las 
infraestructuras estrella de la capital: el 
llamado nudo norte, que, con una 
inversión de más de 6,9 millones de 
euros, incluye un renovado puente de 
Parapléjicos, con dos carriles en ambos 
sentidos y una rotonda algo junto al 
antiguo colegio Mayol, que conectará 
directamente con la glorieta del hotel 
Beatriz. La apertura de estas vías 
posibilitará la fluidez del tráfico en la 
avenida de Ávila, una de las más 
problemáticas de Toledo, ya que no 
será imprescindible, como hasta ahora, 
que los vehículos lleguen hasta la 
rotonda del cuartel de la Guardia 
Civil, bien sea para ir en dirección a 
Madrid o hacia la Peraleda.
La construcción del llamado nudo 
norte se inició allá por 2007. Desde 
entonces, recuerda el concejal de 
Urbanismo, Javier Nicolás, ha sufrido 
numerosos avatares. "La obra del 
puente ha tenido complicaciones 
importantes, porque se empezó a trabajar 
sólo a  nivel de anteproyecto, lo que ha 
hecho que al final ha sido más costosa de 
lo que se había previsto. Además, entre 
las dos rotondas, la que está pegada a  la

Peraleda y la nueva 
del Mayol, había una 
cantidad importante 
de sistemas generales: 
estaba por una parte 
el tema del 
abastecimiento de 
agua,
depuración...
Fundamentalmente 
salían por allí los 
colectores que va a  
llevar la propia 
Peraleda y al mismo 
tiempo el hospital y, 
por lo tanto, ha 
habido que hacer una reconducc n en el 
medio del puente. Había también líneas 
de media tensión, cables de teléfono... 
que ha habido que desviar” .
El nuevo puente, que luce majestuoso, 
es todo un orgullo para Nicolás, quien 
resalta que cuenta no sólo con un 
nuevo tablero, sino con dos zonas 
peatonales y un carril bici, “que es lo 
que soportan los dos anillos que tiene el 
propio puente".
La flamante infraestructura va a ir 
acompañada de alguna que otra 
modificación de tráfico para agilizar 
aún más la movilidad en la zona: por

propiedad de Toletum, y que tienen la 
intención de vender. También se 
modificarán las entradas del Rosario” . 
Mientras, el uso que se le va a dar al 
antiguo colegio Mayol, propiedad de 
Cotolma, no está definido, aunque el 
responsable de Urbanismo considera 
que allí se van a construir oficinas. 
Nicolás está satisfecho con el nudo 
norte. “La obra ha quedado muy bien. Y 
cuenta con el primer carril bici que va a  
tener la ciudad, que es el que sale desde 
la propia glorieta de la Peraleda, que 
tiene continuación hacia la zona de la 
Universidad.” O
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S E G Ú N  E L  PP

‘Pesad illa ’ en lar
c a rre te ra  de A v ila
Según el concejal del PP Juan José 
Alcalde, los vecinos de La Legua, 
Vistahermosa y Valparaíso están 
viviendo una "pesadilla" a causa de la 
paralización de la autovía A-40 (carre
tera de Ávila) en el tramo comprendi
do entre Torrijos y Toledo. Alcalde, en 
rueda de prensa, dijo que se demues
tran "los engaños y la Incompetencia 
del PSOE'\ ya que después de ocho 
años y dos ministros de Fomento 7a 
carretera sigue como estaba".
El edil ha denunciado que no hay “ni 
maquinaria, ni personal" para finalizar 
una autovía que tenía que estar lista 
"desde junio de 2009". Después el 
consejero Pingarrón dijo que iba a ter
minar un año después y hoy no sabe
mos nada". Lo que tiene claro Alcalde 
es que no finalizará en 2010, dado 
que sólo cuenta con 300.000 euros 
para su ejecución. Mientras, en 2011 
la partida incluida en los 
Presupuestos Generales del Estado 
asciende a 55 millones de euros.

M ED IO  A M B IE N T E

Lavado de cara  al 
entorno de S. Martín
El Ayuntamiento finalizará en 
octubre las tareas de recupera
ción medioambiental de los talu
des del entorno del Puente de 
San Martín, una actuación que 
persigue el doble objetivo de 
mejorar la estética de los rodade
ros cercanos al río Tajo en el 
Casco Histórico y, al m ism o tiem 
po, dar una oportunidad de trabajo 
a desem pleados de la ciudad.
En estas tareas, informa el 
Ayuntamiento, se  está trabajando 
hace ya m ás de un m es.
Consisten en el desbroce y  lim
pieza de los rodaderos, así como 
su pavimentación con canto roda
do y la plantación de árboles y 
arbustos.
La Escuela Taller de Restauración, 
dependiente de la Concejalía de 
Em pleo y Promoción Económ ica, 
dirigida por Milagros Tolón, es la 
encargada de desarrollar esta 
actuación. Adem ás, se  mejorará 
por completo la imagen de la 
panorámica del Puente de San 
Martín y  el río Tajo en sus riberas.

D E S F IL E  E L  P R Ó X IM O  25 D E  S E P T IE M B R E

‘E l im p erio  co n tra a ta ca ’, en To led o

Con motivo del 30 ani
versario del estreno 
en Epaña de 'El impe

rio contrataca', de la saga 
Star Wars, el sábado 25 de 
septiembre Darth Vader y 
sus tropas de asalto toma
rán las calles de Toledo. El 
evento está organizado por 
la organización internacional 
"La Legión 501" con la cola
boración del Ayuntamiento 
de Toledo. Esta asociación, 
creada en 1997 en Estados 
Unidos, se dedica a recrear 
los trajes de "La Guerra de 
las Galaxias" y, a su vez, organiza actividades benéficas. Su representación en 
España, la "Spanish Garrison" fundada en 2004 y que cuenta con ochenta miem
bros activos, es la primera vez que realiza un evento de esta magnitud.
El desfile del próximo día 25 de septiembre, compuesto por entre cuarenta y 
sesenta personas, partirá a las siete de la tarde desde la Plaza de Zocodover, y 
pasará por la calle de La Plata, Plaza de San Vicente y calle de Nuncio Viejo, conti
nuando después por la calle Comercio y vuelta a la Plaza de Zocodover, donde ten
drá lugar una representación teatral sobre la figura de Darth Vader, y un 'photocall' 
donde los admiradores de la saga, que vendrán de todos los países, podrán hacer
se fotos con sus personajes preferidos de 'La guerra de las galaxias'. La banda de 
la Escuela Municipal de música acompañará el desfile, interpretando temas de la 
emblemática saga.

T R Á F IC O

Pasos de peatones m enos elevados

El Ayuntamiento está rea
lizando el fresado de 
ocho pasos de peatones 

realzados que tenían una altu
ra excesivamente grande. El 
concejal de Movilidad y 
Tráfico, Rafael Perezagua, 
señaló que lo que se está 
haciendo es " adaptarlos a una 
norma técnica del Ministerio 
de Fomento que afecta a 
carreteras pero que nos está 
sirviendo a los Ayuntamientos como orientación". Ya se han llevado a cabo obras 
en dos pasos en la Avenida de Francia, tres en la Ronda de Buenavista, uno en la 
Avenida de Reconquista y dos en el Paseo de la Rosa. Estos se unen a los tres 
que se fresaron el año pasado. En total en un año se han fresado once pasos real
zados para adaptarlos a los criterios establecidos por el Ministerio de Fomento. 
Mientras, se construyen nuevos pasos en la Avenida de Boladiez, Valdebuesa, 
Esparteros, dos en el barrio de Azucaica, uno más en Marqués de Mendigorría, 
dos en Coronel Baeza, y otros tantos en el barrio de Valparaíso.
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TR A S LA FERIA  SE  CELEBR A R Á  LAS SEM ANA DE LAS TR ES  CU LTU RA S

|  F E S T E J O S

‘F ó r m u la V ’, en  la  
fe ria  d e  agosto
La concejala de Festejos, Carmen 
Jiménez, ha presentado la programa
ción de las próximas ferias de agosto, 
que se celebrarán desde el 30 de julio 
hasta el 18 de agosto. Entre las actua
ciones previstas figuran, entre otras, 
las de 'Fórmula V', Def Con Dos y 
LSM, además de grupos toledanos, 
verbenas y mascletás. El presupues
to total será de 112.480 euros. "Las 
fiestas serán para todos los públi
cos", ha anunciado la edil.
En el PP no ha gustado el programa. 
Es más, añoran a Bertín Osborne y a 
Las Supremas de Móstoles, que 
vinieron en tiempos del ex alcalde 
Molina. El concejal Joaquín 
Romera, considera que Jiménez no 
sabe gastar ni presupuestar.
Por otro lado, Toledo acogerá la cele
bración de siete competiciones 
deportivas durante el desarrollo de las 
Ferias y Fiestas de la ciudad, según 
ha informado el Patronato Deportivo 
Municipal en un comunicado.

■  E L  PP D E N U N C IA

C a o s  en la ca lle  
G e ra rd o  Lo b o
El Grupo Municipal Popular ha denun
ciado el caos de tráfico que se produ
ce a diario en la parada de autobuses 
provisional de la calle Gerardo Lobo. 
Según el concejal Joaquín Romera, 
los autobuses turísticos, que estacio
nan para cargar y descargar viajeros 
en esta vía, no cuentan con señaliza
ción turística ni con marquesina. 
"Además, la acera es estrecha, lo 
que dificulta el acceso de los viajeros, 
especialmente de los que cuentan 
con movilidad reducida".
La situación se ha complicado aún 
más, dice Romera, al trasladarse al 
mismo lugar los autobuses urbanos 
con parada en Zocodover, mientras 
se finalizan las obras de la calle Unión. 
La acumulación de vehículos es exce
siva y el estacionamiento en doble fila 
ocasiona atascos que afectan incluso 
a la glorieta de Azarquiel. Para 
Romera, "la falta de planificación del 
equipo de gobierno" es la causante 
de esta desagradable situación.

m ira d e ro
A N A  N O D A L  DE  

A R C E

o confieso: soy una de las ciudadanas que se  ha com pra
do una bandera de España, que ha vibrado con la se lección  
y  que, adem ás, ha podido contem plar extasiada com o a 
m iles de kilóm etros de nuestras fronteras sólo se  hablaba 
del triunfo de nuestro país en el M undial. En los bazares se  

H vendían las cam ise tas de los nuestros, m ientras qu ienes ni
siquiera conocen el nombre del Rey o del presidente del Gobierno 
aclam aban a nuestro paisano In iesta. E s  evidente que la publicidad 
que ha conseguido España a nivel internacional con este  cam peo
nato es impagable. A dem ás, la roja despierta grandes sim patías . Es 
m ás, incluso algunas m u jeres m usu lm anas, m e decían en Egipto, 
rompieron la férrea disciplina a la que están som etidas para trasno
char hasta las tres de la madrugada frente a la sede del Instituto 
Cervantes en El Cairo. A s í e s  el fútbol. Ahora que veo tantas ban
deras, recuerdo la que se  arm ó en la procesión del Corpus cuando 
se  impidió que la enseña saliera portada por el E jército . ¿Para qué 
tanto protocolo?, m e pregunto. Y  e s que la espontaneidad de los 
ciudadanos ha conseguido que pocos en el Mundo desconozcan 
nuestros co lores. A s í de sencillo . Y  de histórico.
Se  trata de una reflexión un tanto trasnochada, lo sé , pero perdo
nen he estado de vacaciones y  m e rindo al hechizo de la roja. En 
Toledo tam poco están las co sas para pensar en m ucho m ás, sobre 
todo si nos fijam os en el cartel de las fe rias de agosto, con la actua
ción este lar de Fórmula V. Me quedo sin palabras. E s  cierto  que 
corren m alos tiem pos, que es necesario  se r austero , pero yo, com o 
el PP, recuerdo las palabras de la concejala Carm en J im én ez, quien 
anunció que había sacado de la UVI las fe rias de agosto . El concejal 
Ju an jo  A lca lde asegura que ha firm ado su defunción. A m én . 
Hablando del PP, p recisam ente el edil A lcalde y su com pañero 
Joaquín  Rom era están de guardia estos días. Eso  sí, les apuesto  lo 
que quieran a que este  v ie rnes, que está prevista la visita del p resi
dente nacional, M ariano Rajoy, serán m uchos los dirigentes to le
danos que acom pañen a la m áxim a autoridad del partido.
Y  desde aquí mando un saludo al je fe  de adm inistración de Toletum 
Visigodo, quien considera que preguntar sobre la m archa de esta 
em presa , con un 80%  de capital público, resulta inadecuado. " E s  
com o  s i  yo a u s te d  le p regun to  com o van las cu en ta s de  la rev ista  
A q u í" . E ste  hombre ha conseguido dejarm e m ás muda que la pro
gram ación de las fe rias de agosto.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #777, 31/7/2010.



24/ 31 DE JULIO DE 2010

CUATRO AÑOS D EPU ÉS, SE ELABORA EL PLAN DIRECTOR

La Vega Baja del futuro
Cuatro años después de la declaración de Vega Baja como bien de interés cultural, Diego  
Peris, consejero delegado de Toletum Visigodo, empresa que gestiona este enclave, 
desvela las claves del futuro de estas 85 has. situadas en pleno corazón de Toledo. Un 
parque arqueológico, un museo y un equipamiento comercial compartirán espacio con 
otras edificaciones, entre las que no se descartan 40 ó 50 viviendas.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * * ............................................................... ...  ANA n o d a l

Fue el 26 de julio de 2006 
cuando el presidente Barreda 
decidió poner punto y final a 

un polémico proyecto en el que se 
previa la construcción de más de 
mil viviendas en Vega Baja. La 
empresa responsable de este 
entorno pasaba a convertirse en 
Toletum Visigodo. Desde hace dos 
años y medio, el consejero delegado 
es Diego Peris, quien defiende la 
gestión de esta entidad, con 80% de 
capital público, frente a las 
acusaciones del PP, partido que 
critica la lentitud y el abandono del 
privilegiado enclave.
Peris recuerda que tras su 
desembarco en esta empresa, en 
abril de 2008, se elaboró el Plan 
Estratégico, "donde presentábamos 
las directrices de lo que queríamos hacer 
en Vega B a ja ".
En ese texto se hababa de arqueología 
que, según Peris, “es un proyecto de 
décadas. Tardaremos veinte año en 
empezar a  comprender qué es ese 
yacimiento en sus grandes dimensiones. 
Las excavaciones que se han llevado a 
cabo en estos dos años de forma 
sistemática y las que se están realizando 
ahora han confirmado que el yacimiento 
corresponde a  una estructura urbana de 
grandes dimensiones y que desde el punto 
de vista científico, cronológico y por la 
escala que tiene, es un yacimiento muy 
importante para la historia de la ciudad y 
de la época visigoda” .
Había un segundo aspecto “muy 
importante para dignificar la zona y 
comenzar a cambiar la imagen de ese 
territorio: los tratamientos y

acondicionamientos desde el punto de 
vista urbanístico. Carlos III ha cambiado 
de aspecto, la avenida de Méjico y el 
acceso a  la Universidad también, así 
como el aparcamiento de la zona de la 
Universidad que prolonga el paseo del 
Cristo de la Vega. Mas del Ribero se ha 
adaptado y mejorado. Y el nudo norte se 
ha completado, con lo cual se soluciona 
algo que la Vega Baja debe resolver, la 
conexión de ese territorio con el resto de la 
ciudad. Era un segundo aspecto del plan 
estratégico que creo que lo hemos 
cumplido” . De hecho, en este concepto 
Toletum ha invertido casi todo su 
presupuesto: 20 millones de euros. 
Mientras, la consejería de Cultura ha 
asumido los costes de la excavación 
arqueológica, con la financión del 1% 
cultural del ministerio, con la 
financión de los planes de empleo del

Sepecam o con el dinero que venía 
de la consejería de Trabajo para el 
taller de empleo. La inversión ha 
sido de 1,5-2 millones de euros 
anuales. “Ya hay una inversión 
importante de cuatro millones de euros 
en excavaciones arqueológicas", 
precisa Peris, quien se centra en el 
tercer aspecto del Plan Estratégico: 
“el proyecto del museo” , que acaba de 
ser ajudicado al estudio de los 
arquitectos españoles Emilio 
Tuñón Moreno y Luis Moreno 
Mansilla. “Se abre un proceso que 
durará un tiempo medio, cinco o seis 
años. Entonces podría estar 
terminado. Ahora queremos que ese 
proyecto se dé a  conocer a  todo el 
mundo: hay prevista una exposición 
en colaboración con el Colegio de 

Arquitectos, que se inaugurará en 
septiembre u octubre, en la nueva sede 
que está rehabilitando el colegio. 
Tendremos posibilidad de discutir sobre el 
proyecto, de realizar aportaciones, de 
incorporar sugerencias, ideas... A  partir 
de ahí empieza un proyecto que va desde 
la definición del programa museográfico, 
la definición del programa de necesidades, 
los estudios arqueológicos.. . ”
Y un cuarto concepto del plan: “el 
estudio de las medidas legales, de las 
condiciones urbanísticas que tiene el 
territorio. Ahí ha habido dos avances: se 
acaba de declarar el yacimiento como bien 
de interés cultural y la Fábrica de Armas 
se declara como conjunto histórico. Eso 
ha hecho que el 75% de todo el territorio, 
compuesto por 85 has., esté ya protegido 
con una figura legal” .
Actualmente, Toletum Visigodo
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NO S E  D ESCARTA CON STRUIR VIVIEN DAS PARA CERRAR ESPA C IO S

Durante todo e l año hay 
trabajando en e l yacimiento Vega Baja.

trabaja en el plan director de la zona. 
“En breve vamos a estar en condiciones 
de ofrecer una primera idea de lo que 
querríamos que fuera el territorio de la 
Vega Baja. Y en esa propuesta de lo que 
queremos hacer hay un salto muy 
importante en cuanto a  mentalidad y 
concepción de la ciudad y del patrimonio: 
la propuesta es que esas 85 has. de la 
Vega Baja, contemplando incluso la zona 
de viveros y de polvorines, casi 100 has. 
en total, básicamente deben ser una gran 
zona verde de la ciudad de Toledo” .
Eso sí, no faltarán un equipamiento 
cultural, que estará integrado por el 
parque arqueológico, que se irá 
desarrollando a su ritmo, un campus 
universitario que va a crecer, con un 
área de investigación importante en el 
parque de la Olivilla, y el museo. 
También puede haber pequeñas 
dotaciones, como una biblioteca de 
barrio, un centro de salud, un centro 
social... “Esperemos que este cambio 
sea asumido por todos para que cuente 
con el consenso suficiente y despejemos de 
una vez por todas las dudas sobre posibles 
edificaciones” .
¿El Corte Inglés? “Es un elemento 
puntual. S í es verdad que hay unas zonas 
de borde que urbanísticamente es bueno 
resolver. Es decir, en la zona de Santa 
Teresa, donde está Santa Brava, hay una 
trasera de viviendas que al final no deja de 
ser el resto de una urbanización que 
quedó allí en la parte de atrás. Y 
probablemente sea bueno rematar con

una pequeña edificación que dé una 
imagen de fachada hacia la zona 
arqueológica. Lo mismo ocurre en la zona 
final frente al hospital, que da una parcela 
muy grande: puede ser una zona donde 
haya un equipamiento comercial. Por 
otro lado, también podría ser una zona 
que generase la fachada a  todo ese viario 
dentro de unos condicionantes urbanístico 
razonables, con un edificio de dos o tres 
plantas, con una arquitectura acorde con 
el enclave. Eso es algo que queremos 
presentar en breve a todos los grupos 
políticos y a  todos los colectivos 
ciudadanos para tratar de conseguir el 
máximo consenso. Es una buena 
propuesta porque respeta
patrimonialmente todo el yacimiento. 
Medioambientalmente será una zona 
libre con vistas al Casco Histórico. Y, por 
otro lado, el que urbanísticamente esta 
ciudad se permita el lujo de decir que 
dentro de la estructura urbana existe un 
gran parque de 85 has. que es una gran 
zona verde, un pulmón donde hay 
equipamientos, pero fundamentalmente 
hay un espacio vacío, es un jyrivilegio que 
nos podemos y nos debemos permitir 
dentro de Toledo” .
Aún así, no se descarta la construcción 
de algunas casas. “Puede haber en ese 
borde de remate en Santa Brava, 40  ó 50 
viviendas... El plan director lo que hace 
es decir cuál es el modelo que queremos de 
futuro, luego hay una serie de problemas 
de gestión que hay que concretar: hay 
unos propietarios que tienen una serie de

derechos que habrá que compensar” .
En este sentido, Peris recuerda que “en 
el pau del Circo Romano hay un 
aprovechamiento urbanístico que tiene 
CCM , con derecho a  300 viviendas, en 
el del Cristo de la Vega había una 
edificabilidad creo que de 80  ó 90  
viviendas, que era de Poli Mayoral y 
algún propietario individual más, y existe 
una parte importante que es de Defensa. 
El ministerio dice que si las parcelas van 
destinadas al uso arqueológico está 
dispuesto a cederlas a  la ciudad, pero si 
hay aprovechamiento quiere tener su 
participación, lógicamente. Y está la 
familia Leyún que tiene algunas parcelas. 
Todos esos temas habrá que reordenarlos 
y reubicarlos. Pero lo importante es que 
de una vez digamos esto es lo que 
queremos, no queremos ninguna vivienda 
o queremos simplemente rematar este 
borde. Y a  partir de ese momento hay 
una serie de procesos legales que se 
tendrán que desarrollar
urbanísticamente” .
Otro asunto a tener en cuenta en la 
ordenación de este enclave es el del 
aparcamiento. “No es un tema menor. 
Sólo en la zona del Circo Romano hay 
450 coches. En la reordenación que hay 
estudiada para esta zona reubicábamos 
280-300. Pero sí es verdad que lo que 
hemos hecho en la Universidad, lo que yo 
llamo la prolongación del Cristo de la 
Vega, que se han ordenado los 
aparcamientos, se han puesto unas 
aceras, unos bordillos, se han plantado 
unos árboles... consigue minimizar el 
impacto del vehículo. Creo que en las 
otras parcelas se habrá de resolver. Hay 
fórmulas de diseño paisajístico que 
permiten integrar ¡os vehículos en zonas 
verdes. También hay que pensar que, de 
cara a un futuro, el hospital cambiará de 
ubicación. Y el hospital es un generador 
de aparcamiento muy importante, que 
provoca un uso muy intensivo y durante 
muchas horas. Pero es verdad que ahora 
en estas zonas de Vega Baja hay un 
impacto grande. Hay que estudiarlo, 
porque aunque no queramos coches, lo 
cierto es que los hay” .
De momento, Toletum Visigodo 
continúa su labor, aunque en un futuro 
la estructura de esta empresa deberá 
cambiar. El tiempo lo dirá. O

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #777, 31/7/2010.



26/ 31 DE JULIO DE 2010 TALAYERA

LA COLEGIAL

V o lv e rá  a  a b r irse  
en se p t ie m b re
La iglesia Santa María la Mayor, la 
Colegial, volverá a abrir sus puertas al 
culto el próximo día 26 de septiem
bre, tras más de siete años cerrada al 
público para acometer trabajos de 
restauración. Daniel León, párroco 
de la parroquia, ha hecho saber que 
este mismo día Braulio Rodríguez, 
arzobispo de Toledo, oficiará la misa 
que supondrá la apertura de la igle
sia, aunque tampoco está descartado 
que se celebre un acto civil con la 
presencia de Beatriz Corredor, 
ministra de Vivienda, porque su 
departamento ha subvencionado la 
restauración con 700.000 euros. Los 
últimos trabajos de restauración se 
iniciaron el septiembre de 2007, 
cuando el templo ya levaba cuatro 
años cerrado al público por su estado 
de deterioro. La Colegial es una de 
las joyas arquitectónicas de la Ciudad 
de la Cerámica, construida en el sigilo 
XII y en cuya fachada destaca el luci
miento del gran rosetón de 1470.

ENFERMERÍA
1.500 so lic itu d e s  
p a ra  e s te  cu rso
El C EU  ha recibido ya 1 .500 soli
citudes para cursar las cincuenta 
plazas ofertadas para el prim er 
curso  de Enferm ería que se  ofre
cerá en la ciudad, según ha 
hecho público Begoña Polonio, 
decana de la nueva Facultad de 
Terapia Ocupacional Logopedia y 
Enferm ería . A d em ás, Polonio ha 
apuntado que los estud ios de 
grado com enzarán con ocho pro
fe so re s , en su mayoría doctores 
o en puertas de doctorarse, con 
m uy buena form ación, experien
cia y  una trayectoria solida de 
investigación y  docencia. La 
decana ha puesto de m anifiesto  
que en el seno  de la Universidad 
de Castilla- La M ancha ya e x is
ten cuatro escu e las de 
Enferm ería adem ás de los estu 
dios que com enzarán el próximo 
se is  de septiem bre en Talavera, 
por lo que el plan de estud ios 
será Idéntico al de las otras 
e scue las .

PORQUE SE MODIFICARÁN LAS CONDICIONES

José M iguel C a m a c h o : “ S e rá  el ú ltim o  
tra sv ase  en las a ctu a les  co n d ic ¡o n e s,,

El secretario 
general de 
los socialis

tas talaveranos,
José Miguel 
Camacho, ha 
subrayado que el 
trasvase de 230 
hectómetros 
cúbicos que se ha 
autorizado "será  
el último, por los 
m enos en esas  
condiciones", 
teniendo en cuen
ta que se modificarán las condiciones para futuros trasvases. Es más, el tam
bién senador del PSOE asegura que este trasvase "no era necesario porque la 
cuenca del Segura tiene agua para el verano y mucho más "Dejando claro 
que estamos en contra de ese  trasvase, lo importante es que se  han modifi
cado las condiciones para los próxim os", reitera. Camacho asevera que a par
tir de ahora se aprobarán nuevos trasvases cuando exista "una necesidad real 
y justificada" y señala que esta decisión adoptada por la Comisión Central de 
Explotación corrobora que "el PSO E no se  ha quedado de brazos cruzados en 
la defensa del Tajo". No hay que olvidar que la Agrupación Socialista de 
Talavera fue uno de las organizadores de la concentración en defensa del río 
Tajo que tomó cuerpo en la talaverana Ronda del Canillo y a la que asistieron 
más de mil colectivos y organizaciones de la provincia y la región.

TRAS NO AFECTAR LOS RECORTES DE FOMENTO
É l P S Ó É  m a n tie n e  que el año  de la  
cuesta  en m a rch a  del A V E  es el 2013

I PSOE talaverano ha 
—  mostrado su satisfac- 
—  ción por la confirma

ción, por parte del ministro 
José Blanco, de que el AVE 
Madrid-Lisboa no sufrirá 
recorte alguno por su depar
tamento y, por ende, retra
sos. Es más, José Miguel 
Camacho ha vuelto a reite
rar que el año de la puesta 
en marcha del ferrocarril de 
Alta Velocidad Madrid- Lisboa sigue siendo el año 2013, tal y como también han 
Indicado los gobiernos de ambos países. El senador apuesta porque la finan
ciación de las obras de esta trazado ferroviario saldrá de los Presupuestos 
Generales del Estado o, en su defecto, mediante convenio público-privado. 
Camacho considera que muchos de los argumentos que esgrime el Partido 
Popular contra el PSOE se verán desarmados con esta decisión.
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EL AYUNTAM IENTO PERCIBE UN AUM ENTO DE LICEN CIAS DE OBRAS

ü f FESTIVAL DE JAZZ

B a te  su ré co rd  
de a s is te n c ia
El Festival de Jazz que desde hace 
ocho años se viene celebrando en la 
ciudad ha cerrado esta edición con 
la actuación del guitarrista america
no Al Di Meóla, un concierto que ha 
sido el más seguido en toda la his
toria del certamen al congregar 
2.500 personas en la Plaza del Pan. 
Según asegura Bene Tapetado - 
presidente de la Asociación Cultural 
Always Elvls, que organiza el festi
val- hasta ahora el récord de asis
tencia lo ostentaba el concierto que 
ofreció el pasado año Michel 
Camilo, que juntó a unos 2.000 
espectadores. Tapetado sostiene 
que han acudido a la ciudad espec
tadores de las provincias limítrofes, 
especialmente de Madrid y subraya 
que el objetivo que se ha marcado el 
colectivo que preside es el de "traer 
conciertos que no tengan otros fes
tivales y seguir siendo originales, 
adem ás de continuar ofreciendo  
conciertos gratuitos, que es lo que 
nos diferencia de otros festivales 
que se  desarrollan en el país". Los 
conciertos nocturnos que se han 
celebrado en bares y pubs han 
logrado llenar las salas con una 
media de cien espectadores.

| PABLO IGLESIAS

2,3 m illo n e s  p a ra  
su a m p lia c ió n
El Gobierno regional Invertirá 2,3 
millones de euros en la ampliación 
del colegio público Pablo Iglesias, 
concretamente en la creación de un 
aulario de Educación Infantil y una 
pista polideportiva. Las nuevas 
obras, que ya han comenzado y con
cluirán en otoño, harán posible la 
edificación de un aulario de Infantil 
que reúne nueve unidades y se 
completa con una sala de usos múl
tiples, despacho de profesores y 
espacios exteriores con areneros. 
La pista polideportiva tiene 640 
metros cuadrados y se complemen
ta con los correspondientes vestua
rios y almacén.

El A lfa r semana
E M I L I O  J I M É N E Z interesante

prieta el calor por esta Talavera de m is pecados, pero 
a pesar de época estival no cristaliza la sequía infor
m ativa, lo que, en cierta form a, nos hace un poquito 
m ás fe lices a los que nos ganam os el jornal e sc ri
biendo pinceladas de la actualidad. La pasada sem ana 

ifu e  de las m ás in teresantes para el futuro de la 
Ciudad de la Cerám ica, as í lo ha dicho C am ach o  y as í e s ; pues, por 
una parte, el presidente Jo sé  M aría Barreda trajo el maná de la 
inversión para el futuro centro logístico y  el circuito de velocidad y, 
por otra, el m inistro de Fom ento, Jo sé  Blanco, confirm ó algo que 
ya esperaba el equipo m unicipal de gobierno: que el AVE no sufrirá 
recorte alguno. A sí, de un plumazo, los so cia listas han recibido un 
gran respaldo, tal y com o no pueden ocultar algunos m iem bros del 
gabinete Rivas. A dem ás, com o indica su secretario  general, la opo
sición se  ha quedado sin dos de su s  principales argum entos para 
lanzar dardos al gobierno; algo que hubiera dañado m enos al Partido 
Popular si su oposición se  hubiera fundam entado en otros p ilares y 
no sólo en el AVE y  poco m ás.

De todas fo rm as, habrá que esperar a que acabe el verano y 
com ience de verdad el curso  político. El próxim o año se  celebran 
e lecciones m unicipales y  todas las fuerzas políticas deben de echar 
el resto. En Izquierda Unida, por ejem plo, se  sueña con alcanzar 
representación municipal, algo difícil por el núm ero de votos que 
necesita una candidatura que, casi con toda seguridad, vo lverá a 
estar liderada por Jo sé  M aría D om ínguez, algo que se  dará a cono
cer en el m es de septiem bre . El P S O E  lo tiene m ás claro si R ivas 
vuelve a se r candidato, algo que este  firm ante no duda, y  el PP 
puede tener difícil, pese al viento favorable que d ice que le sopla, 
conseguir el m ism o núm ero de ed iles con el que cuenta en la actua
lidad. Pero esto  se  verá de form a cierta en 2011.

La actividad política m unicipal casi ha quedado cerrada con la 
celebración del pleno de este  ju eves . Ahora toca d escansar a los 
conceja les y  prepararse para lo que viene y, por si fuera poco, algu
nos no debería de dar la espalda a ciertos com pañeros de form ación 
porque corren peligro al estar ya en el umbral de la confección de 
candidaturas. Candidaturas que sufrirán una buena renovación, 
especia lm ente  en el P S O E , porque algunos de su s  integrantes ya 
han expresado su intención de apartarse a un lado.

zquierda U n id a  sueña con alcanzar 
representación  en el ayuntam iento, pero será 
difícil por el núm ero de votos
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belleza salud
.

TORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTETICA

VERDADES Y MENTIRAS DE LA DEPILACIÓN

Cada vez es mayor el número de 
personas que quieren eliminar 
el vello no deseado.

Desde siempre, el hombre ha 
querido eliminar el vello corporal. Hoy 
sabemos que en el Neolítico se 
raspaban la piel con conchas para 
eliminar el vello y que Cleopatra 
usaba ceras y miel, muy similares a 
las utilizadas hoy en día. 
Prácticamente no hubo novedades 
hasta el siglo XIX, cuando se 
introdujo la electrólisis (depilación 
eléctrica) para aumentar la eficacia y 
buscar resultados duraderos. La 
llamada depilación eléctrica que hoy 
sigue siendo válida para pelo blanco 
y rubio fino, para los que no existe 
ningún otro tratamiento, pero es 
lenta (pelo a pelo), dolorosa, y puede 
producir pequeñas cicatrices en la 
zona tratada.
Hay que esperar a la última década 
del siglo XX para que, basándose en 
los trabajos de Einstein, se 
empiecen a crear láseres de uso 
médico, que al aplicarse destruían el 
pelo; surge así la Fotodepilación. 
Fotodepilación significa depilar con 
luz, pero la luz que produce una 
energía que debe destruir 
selectivamente el folículo piloso y 
estructuras anexas sin dañar la Piel 
(FO TO TERM O LISID  SELECTIVA), 
puede provenir de un Láser (luz 
coherente, monocromática) o de una 
Lámpara flash (luz pulsada, no 
coherente, policromática), a la que se 
le aplican determinados filtros.

No todos los láseres emiten en la 
misma longitud de onda, ni todas las 
fuentes de luz son iguales. En 
función de la longitud de 
onda, habrá una mayor o 
menor penetración y un 
grado mayor o menor 
de

absorción, por
parte de la 

melanina, 
pigmento 

que da

en la mayoría de los casos se utiliza 
como fotófobo (el que lleva la luz), 
para captar la energía.
En función del tipo de piel, del tipo 
de pelo, de la zona a tratar, del 
número de sesiones que se ha 
realizado o de si ha habido o no 
exposición al sol y de su respuesta a 
la luz, habrá que elegir la longitud de 
onda más adecuada, los parámetros 
más idóneos, y por lo tanto el 
tratamiento más adecuado.
Hace ya varios años, que la Sociedad 
Española de Medicina Estética 
elaboró un decálogo para las 
personas que iban a ser depiladas 
con Luz, y en él se hacía patente la 
necesidad de una información 
correcta. La persona debe firmar un 
consentimiento informado, previo al

tratamiento, que garantice que sabe 
qué tratamiento van a realizarle, sus 
resultados y sus posibles efectos 
secundarios.
No podemos hablar de depilación 
definitiva para todos los pelos, sí para 
muchos en cada sesión, pero en 
función de la zona a tratar, algunos 
folículos pueden estim ularse y 
aparecer nuevo pelo. Se habla 
por eso de depilación permanente o 
de larga duración.
Es necesario que en los centros en 
los que se haga depilación haya una 
plataforma con diferentes equipos, 
que nos permita trabajar el mayor 
número posible de pelo y vello 
diferente y en todas las zonas 
posibles, y siempre bajo control 
médico.
En Mediestetic contamos con una 
plataforma para depilación con:
-Láser Alejandrita: La mejor opción 
para personas con piel blanca y pelo 
oscuro.
-Luz Pulsada, para tratamientos 
faciales y vello más claro 
-Láser diodo, para pelo más grueso 
y profundo como la barba del 
hombre.
-Láser Diodo SHR "Soprano", la 
última tecnología en depilación, que 
permite depilar pieles oscuras, 
incluso en personas con exposición 
al sol. Este sistema, permite además 
trabajar grandes zonas en tiempos 
muy cortos, y sin apenas molestias, 
convirtiéndose en el láser de elección 
para el hombre.

___

Hace 25 años revolucionamos el mundo
de la medicina estética en nuestra ciudad

ahora, abrimos el centro más innovador 
y mejor equipado de Toledo

M é d í e s í é t r c
La Medicina Estética 
al alcance de todos

NOS TRASLADAMOS
NUEVAS INSTALACIONES

C/ Reino Unido, n° 7 Bis -

925 21 58 46
www.mediestetic.com
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QUEREMOS DEVOLVERTE 
LA CONFIANZA QUE NOS 
HA HECHO IMPOimilTES

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com I
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EL CENTRO LOGÌSTICO Y EL CIRCUITO DE VELOCIDAD, CERCA DE SER REALIDAD

El proyecto estre lla , 
ya tien e  fin an ciac ió n
La Junta de Comunidades se ha comprometido a correr con la inversión que suponga el 
proyecto estrella de Rivas en esta legislatura o, lo que es lo mismo, la construcción de 
centro logístico de transportes y el circuito de velocidad en un terreno de 260 hectáreas 
situado en un lugar estratégico. El alcalde ha precisado que además se cederá una parte 
del terreno al Adif para que ubique una terminal de carga para mercancías.• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio J iménez
El proyecto que el propio 

alcalde José Francisco 
Rivas califica como 

estrella de la legislatura ya 
cuenta con financiación. Se 
trata de un área de negocio que 
incluye una plataforma 
logística, un circuito de 
velocidad y una estación de 
mercancias, y será la Junta de 
Comunidades de Castilla la que 
aporte la financiación 
necesaria. Este ambicioso 
proyecto, anhelado por el 
equipo municipal de gobierno 
desde hace unos años, ha 
tomado “un impulso decidido y 
decisivo", según el presidente de 
la corporación municipal 
talaverana, quien no duda de 
calificar la iniciativa como “las 
más importante para dinamizar la 
actividad empresarial que se puede 
haber abordado en la Ciudad de la 
Cerámica” .

Y es que José Francisco Rivas 
está convencido de que una vez 
que cristalice el magno proyecto 
supondrá “un revulsivo 
excepcional no sólo para la creación 
de empleo, sino para el 
establecimiento de negocios” . El 
suelo en el que se levantará 
dicho área comprende 260 
hectáreas y ya ha sido reservado 
por el Ayuntamiento -como en 
su momemto indicó Tirso

Rivas y  Barreda, tras la  firma del protocolo.

Barreda m antiene que es
com plicado precisar la cuantía 

económ ica que se va invertir 
antes de elaborar el proyecto, 
pero dicha inversión y el terreno  
se concretarán a m edida que 
avance la idea

Lumbreras, portavoz del equipo 
municipal de gobierno- en un 
lugar de excelente ubicación, 
concretamente junto a la 
autovía A-5, la carretera 
N acional 502, la línea 
ferroviaria -que se transformará 
en de A lta Velocidad- y la futura 
variante suroeste de la ciudad, 
muy cerca del polígono 
industrial de Torrehierro.

El protocolo que ha 
cristalizado entre la Junta de 
Comunidades de Castilla- La 
Mancha y el Ayuntamiento ha 
sido rubricado por el alcalde José 
Francisco Rivas y el presidente 
José María Barreda. Este último 
asegura que es “complicado" 
precisar la cuantía económica 
que se va invertir antes de 
elaborar el correspondiente 
proyecto, pero dicha inversión y 
el terreno que se necesita se irán 
concretando a medida que 

avance la idea. Eso sí, el 
presidente de Castilla- La 
Mancha ha comprometido, no 
obstante, su “voluntad política" y 
el “compromiso financiero" de 
contribuir con “todo aquello que 
sea necesario” con este proyecto.

El primer paso que consistorio 
y Gobierno regional se han 
marcado es el de conseguir el 
suelo, que es propiedad de 
numerosos dueños, y al mismo
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EL CIRCUITO SITUARÁ A TALAVERA EN EL PANORAMA DE LA GRAN COMPETICIÓN

Sobre estas líneas, Tirso Lumbreras, con e l plano del terreno en e l que se 
ubicará esta área industrial. Debajo, Carlos Ángel Devia.

tiempo la Empresa Regional del Suelo 
y la Vivienda -que depende de la 
Consejería de Ordenación del
Territorio- irá realizando los
oportunos estudios, proyectos e 
instrumentos urbanísticos que sean 
necesarios para que la iniciativa se 
materialice.

“La Junta realizará todos y cada uno 
de los trámites necesarios para desarrollar 
la inversión y, además, al Administrador 
de Infraestructuras Ferroviarias (Adif) 
se le cederá el terreno necesario para 
ubicar una terminal de carga para 
mercancías” , apunta José Francisco

Rivas. Una terminal, según el alcalde, 
que ubicará a Talavera “en el panorama 
europeo de las comunicaciones de

I Adif se le cederá el 
terreno necesario para 

ubicar una terminal de 
carga para mercancías

mercancías entre ferrocarril y carretera". 
José María Barreda considera que

“el centro logístico es de esperar que 
también sea un referente en el sector por 
su posición estratégica, ya que la logística 
cada vez cuenta con más relevancia e 
importancia” .

En lo que respecta al circuito de 
velocidad que también irá integrado 
en este complejo, Rivas no lo concibe 
“como una cosita para jugar a  las motos, 
sino como un circuito que sitúe a  la 
ciudad en el panorama de la gran 
competición” . El presidente de la 
corporación municipal está como 
niño con zapatos nuevos porque estas 
dotaciones y su ubicación geográfica 
dan “un suficiente atractivo para 
cualquier tipo de implantación de 
actividad empresarial” .

“Es un proyecto ilusionante y de una 
gran magnitud que no hemos tenido 
nunca en la ciudad” , asevera Carlos 
Angel Devia, delegado municipal de 
Economía, que -junto a otros 
responsables municipales- han 
visitado diversas áreas y plataformas 
logísticas de España con terminales de 
mercancías, que están ubicadas en el 
centro y noreste del país. Visitas que 
se han realizado con el objetivo de 
conocer el funcionamiento de estas 
plataformas logísticas, aunque el 
proyecto de Talavera presenta algunas 
diferencias, a tenor de las palabras del 
edil socialista.

“Nuestro proyecto -avanza Devia- 
estará entre los primeros en tener un 
terminal de mercancías del AVE, pues 
la primera linea de Alta Velocidad que 
utilizará el sistema mixto de pasajeros y 
mercancías es la que unirá Madrid y 
Lisboa con paso y parada en Talavera” . 
El concejal recalca que la plataforma 
es “un gran proyecto económico en el 
que el Gobierno regional ha puesto toda 
la carne en el asador para lograr una 
infraestructura que se desarrollará en 
260 hectáreas. C on la rúbrica del 
protocolo, el paso más importante ya 
está dado porque, entre otras cosas, 
plasm a todos los instrumentos 
urbanísticos necesarios para ponerse en 
marcha” .

El responsable de la economía 
municipal insiste en que “unos de los 
valores más importantes de la ciudad es 
su situación geográfica, que es un 
auténtico privilegio” .
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QUERO
Serio  riesgo

Lo es para Quero la multa de 350.000 euros 
que la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana les impuso en 2007 por vertidos, 
la mayor parte procedentes de la importan
te industria que entonces tenía este pueblo. 
El alcalde, Francisco Sastre, advierte que 
de ejecutarse supondría la descapitalización 
del ayuntamiento, cuyo presupuesto anual 
oscila en torno a los 200.000 euros. Sastre 
ha pedido una reunión con la ministra de 
Medio Ambiente, ante la gravedad y pecu
liaridad de la situación. Recuerda que la 
depuradora que la Junta construyó para 
Quero en 2003 sólo llegó a funcionar unos 
meses porque ‘‘estaba mal diseñada", tal y 
como reconoce una sentencia que ganaron 
contra Acciona, la empresa que realizó las 
obras. El alcalde lamenta no contar con el 
apoyo del Gobierno regional en este asunto 
y advierte que denunciará el caso en Europa 
si no consiguen librarse de la multa.

DIPUTACIÓN
Contra  el fuego

309.000 euros repartirá la Diputación este 
año entre 19 pueblos para ayudarles a man
tener las autobombas que utilizan como 
prevención en fuegos artificiales o para 
hacer frente a pequeños incendios. Los 
ayuntamientos se han comprometido a 
contar con un conductor disponible las 24 
horas del día durante todo el año. Los pue
blos que han firmado el convenio son: 
Madridejos, Méntrida, Bargas, Mora, 
Consuegra, Corral, Fuensalida, Gálvez, 
Navalmorales, lllescas, Navahermosa, 
IMavalcán, Puente del Arzobispo, 
Quintanar, Real de San Vicente, Sevilleja 
de la Jara, Torrijos, Villatobas y Yébenes.

TORRIJOS
...W i-F i en el 75%......
El ayuntamiento de Torrijos estima que el 
75% de sus vecinos pueden acceder ya 
gratis a Internet, gracias a los 8 espacios WI- 
Fi que han habilitado. El último en la plaza de 
la Constitución. Además, acaban de instalar 
el primer panel de información municipal y 
están satisfechos con la buena acogida del 
número telefónico 010, el servicio de men
sajes a móviles o la web municipal con los 
que mantienen informados a los vecinos.

H om enaje
Patrocinio Camino,
Lucio Crespo, Lucio 
Espinosa, Félix Gálvez,
Gregorio García, Juan,
Bernardino y Benigno 
Gómez Sánchez,
Benito García, Cesáreo 
González, Eusebio 
Ruiz, Esteban Leganito,
Joaquín Medina,
Mariano Ruiz, Pablo 
Zarzalejo, Emeterio
Ruiz y Ladislao Ruiz fueron asesinados junto al muro exterior del cementerio de 
Menasalbas el 3 de abril de 1939, dos días después de que terminara la Guerra Civil, 
por vecinos afines al franquismo. Eran miembros del comité local del Frente Popular 
o soldados republicanos que acababan de volver a casa. El Foro por la Memoria 
Histórica encontró y recuperó sus restos la semana pasada y el sábado 24 de julio 
les rindió un emotivo homenaje, durante el que los familiares de las víctimas tuvie-

•Mt- __.
Sin JUSTICIA
anulación de la

N O  a  l a s

CONTRA LA IMPU

m e m o r ia
DE 1977

ron, por primera vez, oportunidad de llevarles flores.
Cayo Lara, el coordinador federal de Izquierda Unida (en la última foto), estuvo en 
el acto y pidió al Gobierno que asuma directamente las tareas de localización y recu
peración de las víctimas y del proceso judicial. "Los que están en contra de los res
cates son los que están a favor de los que ayer apretaron el gatillo " , señaló.
El Foro lleva a los tribunales cada uno de los cadáveres que recupera y pide una 
investigación por asesinato. Hasta ahora todos los casos se han archivado porque 
se consideran prescritos, pero en el Foro insisten en que aún quedan "criminales 
franquistas con edad suficiente para ser procesados. Al igual que la Justicia espa
ñola persigue crímenes contra la humanidad en otros lugares del mundo, debe 
hacerlo mismo con los criminales franquistas".
Unas 400 personas acudieron al homenaje en Menasalbas. Además de familiares 
de las víctimas y vecinos, muchos simpatizantes de Izquierda Unida, del Foro por la 
Memoria en Castilla la Mancha, Gustavo Martín, el delegado provincial de 
Agricultura y Medio Ambiente en representación del Gobierno regional o Pedro 
Peinado, presidente de Gavilla Verde, la asociación que participó en las primeras 
investigaciones sobre la fosa de Menasalbas.
Los restos recuperados en este municipio tienen que ser identificados y, probable
mente, serán enterrados en una fosa común dentro del cementerio. José María 
Pedreño, el responsable de esta exhumación, se despidió con una advertencia: 
"Hoy el fascismo existe con corbata y chaqueta en las bolsas de Nueva York y 
Madrid. Es el que roba nuestros derechos y nos condena a esta crisis".
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Si somos capaces de 
patrocinar el espectáculo 
más grande del mundo, 
¿cómo no vamos a ser 
capaces de ofrecerte una 
gran financiación?

Sólo el Patrocinador del espectáculo 
más grande, puede ofrecerte 
una Tarifa Plana para coches.
Este Mundial puede ser inolvidable para ti. Si compras 
ahora un Hyundai Serie Especial FIFA, te puede salir 
completamente gratis, porque regalamos uno 
por cada partido que juegue España en el Mundial.
Y además podrás disfrutar de la Tarifa Plana.
¿Nos acompañas?

q q
m entrada  

I / O  9,72%  
785,686,C/O

€/mes +
entrada  

1 2 0  23,06%  
2.188,68€y

9 6  c u o t a s .  
T A E  7,96%.y

„ entrada  
1 3 0  37,91%

4.458,68€,

Emisiones de CO2 (gr/km): Gama i 10: 114-139. Gama ¡20: 109-135. Gama ¡30: 115-152. www.hyundai.es

MOTOR TOLEDO - Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
Ejemplo de financiación para los modelos ¡101.1 GLCIassic, ¡20 3p 1.2LCIassicAAKey, ¡301.4 CWTCIassic. PVPen Península y Baleares: ¡10 (8.0876), ¡20(9.4806), ¡30(11.7606). Incluye IVA, 
transporte e impuesto de matriculación, descuento promocional y aportación del concesionario. No incluye el Plan 2000E. 96 cuotas de 99 euros. Entrada: ¡10 (9,72%: 785,686), ¡20 (23,06%: 
2.188,686), ¡30 (37,91%: 4.458,686). Comisión de apertura 2% (146,036) y comisión de estudio 1% (73,016). Importe total financiado: ¡10 (10.508,726), ¡20 (11.911,726), ¡30 (14.181,726). TIN: 
6,85%, TAE: 7,96%. Oferta Realizada por Cofiber Financiera, E.F.C.S.A RBE 2149/10. Válida hasta 30/06/2010. Vehículos mostrados: ¡30 Style, ¡20 Comfort e ¡10 Comfort con equipamiento 
opcional. Gama ¡10: Consumo mixto (1/100 km): 5-5,9. Gama ¡20: Consumo mixto (1/100 km): 4,2-5,8. Gama ¡30: Consumo mixto (1/100 km): 4,3-6,2. Por la compra de un vehículo Serie Especial 
FIFA entre el de 1 de Marzo 2010 y 30 de junio 2010, participará en un sorteo por cada partido que juegue la selección española en el mundial Sudáfrica FIFA 2010. Al ganador se le reintegrará 
el importe del vehículo excluyendo extras e incluyendo los descuentos aplicados. Retención IRPF por cuenta del ganador. Bases legales ante notario y en hyundai.es.
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SIERRA DE SAN VICENTE COMARCA DE LA JARA

N u evo  ta lle r  
de e m p le o
La consejera de empleo, Igualdad y 
Juventud, María Luz Rodríguez, ha
anunciado en Navamorcuende la 
puesta en marcha de un nuevo taller 
de empleo a través del cual veinte 
parados de distintas poblaciones de 
la Sierra de San Vicente podrán tra
bajar mientras mejoran su formación. 
Acompañada por Victoriano 
Blázquez, alcalde de
Navamorcuende; Pedro Antonio 
López, delegado provincial de esta 
Consejería, y José Luis González, 
delegado de la Junta en Talavera, la 
consejera ha explicado que las veinte 
personas trabajarán durante un año 
mientras se forman en un sector con 
futuro dentro de los 'empleos ver
des' como es la agricultura ecológica 
y la ganadería sostenible. Sostiene 
que "ambos pueden ser una alterna
tiva en la agricultura, porque ha sido 
parte fundamental del pasado de 
Castilla- La Mancha y también del 
presente y futuro, que puede generar 
riqueza y empleo en la Sierra".

ESPINOSO DEL REY
C u a tro  ed iles  
son trán sfu g as
La Com isión de Seguim iento del 
Pacto Antitransfug ism o ha anali
zado los ocho nuevos caso s de 
transfuguism o que se  han desa
rrollado en otros tantos m unici
pios del país entre los que se  
encuentran la población con
quense de Tres Ju n co s y  la to le
dana de Espinoso del Rey. Tras 
este  encuentro, dicha com isión 
ha optado por declarar a los tres 
ediles del P S O E  y al concejal del 
PP tránsfugas, tras la dim isión 
que interpusieron esto s integran
tes de la corporación municipal 
de Esp inoso del Rey para d esca
balgar de su cargo al socia lista 
Samuel Gómez, que hasta 
ahora era el alcalde. Hay que 
recordar que hace unos días, los 
tres integrantes del grupo muni
cipal socia lista y  el único m iem 
bro del PP interpusieron una 
moción de censura que hizo 
posible que el concejal popular 
ocupara el sillón de la alcaldía.

E l nuevo p arq u e  d e  b o m b e ro s  d e  
B e lv ís  fu n c io n a rá  en  s e p t ie m b re

El nuevo parque 
comarca de 
bomberos de 

La Jara, radicado en 
Belvís y dependien
te del Consorcio 
Provincial, comen
zará a funcionar el 
próximo mes de 
septiembre, según 
ha anunciado José 
Manuel Tofiño, 
presidente de la ins
titución. Se trata de 
un edificio moderno 
que está ubicado en una zona alejada de los núcleos de población importantes, 
ya que el más próximo -el de Talavera- dista treinta kilómetros. El presidente 
regional, José María Barreda, cursó la pasada semana visita a este nuevo par
que que se levanta sobre una parcela de 4.500 metros cuadrados, con una 
superficie total construida de 1.063 metros cuadrados, de los que se reservan 
455 a las cocheras y 608, divididos en dos plantas, para zonas de trabajo, estan
cia y administración. El parque está situado a la entrada de Belvís de la Jara, en 
una parcela cedida por el Ayuntamiento próxima al futuro polígono industrial, en 
un lugar estratégico de acceso con las diferentes vías de comunicación de la 
localidad. Ofrecerá sus servicios de forma directa a 39 municipios -que suman 
casi 39.000 habitantes- y cubrirá una extensión geográfica de 3.353 kilómetros 
cuadrados. La dotación la componen 27 trabajadores.

LA PUEBLANUEVA
M ás de 2 .800 v ec in o s de b en efic ia rán  
del nuevo co n su lto rio  m é d ico

El Gobierno regional va a 
invertir más de 2,1 
millones de euros en el 

nuevo centro de salud de La 
Pueblanueva, un complejo 
que dará servicio a más de 
2.800 vecinos que residen 
en esta zona básica de salud 
que -además de La 
Pueblanueva- está formada 
por los núcleos urbanos de 
San Bartolomé de las 
Abiertas y Las Vegas de San Antonio. Según ha informado el alcalde de La 
Pueblanueva, Jesús Toledano -en la foto-, las obras de construcción del cen
tro se ejecutarán en el plazo de un año, el edificio se levantará en una parcela 
de 1.800 metros que ha sido cedida por el Ayuntamiento y constará de una 
superficie construida de más de 1.600 metros cuadrados distribuidos en tres 
plantas más sótano, donde estarán las instalaciones generales del consultorio.
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g | MORA
2.340 eu ro s a  

golpe de pedal
Fue el dinero que se recaudó en 
Mora con el I Maratón Solidario de 
Spinning que se organiza a favor de 
AFANION (asociación de familias de 
niños con cáncer de Castilla la 
Mancha). 140 deportistas abonaron 
6 euros por cada media hora de pedaleo. Y muchos estuvieron casi 4 horas. A 
su esfuerzo se sumó la colaboración del ayuntamiento, CCM, Cruz Roja, la 
ludoteca y otros tantos particulares. La asociación organizó el maratón junto al 
gimnasio Jimbukan el pasado 17 de julio.

P |  ESCA LO N A
Del tá ller á  la cooperativa de cocina

Estas mujeres de 
Escalona han aprendido 
cocina y restauración pro
fesional en los últimos 
meses en el taller de 
empleo que ha organiza
do Diputación en su pue
blo. Ya con la formación 
adecuada, han constituido 
una cooperativa que ofre
ce servicios de catering 
en Escalona y pueblos del 

entorno. El taller, en el que otros alumnos han aprendido también jardinería mientras 
ponían en marcha el parque de Los Eucaliptus, se ha clausurado esta semana, con la 
asistencia del alcalde y vicepresidente de Diputación, Alvaro Gutiérrez, y los dele
gados provinciales de la Junta y Trabajo, Fernando Mora y Pedro Antonio López.

ORGAZ -VILLACAÑAS
M ás g u ard erías

La Junta está construyendo 16 nuevas 
guarderías en la provincia de Toledo (4 
estarán terminadas a finales de año), 
que se sumarán a las 139 públicas que 
ya están funcionando. Entre ellas la de 
O r g a z , cuya ampliación permitirá el pró
ximo curso pasar de 48 a 84 plazas. Esta 
semana el alcalde, Tomás Villarrubia, y 
Fernando Mora, el delegado provincial 
de la Junta, han inaugurado las obras, 
financiadas con el Plan E. El Gobierno 
regional ha pagado el equipamiento. 
También en V i l l a c a ñ a s  estrenarán 
nueva guardería el próximo curso, con 
plazas para 140 niños. El ayuntamiento 
organizó una jornada de puertas abiertas 
para darla a conocer hace unos días.

QUINTANAR
N ueva am b u lan cia
La acaba de adquirir la asamblea local de 
Cruz Roja, con la colaboración del ayun
tamiento y de la Diputación. El nuevo 
vehículo, que atenderá los desplaza
mientos de todo el municipio, ha costa
do 50.000 euros. Los voluntarios de 
Cruz Roja la han presentado estos días, 
en una jornada de puertas abiertas para 
mostrar el trabajo de esta agrupación, 
siempre dispuesta a echar una mano en 
Quintanar desde hace 30 años.

I  V ILLACAÑAS
In t e r n e t  

p a ra  to d o s
Los usuarios del centro ocu- 
pacional de Villacañas están 
aprendiendo estos días a 
usar el ordenador para 
aprender, para trabajar y 
para entretenerse, a nave
gar por Internet y a utilizar el 
correo electrónico. Lo hacen a través de Intégrate, un programa que ha 
puesto en marcha la consejería de Salud y Bienestar Social para acercar 
las nuevas tecnologías a las personas con discapacidad intelectual. 
Javier Pérez, el director general de Atención a mayores, personas con 
discapacidad y en situación de dependencia, y el alcalde de Villacañas, 
Santiago García Aranda, han visitado el centro ocupacional villacañe- 
ro estos días. Allí 17 personas trabajan en talleres de serigrafía, manua- 
lidades y jardinería. Del vivero del centro salen todas las plantas que se 
utilizan en los jardines y espacios verdes de este oueblo.
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VILLACAÑAS
D estacada cesión

Santiago Canalejas Hidalgo ha cedido 
al ayuntamiento de Villacañas todas las 
grabaciones de video que realizó sobre 
acontecimientos del pueblo durante los 
80. Fueron las primeras que se hicieron 
allí. Se guardarán en el archivo munici
pal. En la foto, junto al alcalde.

CORRAL

V uelta  al Medievo
Lo hará Corral entre el viernes 30 de 
julio y el domingo 1 de agosto, con 
recreaciones históricas en las que van a 
participar 300 vecinos, mercado artesa- 
nal y portales temáticos. La asociación 
cultural Amigos de Corral de 
Almaguer y el ayuntamiento han pre
parado estas I Jornadas Medievales, 
antesala de las celebraciones del Vil 
centenario de la fundación de la villa, 
que se celebrará el año que viene.

ARGÉS
Enduro  y tria l

El sábado 31, a partir de las 9 de la 
noche, los amantes de las motos tienen 
cita en Argés, en Las Chorreras, para la 
ver la exhibición de enduro, trial e indo- 
or que se ha programado. 35 pilotos se 
habían inscrito al cierre de esta edición.

CAMUÑAS
El T ío  C am u ñ as

La asociación La Partida de Camuñas
evocará las heroicidades de su guerrille
ro más ¡lustre en la Guerra de la 
Independencia, el Tío Camuñas, como 
se conocía a Francisco Sánchez, entre 
el 6 y el 8 de agosto. Más información 
en la web: www.francisquete.com

■  MORA
Transición

Así se ha llamado el XIV Festival 
Castillo de Peñas Negras de Mora 
que este año, por primera vez, se 
ha celebrado en el convento de 
San Eugenio. En la foto, algunos 
de los morachos participantes.
La foto de abajo es del campeona-

to de paint-ball 
que se organizó 
en el parque de 
las Delicias, 
durante las fies
tas de Santa
Ana. Fo t o s : Fa n

g NOBLEJAS
Las vaquillas
Las vaquillas nocturnas son 
el plato fuerte de las fiestas 
de la Magdalena de 
Noblejas. Este año el con
cierto gratuito de Hombres 
G también concentró a cien
tos de personas, rmocperez

■ COBISA
A sí lo pasaron
Son la reina y las damas infan
tiles de las fiestas de Cobisa, 
en la carroza con la que desfi
laron por todo el pueblo. 
Mucha música, deportes, 
exposiciones y hasta Malena 
Gracia para amenizar la fiesta 
de este año. foto: Pedro guerra

■ ¡VILLACAÑ AS
Casi en fiestas

El villacañero José Antonio Fernandez,
autor de dos trabajos de investigación 
sobre las fiestas del Cristo de la Viga, se 
ha encargado este año de pregonar las 
fiestas de agosto (entre el 8 y el 12). En 
la foto, junto al alcalde Santiago García 
Aranda, la reina y damas de este año: 
Iciar Montes, Alicia Moreno y 
Estefanía Raboso y sus antecesoras.
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MIÉRCOLES 4 DE AGOSTO:
22:00h: Pasacalles con gigantes y cabezudos a cargo de 
la banda Caballeros de San Juan.
22:30h: Pregón de fiestas desde el balcón del Ayunta
miento en homenaje a los maestros jubilados que 
ejercieron en la localidad.
00:00h: Salve en honor de Ntra. Sra. de las Nieves 
a cargo de la coral Villa de Quero.
00:30h: Castillo de fuegos artificiales en la ermita de 
Ntra. Sra. de las Nieves.
01:00h: Revista de variedades, humor y copla con la 
actuación estelar de Karina en la plaza.
01:30h: Actuación de la orquesta Tabú en el 
campo de fútbol.
JUEVES 5 DE AGOSTO:
12:00h: Función en honor de Ntra. Sra. de las Nieves.
13:00h: Degustación de productos típicos de la tierra 
en la puerta del Ayuntamiento.
13:15h: Baile del Vermú amenizado por la orquesta 
Cabaret en la plaza.
20:00h: Solemne procesión en honor de Ntra. Sra. de las 
Nieves por las calles de la localidad acompañada por la 
banda Santa Cecilia de Miguel Esteban.
21:00h a 00:00h: Asoc. de minusválidos ASPRODIQ. 
Venta de artículos elaborados por discapacitados de la 
asociación en el hogar del jubilado San Isidro de Quero. 
OO:30h: Actuación de Ana Ma La Pelirroja presen
tando el espectáculo Torbellino de colores en la 
plaza.
01:30h: Actuación de la orquesta Nuevo Talismán en el 
campo de fútbol.
VIERNES 6 DE AGOSTO:

SABADO 7 DE AGOSTO:
10:00h: Carrera ciclista local por categorías en 
circuito urbano.
11:00 a 14:00h: Día infantil en la plaza con guiñol, 
pasacalles, espuma, aerobic, Playstation, 2 casti
llos hinchables, talleres variados, teatro de 
animación y karaoke.
12:00h: Función en honor de Ntra. Sra. de las 
Nieves.
23:OOh: Actuacióh del grupo de coros y danzas 
"Rosa del Azafrán" de Consuegra en la plaza. 
OQ:OOh:Traca fin de fiestas

12:00h: Función en honor de Ntra. Sra. de las Nieves. 
13:00h: Degustación de productos manchegos en la 
plazoleta de la iglesia.
22:00h: a 0 0 :0 0 h : Exposición de trabajos realizados por 
los alumnos de la escuela de pintura de Quero en 
la Cámara Agraria.
23:00h: Actuación de la asociación cultural 
"Todo por la Danza" de Puebla de Almoradiel 
en la plaza.
OI:OOh: La Noche más joven: Actuación del 
grupo "La Secta" en el campo de fútbol.

00:30h: Actuación de la orquesta Royal 
Music en el campo de fútbol.
DOMINGO 8 DE AGOSTO:
10:00h: Carrera ciclista de carácter nacional, 
categoría cadetes, en circuito urbano.

Excelentísimo 
Ayuntamiento de

Quero
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□  EL TOBOSO
Ocho monjas desalojadas por el 

aparatoso incendio de la fábrica de velas
20.000

litros de parafi
na ardieron en 
la madrugada 
del martes 27 
de julio en la 
fábrica de velas 
decorativas 
Martínez 
Morales de El 
Toboso. El apa
ratoso incen
dio, que des
truyó toda la 
maquinaria y 
los dos depósi
tos que conte
nían la parafina, obligó a desalojar a las 8 monjas del convento de las francis
canas. Un cortocircuito pudo desatar el fuego, aunque la guardia civil seguía 
investigando al cierre de esta edición para precisar la causa exacta.

Tres dotaciones del Consorcio provincial de Bomberos, de los parques de 
Villacañas, Santa Olalla y Toledo, con refuerzos del de Alcázar de San Juan, 
voluntarios de Protección Civil, efectivos de la policía local y  de la guardia civil 
participaron en la extinción del fuego, del que sólo se  salvaron el almacén y 
las oficinas. Los propietarios ya han anunciado que la instalación estaba ase
gurada y  la reconstruirán para volver a la actividad lo antes posible. En esta 
fábrica trabajaban 25 personas, foto: Arturo rojo

□  ARGÉS
L a  política llega 

a las m anos
La guardia civil está investigando 

la denuncia que le presentó el 
domingo 25 de julio el concejal 
socialista de Argés, Julio Mendoza 
Serrano, por la agresión que sufrió 
la noche antes por parte de dos 
vecinos del pueblo, padre e hijo, 
concesionarios de los bares de la 
piscina y de la plaza y familiares 
directos del alcalde Jesús Guerrero 
(del PP). Cuenta el concejal que le 
abordaron hacia la medianoche y  el 
más joven le agarró del cuello, mien
tras le insultaba y amenazaba, ase
gurando también que iba a "retorcer 
el cuello" a otro concejal socialista, 
Modesto Gómez. Padre e hijo le 
exigieron la retirada del último bole
tín del PSO E local, en el que se  afir
maba: "en e l feudo de d. J e s ú s  se  
trabaja s i e res familiar o amigo del 
alcalde (...) sólo hay que ir al quiosco  
de la plaza, al cam po de fútbol o a la 
piscina y  preguntar qué relación 
familiar les une al alcalde y, s i  no, 
buscar entre los operarios del ayun
tamiento". Los socialistas aseguran 
que lo mismo ocurre con las obras 
adjudicadas por el ayuntamiento.

□  CASARRUBIOS
Mata a su herm ano  

accidentalm ente
Ocurrió el domingo 25 de julio, 

hacia las tres y media de la tarde 
en el aeródrom o de Casarrubios 
del M onte. Un joven de 34 años 
que hacia fotografías al helicópte
ro que maniobra su herm ano en 
tierra se  vio alcanzado por la héli
ce trasera del aparato, que le pro
dujo una sección total del cráneo 
a la altura de los ojos, con pérdi
da de m asa encefálica , y la se c 
ción de un brazo.

La víctim a, de origen suizo, 
vivía en San Martín de la Vega; su 
herm ano, de 37 años, en Collado 
Villlalba. Él último acababa de 
adquirir el aparato y lo estaba pro
bando y  m ostrando a su herm a
no. Todo parece indicar que el 
accidente se  produjo por un des
piste de am bos.

□  POLÁN
Dem asiados robos

Los vecinos de Polán están alar
mados por el incremento de robos 
que se están registrando desde 
hace unos m eses en el municipio. 
Algunas víctimas han sido asaltadas 
en varias ocasiones, como un cén
trico bar, una granja y  varias huertas, 
de las que se  llevan literalmente de 
todo. Una de las víctimas explicaba 
a esta revista que adem ás de robar
le las dos baterías de los tractores, 
útiles y  maquinaria agrícola de con
siderable valor, habían dejado vacio 
el frigorífico de la vivienda.

La guardia civil trabaja sobre las 
denuncias y  espera reso lverlas, 
como han hecho esta semana des
mantelando 3 bandas que robaban 
en casas de campo, bares, polígo
nos y tendidos eléctricos. Actuaron 
por todo el país, también en la pro-

vincia de Toledo. Han detenido a 46 
personas.

□  AUGC
Más multas

AUG C, la Asociación Unificada 
de Guardias Civiles, advierte que el 
nuevo sistem a de puntos para eva
luar a los agentes de tráfico que ha 
establecido el Ministerio del Interior 
prima el número de denuncias que 
pone cada uno: 2 puntos por multa 
(4 si es un vehículo de transporte); 
frente al punto por auxilio en carre
tera o los 2 por intervención en un 
accidente. D esde la asociación 
creen que el sistem a es la respues
ta a la "huelga de bolis ca ídos"  que 
en los últimos m eses ha hecho des
cender en gran medida el número 
de multas de tráfico y  pronostican 
un aumento de éstas en los próxi
mos m eses por la nueva puntuación
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LE LOCALIZARON 18 AGENTES DE LA GUARDIA CIVIL EN UN CASA ABANDONADA

Detenido tras burlar tres 
dispositivos de búsqueda
Dieciocho agentes de la Guardia Civil han logrado detener a un presunto delincuente 
después de haber burlado tres dispositivos de búsqueda, tras permanecer 38 días oculto, 
en una operación que las mismas fuerzas de seguridad califican de complicada y laboriosa. 
Este hombre, de 36 años de edad, está acusado de detención ilegal, agresión sexual, 
amenazas con arma blanca e incumplimiento de la orden de alejamiento de su ex pareja.• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  Emilio J iménez

Javier Corrochano, subdelegado dei Gobierno.

La Guardia Civil ha 
logrado detener -después 
de 38 días de intensa 

búsqueda, concretamente desde 
el 14 de junio hasta el 21 de 
julio- a Juan Antonio S. C., de 
36 años de edad, residente en 
Talavera de la Reina y natural 
de Poyales del Hoyo (Avila). El 
individuo en cuestión estaba 
siendo buscado por detención 
ilegal, agresión sexual, 
amenazas con arma blanca e 
incumplimiento de la orden de 
alejamiento de su ex pareja.
Este hombre de “personalidad 
complicada’’ , como le define 
Javier Corrochano,
subdelegado del Gobierno, 
logró eludir el cerco policial en 
hasta tres ocasiones, tal y como 
asegura el propio Corrochano.

Y es que tres dispositivos de 
búsqueda puestos en marcha 
los días 24 de junio -en Talavera la 
Nueva- y los días 29 de junio y cinco 
de julio, en la Ciudad de la Cerámica, 
resultaron inútiles para detener al 
“presunto delincuente", pues no en 
balde es buen conocedor del entorno 
natural de la zona por trabajar con 
realas de perros. Uno de los 
dispositivos que se desplegó en 
Talavera, incluyó la intervención de 
un helicóptero, perros especializados, 
unidades subacuáticas y efectivos de la 
Guardia Civil, Policía Local y

bomberos, pero el hombre saltó al río 
eludiendo el dispositivo.

Javier Corrochano sostiene que 
finalmente, gracias a la investigación 
y colaboración ciudadana, el día 21 - 
sobre las ocho de la tarde- dieciocho 
agentes de la Guardia Civil, todos 
ellos de paisano, lograron localizarle 
en una casa abandonada de Talavera 
la Nueva y, tras una persecución a 
campo a través, le detuvieron. El 
detenido ha tenido que recibir en 
cuatro ocasiones asistencia médica

por lesiones leves, una de ellas 
un esguince. Juan José Delmás, 
capitán de la Guardia Civil, ha 
calificado la operación como 
“bastante complicada y laboriosa’’ .

U na operación, por cierto, 
que ha evitado que una mujer, 
la víctima de sus agresiones, 
residente en Pepino, fuera la 
fallecida número 42 de este año 
por violencia de género. Dicha 
mujer había presentado una 
denuncia por delitos como 
detención ilegal, agresión 
sexual y amenazas con arma 
blanca y se le había impuesto 
una orden de alejamiento al 
acusado. Posteriormente, el 14 
de junio, el hijo de la mujer y 
una amiga, acudieron a 
presentar otra denuncia 
aduciendo que la víctima estaba 
desaparecida desde el día 
anterior, cuando salió de casa a 

media tarde sin haber regresado, 
aunque logró contactar por teléfono 
con ellos sin saber especificar donde 
se encontraba.

La mujer apareció el 15 de junio 
cerca del tanatorio y presentó 
denuncia contra su ex pareja, que la 
había citado en Calera para que le 
entregara ropa y se la llevó después a 
una finca donde la retuvo atada de 
pie y manos y la obligó a practicar 
sexo. La introdujo en el maletero de 
su coche y y de ahí se escapó.
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TORRES ES DE TORRIJOS
EL HUMORISTA

Rubén Torres, hum orista de 
Torrijos, ha estado actuando en 
León y Álava y  ahora se  encuentra 
pendiente de una serie  de 
actuaciones en Madrid.
Torres, de 33 años, fue alumno de 
la Escuela de Arte de Toledo y 
estudió antes en el Instituto Alonso 
de Covarrubias de Torrijos.
Se puede decir que es un 
humorista vocacional que ha 
perfeccionado su estilo en la 
Escuela Británica del Actor, de la 
que es diplomado.
Torres hace dúo con otro 
com pañero bajo el nombre de 
Tennes& Williams, aunque también 
actúa en solitario.

SE LLEVA
Los cócteles, beberse dos copas de  
coñac y  ponerse a  hablar de Epicuro, 
saltar, ten er un bikini para cada día 
de la  sem ana, sab er m ucho de  
protocolo, reiniciar, la buena vida,

NO SE LLEVA
I r  a  una boda y  recaer en e l tabaco, e l 
vacío existencia!, dejarse seducir p o r  
los ligones de descapotable, llegar a  
una fiesta  y  p re s u m ir de  
trotamundos, comprarse un silbato,

UNA CANTAORA DE SESENA, 
SEGUNDA EN GUADAMUR

El V  C o n cu rso  N acio n a l de 
C a n te  F la m e n c o  " V il la  de  
G u a d a m u r"  s ig u e  g an an d o  
enteros y crec iend o  com o uno de 
los f e s t iv a le s  d e s ta c a d o s  de 
f lam en co  de la pen ínsu la  ibérica . 
El g anad o r de la q u in ta  ed ición  ha 
sido el sev illano  Jo sé  M an zan o , 
quien recib irá  2 .0 0 0  euros y  un 
trofeo com o prem io.

La seg und a c la s if ica d a  es de 
Sese ñ a . Se trata  de N ieves D íaz (a 
la d erech a), quien tuvo tam bién  
una fa n tá stica  actu a ció n  y  se lo 
puso m uy d ifíc il al ju rad o . La 
can tao ra  to led ana recib irá  1 .200  
euros y  el co rrespo nd iente  trofeo.

Hay que d esta ca r  que N ieves 
D íaz d e sa fió  la h e g em o nía  
an d a lu za , ya que los otros cinco  

f in a lis ta s  eran de Sev illa , M airena del A lco r (Sevilla) y Jerez, San Roque y  El Puerto  
de Santa  M aría (Cádiz). Tercer c la sif icad o  fue Jo sé  León, cuarto , Jo sé  A lc o n c h e l,  
quinto, M an u el Peralta  y  sexta A ro a  C a la .

El ju rad o  estuvo com puesto  por la a lca ld e sa  de G uadam ur, S a g ra rio  G u tié rre z  
(en la im agen, entregando el trofeo), M aría  Lu isa  M artín  D e lg ad o, d irectora  
a rtís tica  del concurso , el flam encó lo g o  A n to n io  N ieto , M ari Carm en  Fernán d ez , 
co nocida com o "La re in a  g ita n a "  y A n g e l Laca lie. M ien tras el ju rad o  d eliberaba  
actuó  la Escuela  de Baile  de M erced es R equena, r j i q i g n a c i o p a v ó n

LOS TOREROS, CON LOS 
LESIONADOS MEDULARES

PIA1A DE TOROS Di

MQTÍ
iMÍninju, 5  ilcStpIirmbrctlc í\  

V T "“'- ' A l¡s 6 ,30 '

■ ‘•fXTRAOKI }JV. 
TGÓRRjftA Q'ÍC

La cita  es el 5 de septiem bre en la Plaza de toros de Aran juez. Los diestros 
Eugenio  de M ora, M iguel A b ellán  y C ésar J im énez torearán reses de A lcurrucén  a 
beneficio de Aspaym  (Asociación de Lesionados M edulares y  grandes d iscapacitad os  
físicos), que organiza el evento junto  a la Fundación del Hospital de Parapléjicos. Será  
una corrida goyesca que co incid irá  con la F iesta  de l M o tín  de la localidad ribereña. 
En la presentación, realizada en el Hospital de Parapléjicos, estuvieron varios de los 
protagonistas, como Eug en io  de M ora, un clásico  de la corrida de Aspaym .
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E l bosque y el 
fuego son
am istades 
pelig rosas y 
un m ínimo 
descuido puede 
hacer que 
lo perdam os 
todo.

PELIGROSAS < ^ CHAÍ

X ̂
'S t'^ a^ ártosque, 

lo m ás importante es que 
respetes las reg la s : 

no hagas fuego, 
no tire s  co lilla s , 

no hagas barbacoas 
y no dejes botellas 

o residuos que puedan 
producir un incendio.

112 infocami ....

Castilla-La Mancha 
Cuídala y Protégela del fuego. Í J

Castilla-La Mancha

w w w .jccm .es
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GRAN MOMENTO
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1) Esa periodista, que trabajó  
m uchos años en Toledo, lleva ya un 
tiempo de corresponsal en Cuba. 2) 
¿Quién es ese periodista toledano que 
ha estado en los sanferm ines? 3) El 
periodista Pepe Seguido da el pregón 
de las fiestas de Tembleque.4) La traba
jadora de esa conocida floristería tole
dana hace collares que los han lucido 
Ana Rosa Quintana y Lydia Lozano.
Por cierto, hoy celebra ella su cum plea
ños y  sus am igas le han preparado 
varias sorpresas, salir en esta sección de 
la revista es una de ellas. 5) La viuda 
del que fuera capitán del Toledo tiene 
con su hermano una tienda de telefo
nía en la capital regional. 6) Gran  
momento para los Tauro: Andrés 
Iniesta, Iker Casillas y Jorge Lorenzo lo 
son. 7)Esa empresaria de hostelería 
toledana se ha borrado del Real Madrid 
por el trato que le han dado a Raúl.

EN TAVERA
BODA DE TRONÍO

Toledo volverá a acoger una boda de 
poderío. La cita es el 16 de octubre y  será, 
de nuevo, en Tavera, donde ya se han 
celebrado otras bodas de importante 
repercusión mediática. Se casan ahora 
Rafael Medina, de 31 años, hijo del Duque 
de Feria y Naty Abascal, y la arquitecta 
bilbaína Laura Vecino. Aquí está enterrado, 
además, el Duque de Feria, padre del novio. 
El enlace se celebrará en ese lugar porque 
es propiedad de la Fundación Ducal 
Medinaceli, estrechamente vinculada a la
familia del novio. FCfTO: BODAESTILO.COM

el filó n
I G N A C I O  A R I Z A G A

Las misses
e siguen dando pasos para la celebración de M iss 
España en Toledo, que ya sabéis que será el 25 de sep
tiem bre. El diseñador Félix Ram iro ha com entado a 
este sem anario que estuvo acompañando a un equipo 
de Antena-3-junto a la concejala M ilagros Tolón- para 
sondear las posibilidades de una retransm isión en direc

to desde la Plaza del Ayuntam iento, algo que plantea m uchas dificul
tades y  que finalm ente ha sido desestim ado, ya que habría que m eter 
16 cám aras, tendrían que subir g igantescos cam iones y  no habría casi 
espacio físico para un trabajo de esa magnitud.
Finalm ente, el evento no se  dará en directo y  no lo tendrá ninguna 
cadena en exclusiva, aunque s í esta asegurada, tal como subraya Félix 
Ramiro, una gran repercusión en los m edios de com unicación. Se 
habló de llevar el concurso a La Peraleda, pero ahí no se  vería la fuer
za escenográfica de Toledo. Por cierto, las m isses , la organización y  la 
prensa estarán hospedados en el H otel Cigarral E l B o sq u e  durante 
doce días.
El diseñador toledano está invitado a la boda de Darek con Susana  
Uribarri, que está prevista para noviembre de 2011. Es  más, la novia le 
dijo en su día que le gustaría que vistiera para esa majestuosa cita al 
Adonis polaco, como hace habitualmente para otros eventos. A  este 
enlace se  espera que acuda un ejército  de fam osos, ya que la hija de 
Jo sé  Luis Uribarri es representante, entre otros, de Julio  Jo sé  
Iglesias, Chabeli Iglesias, Carolina Cerezuela y María Jo sé  Suárez.
Y  el 16 de octubre hay boda de poderío en Toledo, se  casan en Tavera 
Rafael Medina y Laura Vecino. Su primer deseo era haberlo hecho 
en el Altar Mayor de la Catedral de Sevilla, pero el Cabildo de allí lo ha 
desestim ado, y  por eso vienen a Toledo. Es  un enlace de trem enda 
repercusión mediática que asegura un auténtico desfile de fam osos 
por la capital regional. En este m ism o escenario se  casó Am elia Bono  
en 2008 y  también una sobrina de la Reina Fabiola de Bélgica, Leticia  
Ruiz de Ojeda, quien contrajo matrimonio con Felipe Oriol. La curio
sidad es que Leticia y  Felipe se  casaron poco tiempo después que los 
otros Felipe y Leticia, los fam osos, y  esa coincidencia fue una de las 
cosas m ás com entadas en los corrillos del en lace .

a retransmisión de M iss España desde la Plaza 
del Ayuntamiento plantea muchas dificultades, 
ya que habría que meter 16 cám aras
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NO HACE DIETA
EUGENIA NO SE 
PRIVA DE NADA
La espléndida figura de Eug en ia  

S ilv a  no se debe a una d ieta  
m ilim é tr ica , es producto , 
principa lm ente, de su genética, ya que 
la modelo to ledana com e de todo y en 
las cantid ad es que le apetecen. Eso sí, 
hace una hora diaria de p ilates cuando  
puede y  le encantan  los largos paseos.

Eugenia, que pasa sus vacacio nes  
en Ibiza, consum e m uchos actim el, sí, 
pero tam bién jam ó n y vino. Su debilidad  
por el ja m ó n  es e sp e cia lm en te  
acentuad a. En los aeropuertos suele  
com er bocadillos de de este manjar. La 
exalum na de las Carm elitas, de 34  años, 
sigue siendo m uy requerida por las 
m ultin acio na les de la moda.

LA MODA DE RAMIRO LLEGA 
A NOBLEJASY CAMARENA

El d ise ñ ad o r to led an o  sig u e  con buen pie su m ara tó n  de d e sf ile s  por la p ro v in cia . 
A rriba , le p o dem os v e r  en el m o m en to  fin a l del so n ad o  d esfile  de N o b le jas, con  
el te n ie n te  a lc a ld e , A g u s t ín  J im é n e z  G a r c ía - O liv a ,  A lb a  D ía z  y  D av id  
H e rn á n d e z, M íste r  To ledo, q u ien  t ie n e  a v a n z a d a s  las g e st io n e s  para f irm a r  un 
co n tra to  con una im p o rtan te  a g e n c ia , a u n q u e  to d av ía  no está  h ech o . A b a jo , a la 
d erech a , podem os v er a la m o delo  A fr ic a  P érez  en el d esfile  de C a m a re n a . En la 
otra im ag en , m odelo  m a scu lin o  en N o b le jas. F é lix  R a m iro  ha ce rrad o  un d esfile  
m ás para el 10 de sep tie m b re , q ue será en A lc á z a r  de San  Juan.Rro:YusTE

M a Ip ¡c a < ^ p ¡4-a I Buena Calidad 
a Buen Precio

C e n v e c z e r ' x aEspecialidades:
Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas
Pescados y Mariscos del día

AMPLIA CARTA
d e  v in o s
POR COPA

C/. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo
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LOS MEJORES BAÑOS AL AIRE LIBRE DE CASTILLA-LA MANCHA

Disfrutar del agua y el sol 
en un paraje natural de 

gran belleza y sin las 
aglomeraciones de la 

costa es posible en 
Castilla-La Mancha. 

Este verano las 32 zonas 
naturales aptas para el 

baño ofrecen más 
cantidad y calidad del 
agua que nunca. En la 

provincia de Toledo son 
seis los tramos de ríos y 
lagunas autorizados por 

Sanidad para disfrutar del 
baño, pero la estrella es la 

Laguna Grande de 
Villafranca de los 

Caballeros, “ la p laya  de 
La M a n cha ".

» • • • • • •  •  PRADO LÓPEZ GALÁN

Excelente. Ésta es la 
calificación que, hasta el 
momento, obtienen la calidad 

de las aguas continentales de 28 de 
los 32 espacios naturales aptos para 
el baño en Castilla-La Mancha.
Lo dicen las analíticas que 
sem analm ente realizan en 
coordinación las Confederaciones

Hidrográficas y la dirección general 
de Salud Pública.
Y este verano no sólo gozan de 
calidad, también de cantidad, ya 
que las abundantes lluvias caídas 
durante el verano y la primavera 
han resucitado ríos y lagunas, han 
recargado acuíferos y han 
recuperado pantanos.
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EL RÍO ALBERCHE A SU PASO POR ESCALONA ES EL QUE OBTIENE PEOR CALIFICACIÓN

Estampas cotidianas durante ios días de verano en ia  Laguna Grande, de 
Villafranea de ios Caballeros. Arriba, un refrescante baño con ios amigos. Abajo, 
una pareja envuelta en ios iodos terapéuticos de ia  laguna.

Los más de dos 
kilómetros y medio 

de playa y la 
recuperación de todo su 
caudal de agua hacen 
de la Laguna Grande de 
Villafranca de los 
Caballeros el disfrute de 
cientos de bañistas

Berta Hernández, directora general 
de Salud Pública de Castilla-La 
Mancha.

E n  LA PROVINCIA de Toledo hay 
seis zonas controladas y autorizadas 
para el baño: el embalse de Cazalegas, 
el embalse Rosarito (en Oropesa), el 
río Alberche a su paso por Escalona 
(estos dos pertenecen a la cuenca 
hidrográfica del Tajo) y las lagunas de 
Villafranca de los Caballeros (en la 
cuenca del Guadiana).
Según se especifica en el Sistema de 
Información Nacional de Aguas de 
Baño ‘Náyade’, en el río Alberche no 
es recomendable el baño. “Es cierto que 
la calificación más insuficiente de todas 
las aguas de baño de nuestra región la 
obtiene el río Alberche a su paso por

Escalona, comenta la directora de 
Salud Pública, Berta Hernández. 
Estamos estudiando junto a  la 
Confederación Hidrográfica del Tajo si 
anulamos o no ésta como zona de baño". 
Por otra parte, dos de las lagunas que 
conforman el complejo lagunar de 
Villafranca de los Caballeros, la 
Laguna Chica y la Laguna de la Sal, 
también tienen el veto a los bañistas, 
dada la gran relevancia que tienen 
para las aves y la flora (están declara- 
das Reserva de la Biosfera y refugio de 
fauna). S in  embargo, la Laguna 
Grande, con sus más de dos kilómetros 
y medio de playa, se ha convertido en

la auténtica ‘playa de La Mancha’. 
Junto a su uso recreativo, la laguna 
aporta el interés añadido de sus lodos, 
a los que se le atribuyen propiedades 
terapéuticas para la piel y los huesos. 
Miles de turistas y bañistas están dis
frutando de las lagunas este verano. 
“Vienen muchos forasteros, pero la gente 
del pueblo es la que más está disfrutando 
de las lagunas, porque están mejor que 
nunca” , reconoce la responsable muni
cipal de Medio Ambiente. 
Precisamente este departamento orga
niza labores de limpieza en las lagunas, 
cada quince días, con voluntarios. “Es 
que aún falta mucha conáenciación y
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todavía se dejan tirados los desperdicios 
por cualquier lado” .

Un AUTÉNTICO PARAÍSO para el 
baño son las Lagunas de Ruidera (en 
la cuenca alta del Guadiana). 
Declaradas Parque Natural en 1979, 
son quince las lagunas que se extien- 
den y conectan a lo largo de 25 kiló
metros (entre las provincias de 
Albacete y Ciudad Real). Son 
Coladilla, Cueva Morenilla, Laguna 
del Rey, Colgada, Redondilla, Tinaja, 
Santo Morcillo, Conceja, Lengua, 
Batana, Salvadora, San Pedro, 
Tomilla, Blanca y Cenagosa.
Según la información pública del pro
grama Náyade, el tramo de la laguna

Colgada conocido como Entrelagos y 
la laguna La Morenilla “tienen prohibí- 
do temporalmente el bario”; tampoco se 
permite en la laguna Santo Morcillo, 
en la que hace dos años se descubrie
ron grietas en el fondo que aún son 
objeto de estudio por parte de los téc
nicos.
Las mejores zonas para el baño son las 
lagunas del Rey (en Ruidera, Ciudad 
Real), La Colgada, la Redondilla 
(años atrás ha estado completamente 
seca y en la actualidad desborda agua 
en cascadas a la laguna Lengua), la 
Salvadora, la Tomilla y San Pedra 
(todas estas en Ossa de Montiel, 
Albacete). En todas ellas se permite la 
navegación en embarcaciones sin

motor.
Además del baño, otros atractivos de 
esta parque natural se encuentran en 
los saltos del agua de unas a otras a tra
vés de sus barreras tobáceas, o el para
je conocido como ‘El Hundimiento’, 
un gran salto de agua provocado en el 
año 1545 por la crecida de las lagunas 
que causó el hundimiento de esa 
barrera.
Dentro del Parque se encuentra la 
Cueva de Montesinos, inmortalizada 
por Cervantes en ‘Don Quijote de La 
Mancha’, y que se puede visitar pro
vistos de linterna y de valor.
En la provincia de Ciudad Real otras 
zonas de baño aptas y de gran interés 
son el río Bullaque a su paso por

EL PARQUE NATURAL DE LAS LAGUNAS DE RUIDERA RECOBRA SU CONDICIÓN DE PARAÍSO

Arríba, Laguna La Colgada, una de las 
mejores para e l baño y  las actividades 
deportivas de las Lagunas de Ruidera. 
Abajo, la laguna Redondilla vertiendo 
sus aguas a la laguna Lengua. A la 
izquierda, bañistas en la Laguna Grande 
de Villa!ranea de los Caballeros.
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Tres zonas de baño de Castilla-La 
Mancha: a la  Izquierda, río Escabas, en 
Cañamares; arriba, lagunas de Ruldera; 
abajo, laguna Grande de Villafranca.

Los embalses de 
Entrepeñas y 

Buendía gozan de gran 
fama entre los bañistas 
por la calidad y la 
temperatura de sus 
aguas

Piedrabuena y en El Robledo.
En la provincia de Albacete, además 
de las lagunas ya citadas es apto para el 
baño el río Júcar a su paso por Alcalá 
del Júcar, en la zona conocida como ‘la 
playeta’.
La provincia de Cuenca cuenta con 
siete zonas naturales para el baño: el 
embalse de Buendía (en la cuenca del 
Guadiela, afluente del río Tajo) goza 
de gran fama por la calidad de sus 
aguas y la belleza de su entorno; el 
embalse La Toba, en la ciudad de 
Cuenca (en la cuenca del Júcar); el río 
Cuervo a su paso por Santa María del 
Val (pertenece a la cuenca hidrográfi
ca del Tajo); el río Guadiela a su paso 
por Albendea, y el río Júcar en su 
tramo de la capital. Respecto a este 
último, la directora general de Salud 
Pública de Castilla-La Mancha matiza 
“que este baño no está recomendado por 
su peligrosidad".
En la provincia de Guadalajara es 
posible darse un buen baño en plena 
naturaleza en siete zonas distintas:

el embalse de Entrepeñas es muy 
visitado por la calidad y la tempera
tura de sus aguas (su nivel ha creci
do de forma espectacular desde el 
comienzo del año hidrológico), los 
bañistas acceden a él por los munici
pios de A locén y Durón; el embalse 
Alcorlo, en el término municipal de 
La Toba; em balse Palm aces, en 
Palmaces de Jadraque y el río Tajo a 
su paso por las localidades de Trillo 
y Zahorejas (tradicionalm ente este 
paraje ha tenido las aguas menos 
contaminadas de toda la región). 
Sem analmente se controla la cali

dad de las aguas de estas 32 zonas 
para verificar que son aptas para el 
baño. “El verano pasado se realizaron 
297 analíticas, recuerda Berta 
Hernández. U na sem ana las realiza la 
Confederación a la que pertenezcan las 
aguas y otra sem ana las hacen los ins
pectores de Sanidad". A dem ás de 
velar por la salubridad de las aguas, 
la responsable de Salud Pública de 
nuestra Comunidad aprovecha para 
recordar a los bañistas “precaución y 
cuidado con las zambullidas. Es acon
sejable conocer bien la zona y su pro
fundidad para evitar accidentes” . O
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ASÍ VIVIÓ LA VICTORIA DE ESPAÑA UN TÉCN ICO  A U D IO VISU A L TO LED AN O

47  días en Sudáfrica
Luis Ezquerra, técnico audiovisual toledano de la empresa de comunicación Sogecable, ha 
vivido en directo el triunfo de la selección española en el Mundial de Sudáfrica. Ezquerra ha 
pasado 47 días en el país africano, donde montó la instalación de su empresa en el Centro de 
Comunicaciones de Johannesburgo (Internacional Broadcaster Center). Este profesional, que 
ya estuvo en la Eurocopa de Austria, ha vivido experiencias trepidantes.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  IGNACIO ARÍZAGA

Foto de un puente de Johannesburgo 
tomada por Luis Ezquerra. Se pueden 
apreciar dos grandes imágenes, una de 
Neison Mándela y, a i fondo, otra de 
Femando Torres que resumen visualmente 
e i Mundial de Sudáfrica.

Luis Ezquerra tiene 32 años y  ha estado en Sudáfrica como técnico de sistemas 
audiovisuales de Sogecabie. Fue e i encargado de montar ia instalación de su empresa 
en e i Centro de Comunicaciones de Johannesburgo. Ezquerra reside en Bargas y  su 
familia proviene de Rie/ves. En ia imagen, en un partido de! Mundial.

Es un país inseguro. A 
los centros

comerciales sólo puedes 
acceder en coche y 
enseguida ves un cartel 
que dice: "deje sus armas 
en la segunda planta"

De todas las experiencias que ha 
vivido Luis Ezquerra en sus 
electrizantes y maratonianos 

47 días en Sudáfrica, se queda con 
una. Fue exactamente el día de la 
despedida, cuando taxistas, 
camareros y personal de limpieza del 
hotel fueron a despedir al equipo de 
Sogecable. “Estaban llorando porque 
nos íbamos, lo hacían de corazón, se 
veía que lo sentían, y es que son gente 
muy cariñosa” . Este detalle les tocó a 
todos en la fibra sensible.
Luis Ezquerra no olvidará nunca los 
47 días que ha vivido en el 
continente africano, donde ha 
trabajado mucho, pero también ha 
tenido tiempo de conocer el país. Se

ha traído la sensación de que es una 
país entrañable, pero muy inseguro. 
“A llí consigues una pistola de un día 
para otro. Se la pides a  un taxista, a  
un camarero y la tienes rápido. 
Nosotros llegamos a  escuchar un 
tiroteo por la calle, aunque no 
supimos de donde venían los 
disparos” .
Una prueba de esta inseguridad se 
palpa al llegar a un centro 
comercial. “N o tienes entrada a  pie, 
como en España. Sólo puedes acceder 
en coche, y cuando lo haces ves rápido 
un cartel que dice: “por favor, dejen 
sus armas en la segunda planta” .
Eso sí, la gente le ha parecido 
maravillosa. Fia podido comprobar
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"ES FÁCIL CONSEGUIR UNA PISTOLA. LA PIDES Y LA TIENES AL DÍA SIGUIENTE

Este técnico audiovisual toledano estuvo 
con varios jugadores de ia selección 
española. Esta fotografía se ia hizo a i 
castellano manchego Andrés Inlesta 
bajando del autobús.

que todavía perviven episodios 
relacionados con el racismo. “Lo noté 
sobre todo en los camareros del hotel, 
que eran todos negros. Si se les caía un 
cubierto cuando estaban recogiéndote la 
mesa, y te agachabas tú a recogerlo se 
quedaban muy sorprendidos. Además, 
no te miran a  los ojos cuando hablan, 
como si tuvieran miedo” .
A  este vecino de Bargas, cuya familia 
proviene de Rielves, le ha llamado 
también la atención los pocos 
ciudadanos blancos que se ven por la 
calle. En 47 días sólo vislumbró a una 
persona de esta raza por la calle, una 
mujer, a la que fotografió sin dudarlo,

Estas son las botas de David Villa, 
e l máxim o goleador español del 
Mundial. Con ellas m arcó los dos 
goles a Honduras. ‘‘Son más bien 
pequeñas, Villa tiene un 40 de p ie”, 
dice Ezquerra.

porque le
pareció que 
tenía su punto 
exótico.
Ezquerra ha 
regresado con la 
sensación de 
que Sudáfrica 
no es un país 
caro. “Se puede 
comer
perfectamente por 
ocho euros, y 
además muy 

bien. Hay que 
tener en cuenta que antes era todavía 
más barato y que con el Mundial han 
subido muchos los precios” . También se 
trae la imagen de que tienen un vino 
tinto muy bueno. Y por supuesto, de 
las enormes diferencias sociales que 
existen. “Hay mucha pobreza pero 
también gente muy rica. El peor coche

Ezquerra y  sus compañeros hicieron  
una excursión de un día por e l 
Parque N atural de PUanesberg. AHÍ 
captaron una escena tan pintoresca  
como ésta.

que ves por la calle es un Ferrari", 
afirma.
En 47 días tuvo tiempo de visitar la

L o s  “ ¡B u e n o s  d ía s !”  
d e  S a r a  C a r b o n e r o

¿uis E zq u erra  co in c id ía  
d iariam ente  con  la period ista  

Sara C arbon ero  en e l C entro  de  
Prensa d e  la ca p ita l sudafricana. 
"Ella llegaba, decía  ¡buenos días! y  
lu eg o  se a is laba, se p o n ía  los 
au ricu lare s  y  estab a m u y  
p e n d ie n te  d e  in te rn e t o  d e  su  
ip h o n e . Se n o ta b a  q u e  estaba  
viviendo m u ch a  presión, p o r  eso 
se la veía un  p o c o  m etid a  en  s í  
m ism a", destaca Ezquerra, qu ien  
añ ad e  q u e  es una chica educada, 
p o rq u e  a l  m en o s  d a b a  los 
" ¡b u e n o s  días!", a lg o  q u e  no  
siem pre se p ro d u ce .
Ezquerra es d e  los q u e  considera, 
adem ás, q u e  h u b o  gen te  q u e  se 
exced ió  c ritic á n d o la  c u a n d o  
España p e rd ió  e l  p r im e r p artido . 
Esto m o tivó  seguram ente q u e  ella 
m arcara un  p o c o  las distancias. 
Este p ro fe s io n a l to le d a n o  tuvo  
contacto  con varios jugadores de  
la selección española y  con  e l  
entrenador. D e  Vicente d e l Bosque  
d ice  q u e  es un  tipo "g en ia l en e l  
trato, m e jo r q u e  Luis Aragonés. Es

de  los q u e  se p ara  a  h a b la r contigo  
cuan to  está p aseando  p o r  la n o ch e  
p o r  los a lrededores d e l hotel. Eso 
sí, te p id e  q u e  no  le hagas fotos 
p o rq u e  está en su tiem p o  libre".
D e  los futb o lis tas  g u a rd a  un a  
esp ec ia l re lac ió n  co n  F em a n d o  
Torres, c o n  e l  q u e  v iv ió  un a  
an écd o ta  m u y  espec ia l en  la fin a l 
d e  la E u ro co p a  d e  A u stria  y  
S u iza ."U n  d ía  antes d e l p a rtid o  
estuve co n  é l  y  le  d ije  q u e  iba  a  
m arcar. Se da  la circunstancia d e  
q u e  llevaba tiem p o sin hacerlo , y  
resulta q u e  m arcó  e l g o l d e  la 
victoria a A lem an ia . C u an d o  le  v i 
en  S u d áfric a , é l  se a c o rd a b a  
p erfec tam e n te  d e  m í. " M e  acu erd o  
d e  tu cara, sí, tu fuiste e l  q u e  m e  
dijiste q u e  iba  a m a rc a r"  le  d ijo  e l 
crack m adrileño .
E zqu erra  re c o n o c e  q u e  cre ía  q u e  
España n o  ib a  a  g a n a r  e l  M u n d ia l.  
"C u a n d o  lleg aro n  a  Su dáfrica  los 
v i c o m o  can sa d o s. Y  c u a n d o  
p e rd im o s  co n tra  S u iza  p e n s é  q u e  
nos e lim in a b a n  e n  la p r im e ra  
fase".
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LUIS EZQUERRA TAMBIÉN ESTUVO TRABAJANDO EN LA EUROCOPA DE AUSTRIA

casa de Nelson Mándela, convertida 
en museo, el barrio de Soweto, el 
Parque Natural de Pilanesberg, el 
monumento al primer ciudadano

Se nota el racismo. Un 
camarero negro se 

sorprendió que me 
agachara a recoger un 
cubierto que se le había 
caído. Por respeto, no te 
miran a los ojos"

negro asesinado y otros muchos 
lugares. El mayor tiempo del viaje 
estuvo en Johannesburgo. Lo cierto 
es que los días 
se hacían un 
poco largos, 
porque allí era 
invierno y 
anochecía a las 
cinco de la 
tarde.
Uno de los días 
más felices de 
la estancia fue 
cuando
visitaron el 
Parque de 
Pilanesberg.
A llí vivieron 
una auténtica 
aventura, con 
rinocerontes 
cruzando la 
carretera y un 
elefante que se 
salió del guión y 
se encaró con el 
vehículo en el 
que viajaban, lo
que les hizo vivir unos segundos de 
preocupación. Además vieron 
animales que prácticamente ni 
sabían que existían, como el caso del 
facócero, una especie de jabalí que 
parece salido del mundo surrealista. 
Todas estas situaciones supusieron un 
tremendo contraste con lo que había 
vivido en la última gran cita de la 
selección española. Y es que este 
toledano estuvo trabajando también 
en la Eurocopa de Austria y Suiza. 
Allí se compró una camiseta de la

En e l Parque de Pilanesberg hay muchos elefantes. Luis Ezquerra y  sus compañeros 
vivieron aquí una jomada inolvidable, La estancia de un día en e i Parque, incluyendo 

traslados y  comida, cuesta unos 220 euros.

Por la  calle casi no se ven blancos. En 
47 días por distintas ciudades, ésta es 
la  única blanca que vio Ezquerra por ía  
calle.

E l toledano asistió a varios entrenamientos de la  selección 
española (en la  imagen). “Yo pensaba que no íbamos a  
ganar e l Mundial. Después de la  derrota frente a Suiza 
llegué a creer que nos elim inaban en ia  prim era fase”, dice 
Ezquerra, que se llevó la  cam iseta de la  selección española 
que se había comprado en Viena en la  Eurocopa, que fue 
como un talismán.

selección que le ha 
como no podía ser 
toda su aventura 

por lo que es ya un

acompañado, 
menos, en 
sudafricana, 
talismán.
Ezquerra ha sido, además, de los 
pocos privilegiados que han podido 
presenciar los entrenamientos de la 
selección y estar cerca de los 
jugadores. Es más, incluso se hizo una 
foto con las botas de David Villa, no 
con unas cualquiera sino con las que 
marcó los decisivos goles frente a 
Honduras. “Me llamó la atención el pie

tan pequeño que tiene. Sólo un 
cuarenta. Para él son unas botas muy 
importantes” .
Otra de las imágenes que se le han 
quedado grabadas del país son las 
explosiones que se escuchaban en 
Johannesburgo de vez en cuando. 
“Pensábamos que pasaba algo y el ruido 
se debía a  que estaban colocando 
explosivos en minas de oro y diamantes 
cercanas. U na vez, en el Centro de 
Prensa, incluso el suelo se puso a  
temblar” , dice Ezquerra, quien nunca 
olvidará su viaje sudafricano.Q
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27 chicas de Talavera y su comarca se presentaron al casting de la óptica "Alain Afflelou”. En la Imagen,
algunas de las aspirantes. r >t o s : b a r r í

Em presa en cu en tra  
ch ica  para an u ncio
La óptica "A la in  A ff le lo u "  de Talavera eligió en el Casino de la Ciudad de la Cerámica a 
la "Chica A ff le lo u " , que será la protagonista de su nueva campaña de publicidad. 27 
chicas se presentaron a la prueba, siendo la vencedora Irene Martín Arriero, 
estudiante de 18 años. Ángel Moreno, propietario de la óptica, ha anunciado que en 
septiembre se celebrará este mismo concurso para su establecimiento de Toledo.
. ......................................... ... .....................................  «IGNACIO ARÍZAGA

La ganadora, Irene Martín 
Arriero, es bailarina de clásico 
en la Escuela de María Isabel 

Heredero, y este dato jugó claramen
te a su favor. “Yo creo que bailar me ha 
ayudado, porque me ha dado soltura a  
¡a hora de moverme delante del jurado” , 
explica la protagonista.
Irene, que en octubre empieza la 
carrera de trabajadora social en 
Talavera, asegura que “no me esperaba

ganar. Quedar primera siempre es una 
sorpresa” , afirma con seguridad y 
convicción.
A l igual que las otras 26 aspirantes, la 
ganadora desfiló delante del jurado 
con gafas. Se trataba de calibrar el 
estilo y la transmisión. Además, tuvo 
que responder a las preguntas de los 
integrantes del mismo. “Me pregunta- 
ron que cómo cautivaría yo al jurado, y 
les respondí dando las gracias y dicien-

Angel Moreno, 
propietario de las 

ópticas, va a celebrar el 
concurso en Toledo en 
septiembre

do que estaba orgullosa de representar 

esa marca. L a  presentadora me dijo que
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A la izquierda y en el centro, la ganadora, con gafas y sin gafas. Se llama Irene Martín Arriero, tiene 18 años y va a empezar a estudiar Trabajo 
Social. A la derecha, una de las participantes.

El jurado estuvo compuesto por medios de comunicación, que formularon distintas 
cuestiones a las finalistas. A la ganadora la preguntaron, por ejemplo, “¿cómo cautivarías 
al jurado?".

si estaba haciendo un poco la pelota- 
recuerda Irene-pero no, estaba dicien
do la verdad” .

E l  ORGANIZADOR del evento, Ángel 
Moreno, propietario de la empresa, 
se encontraba satisfecho con el resul
tado del concurso. “Buscábamos la 
chica Afflelou, la chica que va a ser 
imagen de nuestra campaña promocio
nal” , explica este empresario, quien 
adelanta que en septiembre tiene 
previsto organizar este mismo evento 
en Toledo, invitando desde ahora a 
las chicas a que se presenten.

Moreno estaba contento también 
con la alta respuesta que había cose
chado el concurso, reflejada en las 27 
chicas que habían acudido a la lla
mada y se habían presentado en las 
dos ópticas que tiene en la Ciudad de 
la Cerámica. De ellas, diez fueron 
finalistas.
La ganadora recibió unas gafas espe
ciales de calidad de la firma 
“Moschino” . A  las nueve finalistas se 
les hizo entrega de unas gafas de la 
marca “Funny Solar” mientras que el 
resto de las chicas que se presenta
ron, por el mero hecho de haberse 
tomado ese interés, recibieron un 
premio de consolación consistente

en un modelo de gafas “Tchin Tchin 
Solar" muy coqueto.
¿Y qué se valoró para decidir la iden
tidad de la ganadora?. Ángel Moreno 
destaca los criterios que tuvo en 
cuenta el jurado, formado por medios 
de comunicación. “Buscábamos una 
chica que estuviera de buen ver y tam
bién que fuera simpática. También se 
valoró la forma de moverse y el despar
pajo, la desenvoltura” . La ganadora va 
a ser la imagen de la óptica en 
Talavera durante un año.
Irene, que acaba de cumplir diecio
cho años y nació bajo el signo de 
Cáncer, acaba de terminar Segundo

de Bachillerato en la Escuela de 
Artes de Talavera. Pese a haber sido 
la mejor de las 27 participantes, ella 
no se lo tiene creído y huye de cual
quier ráfaga de triunfalismo. Ahora 
es más consciente de los beneficios 
que le aporta el baile a su vida.
S i ya le servía para tener un buen físi
co, conocer gente y divertirse, ahora 
ha sido clave en su victoria del con
curso de “Chica Affelou” , ya que cau
tivó al jurado con sus movimientos, 
su puesta en escena y su seguridad. Ya 
se conoce a la “Chica Afflelou" de 
Talaver. En septiembre se conocerá a 
la de Toledo.Q
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POR LA MAÑANA FALLECIÓ  LA HERMANA DE FED E BAHAM ON TES

La X LV  Vuelta C iclista  
se presentó de luto
El fallecimiento, la mañana de ese mismo día, de Julia, hermana de Federico Martín 
Bahamontes, marcó la presentación de la XLV Vuelta Ciclista a Toledo, que se celebra del 7 al 10 
de agosto. "E lÁ gu ila  de Toledo" no quiso suspender el acto, celebrado en la Sala Consistorial del 
Ayuntamiento, para no trastocar la agenda de tantas personas. La Vuelta se presenta prometedora, 
con ciclistas que pueden ser estrellas, como José Parra y Raúl G arcía , del Froiz.

. ............................ • • • • • • • • • .................... IGNACIO ARÍZAGA

A la izquierda, cariñoso detalle dei alcalde, Emiliano 
García Page, con Federico Martín Bahamontes, cuya 
hermana Julia había fallecido por la mañana, a los 78 
años. Sobre esta líneas, otro asistente da e l pésame a l 
campeón, f o to s : barrí

Fue la presentación de la Vuelta 
Ciclista a Toledo más triste de 
Federico Martín Bahamontes. 

Cariacontecido, mas parco en 
palabras que en otras ocasiones' 
aunque aguantando el tipo- el 
campeón hizo una de las 
intervenciones más breves que se le 
recuerdan en un acto inaugural de la 
Vuelta, su Vuelta. “Lo estoy pasando 
muy mal, no sé si voy a  poder terminar 
de hablar” , advirtió el excíclista 
cuando tomó la palabra para 
agradecer los apoyos en “un año muy 
difícil y cuesta arriba por la crisis 
económica” .
El gran ciclista no quiso que se 
suspendiera el evento para no 
trastocar la agenda de tantas

personas. Hay que 
recordar, además, que la Vuelta 
comienza el 7 de agosto y tampoco 
había tanto tiempo disponible. Su 
hermana Julia, de 78 años, había 
fallecido por la mañana, pero Fede 
sacó fuerzas de flaqueza para estar en 
la C asa Consistorial del

Baham ontes no quiso 
que se suspendiera el 

acto para no trastocar la 
agenda de tantas 
personas. El campeón  
habló muy poco y 
aguantó como pudo

Ayuntamiento de Toledo. 
Bahamontes, que el pasado 9 de julio 
cumplió 82 años, recibió muchas 
muestras de apoyo y afecto de los 
presentes, no sólo de los espectadores 
sino también de los que tomaron la 
palabra.
A sí, el vicepresidente de la 
Diputación, Luis Cabiedas, comentó 
que “Federico ha cubierto la etapa de 
hoy, que era muy difícil para él” . 
Alberto Arenas, -de la enpresa 
patrocinadora, que se llama Würth y 
está en Seseña- y el Presidente de la 
Federación Española de Ciclismo, 
Juan Carlos Castaño, también le 
transmitieron su cercanía y, al igual 
que el alcalde, Emiliano García
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LA PRUEBA SE PRESENTA PROMETEDORA. EL EQUIPO FROIZ ES FAVORITO

Dos azafatas de la  Vuelta Ciclista a 
Toledo. Aurora Fernández (á la  
derecha), repite y  Bárbara Gutiérrez, 
debuta. Arriba, a la  derecha, e l 
alcalde con la  Guardia Civil. Abajo, 
público asistente.

Page, desearon que la Vuelta Ciclista 
llegue a las bodas de oro, a la edición 
número cincuenta, que este año ya se 
cumple la número 45. “Federico nos 
da todos los años una auténtica lección 
de perseverancia y constancia”, 
manifestó el alcalde en alusión a la 
energía y el empeño que pone para 
que se celebre la competición.

E l  EVENTO CONTÓ con la presencia 
de muchas caras conocidas de la 
sociedad toledana, entre ellos varios 
concejales del PP, como Ju an jo  
Alcalde, que en agosto se queda de 
guardia en Toledo, M arisa Martínez 
y el consabido Fem ando Sanz. El 
spiker Carlos Vega fue el encargado 
de presentar el acto, dejando cons
tancia de las cuatro etapas de la 
Vuelta (Noblejas-Villarrubia de 
Santiago, Casarrubios del Monte- 
Guadamur, Seseña Nuevo-Bargas y 
Ugena-Toledo).
Trece equipos componen el cartel. 
Hay que prestar especial atención al

Supermercados Froiz de 
Pontevedra, que lidera 
el ranking nacional de 
su categoría y tiene dos 
corredores como José 
Esteban Parra y Raúl 
G arcía M ateos, que 
pueden ser estrellas del 
mañana. Hay que tener 
también en cuenta a los 
dos equipos franceses 
que vienen. U no de 
ellos ganó dos etapas el 
año pasado.
Por lo demás, Fede 
Bahamontes ha confir
mado a este semanario 
que ha hablado con 
Alberto Contador para 
que esté presente en 
una de las etapas. A l 
madrileño no le ha 
parecido mal la idea..Q

L a  b ic ic le t a  q u e  le  ro b a ro n  
a  E m il ia n o  G a r c ía - P a g e

£’ I  a lc a ld e  d e  T o led o  re a liz ó  
u n a  co n fe s ió n  e n  to d a  reg la  

en  la  p re s e n ta c ió n  d e  la Vuelta  
C ic lis ta  a T o led o . G a rc ía -P a g e  
re v e ló  q u e , d e  n iñ o , se h a b ía  
c o m p ra d o  u n a  b ic ic le ta  c o n  
to d o  e l  e n tu s ia s m o  d e  m u n d o ,  
a u n q u e  lu e g o  se d ió  c u e n ta  d e  
q u e  ese n o  era  p re c is a m e n te  su  
c a m in o .
P a g e  s u fr ió  lo s  r ig o re s  d e  
m o n ta r  en  b ic ic le ta  e n  T o led o , 
u n a  c iu d a d  d o n d e  n o  fa lta n  las 
cuestas. "Yo  p e n s a b a  q u e  las  
cuestas e ra n  só lo  e n  e l  C asco  
H is tó r ic o , p e ro  n o , íb a m o s  p o r  
o tras  zo n a s  y  h a b ía  cuestas p o r  
to d o s  lados", d ijo  c o n  u n  to q u e  
d e  s e n tid o  d e l  h u m o r.
E l e n tu s ia s m o  in ic ia l  p o r  d a r  
p e d a le s  se fu e  e s fu m a n d o  y  
c o in c id ió  q u e , a los  p o c o s  
m eses, le  ro b a ro n  la  b ic ic le ta ,  
a lg o  q u e  " n o  es d e  las cosas q u e  
m ás h e  s e n tid o  e n  m i  v id a".
M á s  a llá  d e  esta a n é c d o ta , e l  
a lc a ld e  a p r o v e c h ó  e l  e v e n to  
p a ra  h a b la r  d e l  g ra n  m o m e n to

q u e  v iv e  e l  d e p o rte  e s p a ñ o l y  
re in v in d ic a r , d e  p a s o , los  
va lo res  q u e  e n c a rn a  la a c t iv id a d  
d e p o rtiv a .
"E sp añ a  es u n  p a ís  fra n c a m e n te  
p o d e ro s o  e n  d e p o rte s . H a y  q u e  
a p ro v e c h a r  los m o m e n to s  d e  
a u g e  p a r a  in o c u la r  e n  la  
s o c ie d a d  los v a lo res  q u e  h a y  
d e trá s  d e l  d e p o r te " , e x p lic ó  
G a rc ía  Page, q u ie n  m o s tró  su  
s a tis fa c c ió n  p o r  la  o la  d e  
o p tim is m o  y  a f in id a d  q u e  h a b ía  
s u s c ita d o  la  v ic to r ia  d e  la  
s e le c c ió n  e n  E sp añ a . " N o  es 
fre c u e n te  v e r  a  la  g e n te  a s í  en  
n u e s tro  p a ís , ta n  u n id a . H a  s id o  
m u y  e m o c io n a n te  c o n te m p la r  a 
ta n ta s  p e rs o n a s  p e n s a n d o  lo  
m is m o  y  e n  p o s itiv o " , d e s ta c ó  e l  
a lc a ld e , q u ie n  n o  d u d ó  e n  
e s ta b le c e r  u n  p a ra le lis m o  e n tre  
la  v ic to r ia  d e  la  s e le c c ió n  
e s p a ñ o la  d e  fú tb o l  e n  e l  
M u n d ia l  y  e l  t r iu n fo  d e l  
to le d a n o  F e d e  M a r t ín  
B a h a m o n te s , e n  1 9 5 9 ,  e n  e l  
To u r d e  F ran c ia .
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LE TO CA CONTRA  
EL VALLADOLID
El BM  Toledo jugará las 

sem ifin a le s  del Torneo de 
Peñafie l fren te  al Valladolid el 
v iernes 20 de agosto. La imagen 
corresponde al sorteo  y en el 
bombo entraban tam bién San 
Antonio y  A lco bendas, que 
quedaron em parejados.
Los naranjas vuelven al tajo-y al 
Tajo toledano- el lunes 2 de 
agosto. El BM  Toledo, que tiene 
ya 300 socios, jugará el primer 
partido de pretemporada el 14 de 
agosto frente al Villa de Aranda en 
tie rras b u rga lesas. El 25 de 
agosto viajará a Guadalajara para 
m edirse a los alcarreños y el 1 de 
sep tiem bre  se  enfrentarán al 
Ciudad Real.

SABIDO ES que el mundo anglosa
jón ha dominado siempre la 
Fórmula-1. No hay nada más que 
ver a los gerifaltes: Bernie
Ecclestone, Max Mosley, Ron 
Dennis... Por eso no es casualidad 
que todas las decisiones de los des
pachos vayan a favor de otro inglés, 
Luis Hamilton, y que todo el entra
mado de intereses tire siempre con
tra españoles, italianos y brasileños 
(ya lo vivieron Nelson Piquet y 
Ayton Senna), de tal manera que la 
polémica del adelantamiento de los 
Ferrari en Alemania no hubiera 
tenido un minuto de vida para este 
contubernio si el beneficiado hubie
se sido Luis Hamilton.

EL TOLEDO HIZO 50 
ABONADOS EN UN DÍA

Va lento el ritmo de abonados en el Toledo, hasta el m om ento . Al 
cierre de esta edición se  llevaban 250 , aunque se  esperaba que esta 
última sem ana de julio se  anim ara el cotarro. El lunes 26, por e jem plo, 
se  hicieron 50 abonados en un día. " E l año pasa do  su ce d ió  algo sim ilar. 
La g e n te  s e  anim ó la última sem a n a ", com entan a e ste  sem anario  
desde las o fic inas del club.

No obstante , la lentitud en los abonos puede ven ir tam bién por el 
e scep tic ism o  que están despertando, por ahora, los ficha jes del 
equipo. El "tr ío  d in á m ic o " form ado por H erm inio M enéndez, A ntonio  
S acristán  y Ricardo Sern a  no ha realizado todavía ningún fichaje que 
en tusiasm e a los aficionados. Al c ierre  de esta edición se  anunciaba el 
fichaja del m edio centro S a lv a , que v iene  del B e tis  B y  e s  un futbolista 
de contención . Todavía resta un el fichaje de un jugador creativo .

LOS BOMBEROS, A COREA
Tres bomberos de 

Toledo, Javier López, 
Paco García y Moisés 
Rosell, van a participar 
en los XI Juegos 
Mundiales de
Bomberos y Policías, 
que se disputan del 21 
al 29 de agosto en 
Dauegu (Corea del 
Sur), una ciudad de 2, 6 
millones de habitantes.

Rosell competirá en 
la prueba " E l bombero 
m ás fuerte continúa", 

García intentará reeditar los éxitos de la pasada edición, en Liverpool, cuando fue 
campeón del mundo en 100 y  200 lisos mientras que Javi López , que quedó 
subcampeón de las m ismas distancias en veteranos, Intentará también estar 
arriba.

Los tres bomberos toledanos no van a recibir ninguna financiación pública 
para acudir a esta competición. El dinero sale del calendario para el que posaron 
el pasado año. En 2011, la Olimpiada de Bomberos será en Nueva York.
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FA LCÓ N  ELIG E  
A L  O VIED O

El toledano Miguel Falcón ha
firm ado por dos tem poradas con 
el O viedo , club en el que espera 
repetir el a scen so  a 2a A  que 
logró con el Cartagena.

Fa lcó n , an tiguo  vec in o  del 
Ba rrio  de Santa  Bárbara , 
d e se s t im ó  una o ferta  del 
Sa lam an ca , en 2a A , porque sólo 
le o frecía un año y tam bién del 
Cádiz, en 2a B.

El f lch a je  de Fa lcón  fue  
so lic itad o  por el entrenador, 
Pichi Lucas, quien confía en la 
po liva lenc ia  del to ledano , que 
puede jugar de medio centro , 
p ivote, m edio punta y  defensa .

A L G U N O S  afic io nados franceses  
han dado la  n o ta  en e l Tour ab u 
c h e a n d o  a C o n ta d o r p o r  no  
h a b e r esperado a A n d y  Schleck  
cuando éste  h izo  m a l e l cam b io  y 
se le sa lió  la cadena. G en te  tan  
a u to r iz a d a  c o m o  e l to le d a n o  
Federico M a rt ín  B ah am o n tes  han

t m o stra d o  su e s tu p o r p o r esta  
a c titu d  de p a r te  d e l p ú b lico , que  
p arece  te n e r un concepto  e q u i
vocado d e l ju e g o  lim p io . D etrás  
de los p ito s  de estos afic io nados  
subyace una re a lid a d  a p las tan te : 
los franceses llevan  desde 1985  
sin g a n a r un Tour. S i C o n tad o r  
h u b ie ra  sido H in au lt, seguro  que  
o tro  g a llo  h u b iera  cantado.

El II Festival Sixty Rider de Vlllacañas, organizado por el Club Motociclista 
Julián Sim ón, congregó a m ás de trescientos aficionados que realizaron una 
ruta por Villacañas, Llllo y  Villa y  luego disfrutaron con las exhibiciones de 
Emilio Alzamora y Jorge Bravo (este último a la derecha).

El alma m a te rdel evento fue el piloto número "6 0 "  del circuito mundial, 
Julián Simón Sesmero, de 23 años, al que en la Imagen de la izquierda 
podemos ver firmando autógrafos a sus seguidores.

El evento tuvo actividades variadas, como por ejemplo “ una llorada 
m otera "an te  el monumento del motero ausente.

ASENSIO HACE UN BUEN PAPEL 
EN EL NACIONAL JUNIOR

Jorge Asensio ha tenido un 
buen debú en el Cam peonato 
de España júnior de natación, 
d isputado en Barce lo na . El 
nadador toledano, que milita en 
el CN Toledo, logró entrar en 
tres finales, concretam ente en 
50, 100 y  200 braza.

En 50 braza se  m etió en la 
final de consolación tras bajar 
de la posición núm ero 36, que 
tenía antes del cam peonato, a la 
décim o séptim a.

En la jornada del sábado, en 
100 braza, se  metió tam bién en 
la final al rebajar en 2 segundos 
y medio su tiem po, logrando el 
décim o quinto puesto (noveno

de su edad).
Por último, el nadador entrenado por Jaime Moreno de Pablos bajó 

ocho segundos su m ejor marca en 200 braza y  fue décim o tercero 
(octavo de su edad).

EL “60” FIRMÓ AUTÓGRAFOS 
EN VILLACAÑAS
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SAN PRUD EN CIO  
QUINTAS ATRAE A  
LOS CANTERANOS  
DELTALAVERA CF
La excelente organización que 
impera en el CD San Prudencio, el 
sensacional grupo humano que 
integran directivos, cuerpo técnico y 
jugadores han hecho posible que en 
dos temporadas el club más 
histórico de la Ciudad de la 
Cerámica se convierta en uno de los 
gallitos de la Preferente, gracias a la 
llegada del bloque de canteranos del 
Talavera CF, que han sido atraídos 
por Luis Quintas, un técnico con el 
que coincidieron en el Talavera y con 
el que han degustado el ascenso.
Así, actuarán como prudencistas 
esta temporada los defensas 
Alvaro, Rubí, Sergio Pérez y Joni; 
los centrocampistas Dani Pino y 
Bauti, y el delantero Óscar -en la 
foto-, Fichajes que se unen a los ya 
confirmados de Tito (Talavera CF), 
Gerardo (Pegaso), David Rico 
(Torpedo 66) y los ex unionistas 
Monescillo, Fernando Luengo y 
Jorge Cano. El Sampru ha 
confeccionado una plantilla que hace 
soñar con el ascenso a Tercera.

E L  A Y U N T A M IE N T O  D E  T A L A V E R A  
Q U IE R E  O R G A N IZ A R  U N  

M E M O R IA L  P A R A L ÍM P IC O
El Ayuntam iento de Talavera está haciendo todo lo posible para organizar 
un memorial paralímpico, que reúna a deportistas con discapacidad que 
practiquen d iversos deportes adaptados, según ha dado a conocer 
Carlos del Rivero, delegado municipal de Deportes. El edil socialista 
considera que la celebración de este  evento es posible porque "en  la 
d u dad  con tam os con la p resen c ia  de l Club Ébora, que cuenta  con  
d ep o rtis ta s  con  pa rá lis is  ce reb ra l, d isp o n e m o s  d e  e x c e le n te s  
Insta laciones y  en Talavera residen  d e sta ca d o s deportista s en  varias 
discip linas com o los ju gado res de  boccia  J a v ie r  C u r to  -en la foto, con el 
alcalde Jo sé  Francisco  R ivas y m iem bros del Ébora-, y  C h u c h i F ra ile , 
lo s atletas A n íb a l  S á n c h e z  y R ic a rd o  P e d ra z a  y la nadadora S a n d ra  
D o m ín g u e z , la discapacitada que, p o r re levo s, cruzó e l E s tre ch o  ".

L O S  P IR A G Ü IS T A S  C U B E L O S Y  
T O R O ,A L  E U R O P E O  D E  R U S IA

Los palistas del Talak,
Cristian Toro y Francisco 
Cúbelos, participarán este 
mismo fin de semana en el 
Campeonato de Europa 
Juvenil y Sub-23, que se 
disputarña en Bronnitsy, una 
población cercana a Moscú 
(Rusia). Pero los dos 
piragüistas talaveranos 
contarán muy cerca con la 
presencia de otro paisano 
como es Luis Brasero, 
director técnico del Talak y, a 
la vez, selecclonador nacional 
de la categoría sub-23.
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E L T A L A V E R A  F S  P R E S E N T A  L A  
J U N T A  D I R E C T I V A ,  S U  S P O N S O R  
Y  L A S  N U E V A S  E Q U I P A C I O N E S

El presidente del Talavera FS, Benjamín Ramos, a presentado a la nueva 
directiva, que estará compuesta por Ángel López -presidente de honor-, Javi 
Lorente -responsable de la área deportiva-, Caries Pedregosa y Pedro Díaz - 
de la económica-, Constan Robles y José Luis Suárez -de la de funcionalidad- 

• y Sergio Rodríguez, Eva Bermúdez y José Ángel de la Casa -de la de 
; comunicación-. El sponsor principal será la Organización Impulsora del 

Discapacitado (OID). Los colores de las nuevas equipaclones serán el ya 
: tradicional azul y blanco, para la primera, y la segunda pasa de los colores 

amarillo y negro al rojo y blanco. En cuanto a lo deportivo, el equipo está 
prácticamente hecho, pues tan sólo resta por fichar un portero -que puede ser 
Jesús Herrero- y un pivot o ala-pivot, un jugador este último que está siendo 

: difícil de firmar, como dice el entrenador Carlos Sánchez.

A l v a r o  b a u t i s t a : “ e s  d e c e p c i o n a n t e  l o  q u e
M E H A  S U C E D ID O  E N  L A S  D O S  Ú L T IM A S  C A R R E R A S ”
Tampoco ha tenido suerte el talaverano Álvaro Bautista en el Gran 
Premio de Estados Unidos, que se ha celebrado en el circuito de 
Laguna Seca. El piloto del Rizzla Suzuki recibió un toque de Alex 
Espargaró y quedó fuera de carrera en la tercera vuelta. "Es  
decepcionante -sostiene Bautista- lo que me ha ocurrido en las dos 
últimas carreras. En esta última, estaba muy agusto y podía 
alcanzar a otros rivales fácilmente y eso que salí mal porque la 
moto me hizo un caballito y perdí posiciones, que recuperé 
enseguida. M e sentía bien encima de la máquina y, al inicio de la 
tercera vuelta, pasé a Espargaró en la primera curva siguiendo la 
trazada normal hacia la segunda curva -que te lleva a una tercera 
consecutivamente-, pero se  metió en medio de esa tercera, me dio 
un golpe en el cuerpo y me caí". El talaverano se resigna y asegura 
que "hay que seguir trabajando duro en las próxima pruebas para 
así recuperar el terreno perdido ".

N A C IM IE N T O ,  
E N  L A  C O P A  D E L  
M U N D O  D E  J U D O
El judoka talaverano Adrián 
Nacimiento estará presente en la 
Copa del Mundo por Equipos, que 
organiza la Confederación Brasileña 
de Judo y que se considera la mejor 
piedra de toque para el Campeonato 
Mundial Sénior que se desarrollará 
en septiembre. Nacimiento forma 
parte del combinado español y 
compite en la categoría de menos 81 
kilos. También ha viajado a tierras 
cariocas su hermano Héctor, que es 
uno de los responsables en la parcela 
técnica de un exitoso combinado 
nacional.
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C O N SEJO S DE LA DOCTORA PALOMA T EJER O

Cuidar la piel en verano
Las altas temperaturas tienen un efecto negativo para la piel. Beber abundante agua, usar 
fotoprotectores y evitar tomar el sol en exceso contribuirán a que, a la vuelta de 
vacaciones, mantengamos nuestra piel en perfectas condiciones. No obstante, siempre 
será conveniente un plus de hidratación para afrontar con la mejor cara posible la nueva 
temporada. Éstos son los consejos de la doctora Paloma Tejero.
. ................. ... ............................................... ................................................................... ..................................... ...  ANA nodal

Las vacaciones o el tiempo de ocio 
del que muchos disfrutan en 
estas fechas no deben ser óbice 

para cuidar nuestra salud. Es más, 
llegado el verano debemos mimamos 
más. La piel es una de las partes del 
organismo que más sufre con las altas 
temperaturas. La doctora Paloma 
Tejero, experta en medicina estética, 
indica que se debe tratar ahora para 
evitar los estragos que se pueden 
producir de vuelta a la vida cotidiana, 
ya en otoño.
Eso sí, esta profesional reconoce que 
“cada vez estamos más concienciados 
porque además sufrimos luego la 
deshidratacián de la piel, que se traduce 
en arrugas, todos los signos de 
fotoenvejecimiento, las manchas... que es 
lo que más demanda la gente, tratar de 
evitar la aparición de manchas en la piel. 
Ahora en verano muchos tratamientos 
están limitados porque pueden ser 
fotosensibilizantes y no podemos hacerlos. 
Pero sí debemos intentar que eso que 
tanto nos preocupa, cuando llegue 
septiembre no se haya producido. El 
verano es el momento de cuidarse, pero 
no sólo la piel de la cara, sino la de todo el 
cuerpo".
Para ello, nada mejor que tomar el sol 
con moderación. Y es que el astro rey 
tiene una acción benéfica, gracias a la 
vitamina D, pero como recuerda la 
doctora Tejero, “no podemos querer en 
quince días coger todo el sol del año, 
achicharramos. Cada vez vemos más 
estragos en la piel a  pesar de todo lo que 
estamos comentando. El número de casos 
de cáncer de piel ha aumentado de forma 
alarmante, el terrible melanoma, por eso

cada vez se hace más necesaria esa 
protección” .
Para hacer buen uso de esas cremas, 
“hay que ponérselas media hora antes de 
tomar el sol, ha de salir puesta desde casa. 
Hay que evitar tomar el sol en las horas 
del mediodía, entre las doce de la mañana 
y las cuatro de la tarde. N o es lo mismo 
tomar el sol en función del día, de qué 
grado de insolación tengamos. De hecho, 
ya también la climatología nos mide cada 
día cómo están incidiendo los rayos de sol 
y qué riesgos tenemos de quemaduras. Y 
la gente debería seguir esta información”. 
La protección solar más alta es la de 
índice 50. La doctora Tejero aconseja 
durante el verano utilizar cremas de 
factores entre 30 y 50, en función del 
tipo de piel de cada persona. “Hay que 
tener en cuenta que un índice de 
protección lo que nos dice es el tiempo

máximo que podemos estar expuestos al 
sol sobre el que podríamos estar si no nos 
pusiéramos crema, no nos garantiza el 
que estemos cubiertos. Por eso hay que 
ponerla si sudamos, si nos mojamos... La  
protección hay que repetirla de vez en 
cuando” .
Actualmente existe también la 
protección vía oral, “en forma de 
carotenos fundamentalmente, que los 
ingerimos, y de inmunomoduladores que 
lo que hacen es aumentar nuestras 
defensas ante la agresión que producen los 
rayos de sol. Incluso ahora podemos 
contar con ropas, con prendas especiales, 
en forma de gorros, de camisetas, que 
llevan también protección solar. Y eso es 
muy importante, sobre todo para los más 
pequeños” .
Es evidente, además, que “el excipiente 
que lleven ¡os fotoprotectores tendrá que ir
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LO S TRATAM IEN TOS MÁS EFIC A C ES PARA LA PIEL SON DE LUZ PU LSA D A

hora existe también la protección solar vía oral, 
i en forma de carotenos fundamentalmente, que 

los ingerimos, y de inmunomoduladores, que 
aumentan nuestras defensas ante el sol"

adaptado d  tipo de piel: a  un adolescente, 
chica o chico, que tiene un problema de 
acné o a  una persona que tiene una piel 
grasa, no le puedes poner un fotoprotector 
con un excipiente oleoso, porque le 
agravas el problema del acné. Tendrá que 
ir vehiculado en forma de gel o de 
hidrogel. Y, al contrario, si la persona 
tiene una piel seca, debemos 
proporcionarle una emulsión fluida, una 
crema que al mismo tiempo que le 
fotoproteja mejore las condiciones de su 
piel. Ahora la gama de bs protectores 
solares es infinita: b s hay antiarrugas, 
con antioxidantes, hidratantes... Lo 
importante es que cubran tanto el 
ultravioleta A  como el ultravioleta B ” . 
Esta profesional insiste en que “piel 
dorada no debe ser sinónimo de piel 
achicharrada, de piel sedienta. 
Evidentemente, hay que tener una piel 
muy hidratada y la hidratación comienza 
por b  bebida, no se trata sób de ponerte 
una crema, sino que hay que beber. Hay 
que tener también en cuenta b  edad: bs  
niños y b s ancianos tienen disminuidos 
b s nivebs de intensidad de sed y es muy 
importante que a  ellos les ofrezcamos 
agua o bebidas a base de zumo de frutas, 
pero evitando que sean azucaradas o que

sean demasiado hipercalóricas. 
Recordemos que uno de cada cuatro 
niños es obeso, por b  que no bs vamos a  
dar bebidas azucaradas. El agua es el 
mejor de b s alimentos” .

E l  CABELLO también necesita de cui
dados especiales durante esta época. 
“Muchas personas Ibvan decoloraciones 
o teñidos y eso supone una agresión con 
b s rayos del sol. Hay que usar máscaras 
protectoras y también, cuando venimos 
de vacaciones, b  más importante es eli
minar todos b s restos que haya tanto de 
cloro de b s piscinas, como de sal de agua 
de mar. Sobre todo en personas que tie
nen peb seco conviene poner una masca- 
rilla calmante, hidratante, nutritiva, para 
mantener el peb hidratado, igual que b  
piel. Además, hay que tener en cuenta 
que muchos probbmas de b  piel y del peb  
en verano parece que se mejoran, pero sin 
embargo luego hay un rebrote importante 
cuando llega el otoño. Por eso conviene 
tomar todas estas medidas antes, para que 
b  vuelta a b  normalidad sea lo más nor
mal posibk, valga b  redundancia” .
Y es que la piel hay que cuidarla todo 
el año. “Evidentemente, b  protección es 
diferente en unas épocas que en otras,

pero sí que es importante utilizar 
protección todo el año y que b  exposición 
al sol sea controlada, que el tiempo sea 
progresivo... También va a  depender del 
tipo de piel."
Paloma Tejefs^isife^eh qí̂ gNel sol “es 
el principal!-jpctojp^T£Tttx0^miento. 
Además, cada, t$& ^íw Jbtro¿nene un 
capital sobr}Mfe es el.n'úmeró fíe tiempo 
que podemos estáryffsol swtque éste nos 
haga daño. Cuañaeche^repasamos ese 
capital sobr, el riesgo de que aparezcan 
bsiones, que unas veces son premalignas 
y otras incluso malignas, evidentemente 
es mucho mayor. También hay que tener 
en cuenta bs antecedentes familbres de 
cada uno: si en nuestra familia hay 
personas que han tenido cáncer de piel, 
tenemos muchas más posibilidades de 
sufrirb nosotros. Por eso tenemos que 
extremar b  protección y b s cuidados". 
En caso de que esos daños ya se hayan 
producido, la doctora Tejero, en su 
clínica Mediestetic, ofrece multitud de 
tratamientos para mejorar el aspecto 
de la piel. “Hay que estudiar cada 
problema en particubr, pero podemos 
decir que b s tratamientos más eficaces 
son b s de luz pulsada. Esta técnica 
corrige b s bsiones vascubres y regubriza 
el cobr de b  piel, aparte de que mejora su 
textura. Un buen programa con luz 
pulsada, con una correcta hidratación de 
b  piel, a  veces con peeling 
despigmentantes para quitar las manchas, 
puede ser un buen programa de 
fotoenvejecimiento. También hay veces 
que existen bsiones que necesitan un 
tratamiento dermatobgico específico y 
una terapb fotodinámica” .
A  la vuelta del verano conviene hacer 
una buena hidratación. “Si b  piel es 
grasa, muchas veces es positivo hacer un 
peeling para exfoliar y regular el proceso 
normal, el recambio natural de b  piel. Y 
si han aparecido manchas, es el momento 
de empezar un tratamiento 
despigmentante” .
En Mediestetic miman la piel del 
rostro y del cuerpo con sustancias 
como el aceite de Argán, con 
resultados muy satisfactorios. En 
cualquier caso, cuidarse no es caro. De 
hecho, el programa ‘cuídate’, a nivel 
facial, incluye seis meses de 
tratamiento, por 90 euros mensuales.Q
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COMPLEJO HOSPITALARIO DE TOLEDO
(Cirugifa endoscópica en lesiones cerebrales

Un total de 18 pacientes han 
sido sometidos a tratamiento 
quirúrgico desde que el 
Complejo Hospitalario de 
Toledo pusiera en marcha hace 
dos años una novedosa técnica 
quirúrgica para abordar la 
intervención de lesiones 
hipofisarias a través de la nariz. 
La hipófisis, también 
denominada glándula pituitaria, 
situada en la base del cráneo y 
productora de una serie de 
hormonas que controlan el 

funcionamiento de casi todas las demás glándulas endocrinas del organismo, puede 
ser el origen de lesiones llamadas adenomas hipofisarios.
El diagnóstico y tratamiento de dichas lesiones es realizado por un equipo 
multidisciplinar de profesionales compuesto por endocrinos, neurocirujanos y 
otorrinolaringólogos. En la imagen.de izqda. a deha., el jefe del Servicio de 
Neurocirugía, José Moneo, la endocrinóloga Almudena Vicente, el neurocirujano 
Ángel Rodríguez López y el otorrinolaringólogo Luis Miguel Méndez.
Los adenomas hipofisarios son poco frecuentes y, por lo general, son lesiones 
benignas, aunque a medida que crecen pueden comprimir las vías ópticas y otras 
estructuras anatómicas vecinas, por lo que precisan tratamiento quirúrgico para extirpar 
el tumor. Gracias a la cirugía hipofisaria endoscópica, que se caracteriza por ser 
mínimamente invasiva, aprovechando los orificios nasales, se consigue una mejor 
visualización del tejido a extirpar con una menor estancia hospitalaria y una 
recuperación más rápida del paciente. ■

COMISION SESCAM-UNIVERSIDAD C-LM

Apoyo a  la investigación sanitaria
La Comisión Mixta del 
Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (Sescam) y la 
Universidad regional, que se 
ha reunido en Toledo bajo la 
presidencia del consejero de 
Salud y Bienestar Social,
Fernando Lamata, y del 
rector universitario, Ernesto 
Martínez Ataz, ha acordado 
renovar el esfuerzo conjunto 
que llevan a cabo ambas 
entidades para impulsar la 
investigación sanitaria en la comunidad autónoma.
En ese sentido, informa la Junta, Castilla-La Mancha ha dado un gran impulso a la 
investigación en el ámbito de la sanidad desde que el Gobierno regional asumió en 
enero de 2002 las competencias sanitarias, triplicando el número de artículos 
publicados en revistas científicas de ámbito regional, nacional e internacional. Así, 
el año pasado se publicaron más de un millar de trabajos.
Durante la reunión, el consejero ha agradecido el apoyo de la Universidad de 
Castilla-La Mancha en el ámbito de la investigación y el esfuerzo de los 
profesionales sanitarios de la región para seguir avanzando por el camino del 
conocimiento científico. ■

SEGÚN EL CESM

A  la cola de médicos 
por habitante

El Sindicato Médico de Castilla-La 
Mancha (CESM) ha lamentado en nota 
de prensa que Castilla-La Mancha sea la 
comunidad autónoma de España con 
menos médicos por habitante, en 
concreto 371,44 por cada cien mil 
habitantes, según el informe de Adecco 
Medical & Science. Para CESM se trata 
de unos datos muy negativos que 
perjudican mucho a los médicos de la 
región al contar con una carga de trabajo 
muy elevada y unas condiciones 
laborales, en muchos casos, deplorables. 
Esta situación, ha asegurado CESM, se 
produce mientras que el Gobierno les 
recorta sus derechos, perjudicando las 
prestaciones sanitarias que reciben 
todos los castellano-manchegos.
Así, mientras en Aragón la media es de 
587,64 médicos por cada 100.000 
habitantes, en Madrid de 568,2 o en 
Navarra de 566,29, Castilla-La Mancha 
es la última del ránking de comunidades. 
Unos datos que sufren los propios 
médicos y todos los pacientes de la 
región, señala el sindicato. Por ello, 
CESM Castilla-La Mancha pide que se 
cubra la totalidad de la plantilla orgánica y 
que se mejoran las ratios de médico por 
habitante, con lo que se conseguiría 
quitar parte de la sobrecarga de trabajo 
que tienen los facultativos.

■  GOBIERNO
Fom entar la finta en 

los colegios
El Consejo de Gobierno ha aprobado la 
nueva orden de ayudas para fomentar el 
consumo de fruta en los colegios de 
Castilla-La Mancha, que cuenta con un 
presupuesto de 700.000 euros. Los 
destinatarios principales son la población 
infantil de los tres ciclos de Educación 
Primaria, que va de los 6 a los 12 años, 
de los centros escolares públicos y 
concertados de Castilla-La Mancha.
Este programa consiste en la distribución 
en los colegios de una ración de fruta 
fresca de temporada para su consumo 
por parte de los niños, fuera del horario 
del comedor. En el curso escolar 
2010/2011 se llegará a 150 colegios y se 
aumentará la duración del programa a 10 
semanas.
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SEIS  M UJERES MAYORES DE 50 AÑOS, LAS GANADORAS

Juegos para mantener 
la mente joven
Seis mujeres de entre 40 y 80 años son las ganadoras de los seis primeros concursos 
m ensuales del calendario de Caja Rural de Toledo, un calendario en el que se ejercita la 
capacidad mental a través de sencillos juegos. El premio, abierto a todo el territorio 
nacional, es de una Nintendo DS y el juego Brain Training, para los clientes de la entidad 
y un paquete de distintos regalos promocionales para los no clientes.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  ISABEL ABARCA

Josefa Paz, de Quintanar de la  Orden, 
ha sido agraciada en e i sorteo entre ios 
acertantes de! juego correspondiente a i 
mes de junio.

A través de este calendario, con 12 
acertijos y juegos mentales,

diseñado y elaborado por el
equipo de Marketing de la entidad 
financiera, “se apoya la erradicación de 
toda clase de enfermedades mentales, como 
el Alzheimer, y también contribuimos a la 
promoción de la protección del medio 
ambiente, concienciando a la ciudadanía de 
la necesidad de preservar la fauna de 
nuestro entorno, con la inclusión de
imágenes de aves cedidas por la Red de 
Áreas Protegidas de la Junta de
Comunidades de Castilla-La Mancha” , 
señala Juan Carlos Sánchez Calvo, jefe 
del equipo de Marketing.

Rosario Castillo, de Villanueva de 
Bogas (74 años), Eva Sánchez, de

Talavera de la Reina (41), Josefina 
Perruca, de Molina de Aragón (80), 
Ana Isabel Serrano, de Lagartera (45), 
Valentina Cuesta de Huerta 
Valdecarábanos (57) y María Josefa Paz 
Alfonseca, de Quintanar de la Orden 
(64) son las seis personas que han resul- 
tado ganadoras en los concursos men- 
suales celebrados, ante notario, entre las 
respuestas acertadas.

“Aunque las bases del concurso estable
cen que puede participar cualquier persona 
de todo el territorio nacional mayor de 18 
años, excepto los trabajadores de Caja 
Rural y sus familiares, el concurso está diri
gido fundamentalmente a  personas mayo
res, -dice Juan Carlos Sánchez- y se están 
cumpliendo las expectativas, porque la

mayor parte de ios cerca de 150 participan
tes mensuales tienen más de 40 años. Una 
de las ganadoras, Josefina Perruca, de 
Molina de Aragón, tiene 80” .

El equipo de marketing, compuesto 
por Marco Antonio Carrasco, Diego 
Camino, Cristina Esteban y el propio 
Juan Carlos Sánchez, elaboró el calenda
rio con el objetivo de mostrar su fideli
dad a políticas de Responsabilidad 
Social Corporativa, dejando patente el 
compromiso con iniciativas responsables 
que redundan en beneficio de toda la 
sociedad.

“Los cuatro trabajamos desde el mes de 
abril en la recopilación de adivinanzas, jue
gos y acertijos, que después fueron contras
tados entre ios compañeros y familiares para
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EL PREMIO ES UNA CONSOLA NINTENDO DS Y UN JU EG O

La talaverana Eva Sánchez es ¡a más joven de las seis personas que han ganado 
los concursos mensuales.

elegir ¡os más adecuados, ni demasiado 
complicados para que nadie los resolviese ni

tan simples que no requieran algo de esfuer
zo mental, buscando que fuesen variados y

asequibles", añade Sánchez.
El premio que han recibido cada una 

de las ganadoras, elegidas por sorteo ante 
notario entre los participantes que han 
resuelto acertadamente el juego, consis- 
te en una consola Nintendo DS y el juego 
Brain Training. Quedan aún seis meses, 
con sus seis acertijos por resolver, para 
poder participar y el equipo de marke
ting está trabajando en un nuevo pro
ducto promocional que cumpla con los 
objetivos de dar publicidad a la entidad, 
fidelizar clientes, y cumplir la política de 
responsabilidad social corporativa de la 
Caja Rural, “pero será algo distinto, que 
propicie la participación, pero que no haga 
necesaria la presencia de un notario o per
sonal externo a la Caja en su desarrolb” .

DIETÉTICA Y NUTRICIÓN

Salud Natural
desde

o ledo Sonseca y ̂ Consuegra

6.16 03 95.

ENTRENA TU MENTE
¿Qué es una cosa que cuando está sucia es blanca y verde 
cuando está limpia?

Usted es profesor, tiene un aula con 24 alumnos de 8 años y 
30 mesas, además hay una pizarra de 3 metros de ancho por 
1,50 de alto.
¿Qué edad tiene el profesor?

¿La mitad de dos más dos son tres?

¿Qué es más barato: invitar a un amigo al fútbol dos veces o 
invitar a dos amigos a vez?

la hermana de su viuda?

Tengo una bolsa de plruletas, le doy a Marlan la mitad del total 
más dos; a Marco la mitad de las que me quedan más dos y a 
Nacho la mitad de las sobrantes más dos y me sobra una. 
¿Cuántas piruletas tenía al principio?

¿Qué cifra continúa la secuencia 623, 621, 603, 594, 576,...

En un depósito alimentado por llaves de diámetros variables, la 
cantidad de agua se duplica a cada minuto. Al cabo de 10 
minutos el depósito está lleno. ¿En qué momento estaba lleno 
a la mitad?

¿Qué nuevo parentesco adquiere el hombre que se casa con
¿Qué tenemos que hacer para que un huevo crudo que 
tiramos al suelo recorra un metro sin romperse?

•RACIONES VARIADAS 
• BOCADILLOS - SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

• DESAYUNOS
• TAPAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL  
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C / ARGENTINA N° 1 • TOLEDO  
TELF.: 925 21 05 68

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #777, 31/7/2010.



& onmar

■L£<&amo§f@
JLJJjVJJMACIOM

AVDA R IO  B O L A D IÉ Z . 34 L O C A L. 1 
45007 T O L E D O  (p olig on o  res id e ncia l)

T E L :  925 23 49 43 
FA X : 925 23 49 44

z f ì x
Grúas GPT

SERVICIO 24 HORAS

®  649 948 323

PAVIGRES
CERAMICAS

POLÍGONO
INDUSTRIAL

-  TOLEDOAQUI
lo encontrarás

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #777, 31/7/2010.



66/31 DE JULIO DE 2010

Actividades
Museo de Santa Cruz
Exposición. Hasta julio  
Tapices del Museo de Santa Cruz.
Exposición. Hasta septiembre 
El apostolado de El Greco.
Exposición. Hasta el 15 de agosto 
Herencia recibida '09. 105 bienes cultu
rales muebles tratados en el Centro de Res
tauración de Castilla-La Mancha.

Galería Ar+51
Grabados y acuarelas. Lola Catalá.
Hasta finales de agosto.

Galena Dalí
Pintura. Colectiva alumnos de la Aca
demia Dalila-Galván. Hasta el 31 de 
julio

Centro San Clemente
Pintura mural, colectiva 15 artistas 
CasA.Attelier. Hasta septiem bre

Círculo de Arte
Escultura. 'Ortotropias', de Jesús Lizaso
Hasta el 31 de julio.

Sala del Archivo (ECAT)
Instalaciones. 'Dingbats Fucktory', de 
Pedro Luis Címbranos. Hasta el 22 de 
agosto.

Palacio de Fuensalida.
Música. Orquesta Sinfónica de Toledo
Viernes 30, a las 22 h

Quintanar, Sala la Ermitilla.
Fotografía Nocturna.Grupo E-mulsion
Hasta el 9 de agosto.

Santa María de Melque.
San M artín  de M onta lbán .
Fantasmas en Melque. Pintura de José 
Camero. Hasta el 12 de septiembre.

Cultura
L E N G U A

: Juan Goytisolo,
• premio Don Quijote

El escritor Juan Goytisolo ha sido ga
lardonado con el Premio Internacional 
Don Quijote de la Mancha, en la cate
goría de trayectoria individual, dotado 
con 25.000 euros y una escultura de 
Manolo Valdés. El autor de "Cuader
nos de Sarajevo" y "Argelia en el Ven
daval" que reside desde 1996 en 
Marrakech, suma así un nuevo galar
dón a los premios Europalia, Nelly 
Sachs, Octavio Paz de Literatura, al 
premio de Literatura Latinoamericana 
y del Caribe Juan Rulfo, al Nacional de 
las Letras Españolas en 2008 y al de 
las Artes y las Culturas de la Fundación 
Tres Culturas en 2009.
Al premiar a Goytisolo el jurado, presi
dido por José María Barreda, presi
dente de la Junta de Castilla-La 
Mancha que junto a la Fundación San- 
tillana concede el premio, ha tenido en 
cuenta "el conjunto de una obra litera
ria que ha renovado la novela espa
ñola, prolongando el vigor del 
pensamiento crítico y sostenido, con 
su influyente presencia internacional, 
el diálogo cultural con el mundo 
árabe
Con Goytisolo ha sido premiada "La 
Nueva Gramática", publicada por las 
veintidós Academias de la Lengua Es
pañola y dirigida por el académico Ig
nacio Bosque por considerar que es 
"la obra monum ental que más ha 
aportado a la unidad normativa del es
pañol desde hace un siglo 
Creados en 2008, estos premios han 
tenido como ganadores a Luiz Inácio 
Lula da Silva, presidente de Brasil (en 
la imagen) y al escritor mexicano Car
los Fuentes en su primera edición y al 
escritor Mario Vargas Llosa y Gloria 
Macapagal-Arroyo, presidenta de Fi
lipinas, el pasado año. Premios que 
fueron recogidos el último 15 de abril 
de manos de su majestad el Rey.

EDUCACIÓN
Escuelas infantiles

Castilla-La Mancha cuenta con 476 
escuelas infantiles y un total de 27.565 
plazas, lo que supone ser la segunda 
comunidad autónoma, la primera es el 
País Vasco, con mayor porcentaje de 
plazas de educación infantil entre 0 y 3 
años. Así lo señaló esta semana la con
sejera de Educación, María Ángeles 
García, quien aseguró que se atienden 
más del 80 % de las solicitudes de 
plaza en una escuela infantil y prometió 
seguir incrementando progresiva
mente el número.

TEATRO CLÁSICO
Los números del 
festival de Almagro
Natalia Menéndez, directora del Fes
tival Internacional de Teatro Clásico de 
Almagro, se ha mostrado satisfecha 
de los números que ha aportado la 
edición de este año. Un 96% de ocu
pación escénica, similar a la del pa
sado año, 23.766 entradas vendidas 
en 104 representaciones a cargo de 
45 compañías, 6.200 personas pre
senciaron los espectáculos gratuitos y 
callejeros y 247 personas participaron 
en los talleres y cursos del Festival.

MUSEO DEL EJÉRCITO
Los números 
del Alcázar
8.000 personas visitaron durante la 
primera semana el nuevo museo del 
Ejército en Toledo que inauguró el pa
sado el 19 de julio el principe Felipe 
en presencia de las ministras de Cul
tura y Defensa, Ángeles González- 
Sinde Reig y Carmen Chacón 
respectivamente. La media de visitas 
diaria oscilaba entre 900 y 1000 per
sonas que pasaron a 1478 el sábado y 
a 2.400 el domingo.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #777, 31/7/2010.



| f\ T il DIPUTACIÓN DE
1 TOLEDO La Cultura

interés de todos
LIBROS
Campaña de 
animación a la lectura
Entre el 16 y el 22 de agosto tendrá 
lugar en Toledo la IX edición del Festival 
de Música de las Tres Culturas dedi
cado a la música antigua.
A partir de las 22 horas, en el claustro 
del antiguo convento de San Pedro 
Mártir, sede actual de la Facultad de 
Ciencias Jurídicas y Sociales de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, ten
drán lugar los conciertos que correrán 
a cargo, según informó el director del 
Festival, Juan Carlos López de : 
Lunes 16: "Ibn Misjan Ensemble", 
formación musical de origen sirio . 
Martes 17: "Puy de sons d'autrefois" 
ofrecerá un concierto de música de la 
Iberia medieval.
Miércoles 18: el grupo "Sefardin" pre
sentará un espectáculo de música se
fardí y la formación "Beth IMahrin" 
música del Magreó y Oriente Medio. 
Viernes 20 de agosto: "Música Anti
gua" con música colonial y virreinal. 
Sábado 21: el "Grupo Canzona" y 
"Driss Nigra Trío" será el encargado 
de cerrar el Festival con sonidos del 
Mediterráneo.

FOTOGRAFÍA
Noches de Quintanar

El alcalde de Quintanar, Javier Úbeda, 
y la concejala Isidora Fernández, Inau
guró en la Sala La Ermltllla, la muestra 
"Fotografía Nocturna" que hasta el 9 de 
agosto el grupo E-mulslon expone a tra
vés de más de 30 fotografías.

la rana de l ta jo

i sapo, que es un pensador a lo "sanchezfer- 
losio" afirma que no hay nada peor que la 
"dictadura de los pollos", es decir de los que 
creen que el voto en un parlament está por 
encima de la voluntad y los gustos de las per
sonas. Así que hoy se puede ser dictador o 

demócrata, pero no las dos cosas a la vez. Y todo esto en 
razón de que unos salidos del armario antitaurino han decidido 
que un empresario en una sociedad libre y de mercado, arries
gando su dinero, no puede ofrecer un espectáculo de toros 
en la "M arca H ispánica", o sea, en "Catalonia". De ahí a pro
hibir la "in fam e manía de pensar" hay un solo paso. A  mí de 
los toros me gusta el colorido, Curro y M orante de la Puebla, 
que es un tiarrón, pero la barretina ya me parece un sombrero 
ridículo, la Moreneta una virgen "sahum á", la sardana un baile 
de gansos, el cava un vino agrio, la barceloneta una playa sucia 
y la raza "catalanesca" la neurona perdida de la humanidad. 
Decisiones hitlerianas contra la libertad debieran reprocharse 
com o se merecen. MI sapo dice que esto es una reacción 
contra la sentencia del estatuí y que es el prim er paso sim bó
lico hacia la declaración de estado independiente. La diversi
dad no se opone al respeto, sino que es el respeto, algo que 
no entienden los barretinos. Lo que no casa es que sus seño
rías pongan "peros" a los toros y no se las pusieran al tres por 
ciento. Y encima argumentan com o tiranos que "tienen  un 
sistema de valores más avanzado que los demás y que este 
sistema debe estar recogido en la ley”. ¡Chúpate esa! En cam
bio, perm iten que a los toros se les ponga bolas de fuego en 
los cuernos y los corran por la calles. Son demagogos hasta 
en sus contradicciones. Es el esperpento pero con más peli
gro. Esto traerá cola, es el principio del fin. Yo también digo 
"p rou ". ¡Prou! (en castellano "basta") a esta infame turba de 
nocturnas aves que nos llevan a la catatumba. Hoy me gustan 
los toros más que nunca porque me gusta la libertad de no ir 
a ellos. La tortura verdadera es tener que soportar a los dicta
dores, a los que desde hoy recomiendo que se coman los po
llos vivos y no los hagan sufrir con una m uerte que ellos no 
buscan antes de Ir socarrat al plato.
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tu  ca lid a d  de v id a

Estamos en
Sonseca, Consuegra y Toledo 

Telf.: 616039557
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YAARAMA

Llam am ien to  por Senegal

Las inundaciones han devastado Sinthiang 
Coundara, un pueblo de Senegal, en la región de 
Kolda, con el que colabora estrechamente la ONG 
toledana Yaarama. Según sus datos 235 casas han 
quedado destruidas, muchas sumergidas en el agua, 
com o se ve en la foto que ha facilitado la organiza
ción, se han inutilizado los pocos pozos de agua pota
ble de los que disponían, aseos, 3 puentes y otras 
infraestructuras. Han perdido las cosechas y un gran 
número de animales que les ayudaban en las tareas 
agrícolas y de los que vivían muchas familias. Unas 
700 personas de este pueblo están en situación de 
emergencia máxima. Yaarama pide colaboración para 
ayudarles. Han abierto un número de cuenta: 2100 
5803 82 0200046961. Se puede obtener más infor
mación sobre esta organización en su web: 
www.yaarama.castillalamancha.es

PLATAFORM A SO LIDARIA

Q uìn tanar con Bolivia

Son algunos de los artistas que tocaron el pasa
do fin de semana en Q uintanar para recaudar fo n 
dos para Plataforma Solidaria, una ONG fo rm a
da por quintanareños para apoyar p royectos con 
niños desfavorecidos de Santa Cruz de la Sierra 
(Bolivia), en los que trabaja d irectam ente  otro 
quintanareño, Julián López Brea, desde hace 5 
años. Con el concierto  se recaudaron 2.000 euros, 
a los que se sumará la fila 0. Para saber más de la 
ONG: www.plataformasolidaria.com

í\ \Aac&\&
P A L AC I O  H I S P A N O  M US U L M A N D E L  S. XI  
M O N U M E N T O  H I S T Ó R I C O  A R T Í S T I C O

A N T I G U A  C A S A  D E L  T E M P L E

Restaurante El Palacete, con Bárbara y su equipo 
apuesta por una carta muy viva, alegre, adaptable a las 

estaciones del año y en constante renovación.
Está basada en la gastronomía local castellana y man- 

chega. De carácter creativo pero no minimalista, donde 
se combinan los aromas tradicionales con una cocina 

original y vanguardista. Su exquisita y cuidada 
repostería es digna de mención y disponemos de una 

amplia bodega con vinos de la tierna.

RESTAURANTE EL PALACETE 
LES OFRECE LA NUEVA CARTA 
DE VERANO Y SU AMPLIA 
CARTA DE VINOS

C/ Soledad, 2 • Tel.: 925 22 53 75 - 925 22 12 57 
45001 TOLEDO 

www.restauranteelpalacete.com

ABIERTO EN AGOSTO
2 HORAS GRATIS DE PARKING ’’GARAJE EL ALCÁZAR”
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Agenda
Cumpleaños
del 30 de ju lio  al 5 de agosto

3 0  d e  j u l i o :  Rebollo, exfutbolista 
del Toledo, 31, Patricia Vergara 
Crieikian, empleada de floristería y 
artesana de collares, José Luis de 
la Cruz Gallardo, empresario, 61, 
Ovidio Blanco López, exdirectivo 
del Toledo 76, Mariano Rojas, rela
ciones externas de la Revista Aquí, 
48, Azucena Gutiérrez, 47, Sagrario 
Díaz-Chirón Salamanca, 49, Isidro 
Flores, exalcalde deTalavera, 64, 
María Victoria Esparza Francés, 
concejala del Ayuntamiento de 
Ontígola, 35
31 d e  j u l i o :  Natalia Bila, coci
nera, 37, Javier Martín de la 
Torre "Palomo", 36, Andrea 
Flores Barbado, estudiante, 9, 
Silvia Rincón, periodista, 38, 
Froilán Conde Ortega, empre
sario, 43, Sandra López de la 
Torre Bargueño, 21, Gema 
Badía Romero, 35, Yolanda 
Torres, Javier Tebas, vicepresi
dente de la Liga de Fútbol 
Profesional y exdirectivo del 
Toledo, 48, Susana Martínez,
32.
1 d e  a g o s t o :  Ángel Luis 
Vaquerizo de Castro, conductor 
de autocares, 33, Marco 
Antonio Vaquerizo de Castro,

maestro, 31, Luis de Toledo, 
fotógrafo y empresario, 54. 
Antón Avila, empresario y 
entrenador de fútbol, 44,
Aurora Mora Real, 38, Juan 
Carlos Sánchez Álvarez, empre
sario, 48.
2 d e  agosto:Mar Vázquez 
Jurado, periodista, 36, Jesús 
Albarrán, ejecutivo y exvicepre
sidente del Toledo, 44, Ana 
Cabeza, 57, Ángel Martínez 
Donaire, 40, Pino Fontelos, 
fotógrafo y aficionado a los 
toros, 46, Carlos Ángel Devia, 
concejal de economía del 
Ayuntamiento de Talavera, 50, 
María Lunea, profesional de la 
hostelería, Natividad Pérez 
López, auxiliar de enfermería, 
42, Manuel Bellver, periodista, 
34, Alfonso Silva, presidente de 
la Asociación de Hostelería de 
Toledo, 55.
3 d e  a g o s t o :  Jesús Cisneros, 
actor, 48.
4  d e  a g o s t o :  Adriana Pak, 5, 
Patricia Merino Martín, 30, Lucía 
Jiménez Toboso, 10, Sonia Ruiz 
Andrade, atleta, 36, Sagrario 
Gutiérrez Fernández, alcaldesa de 
Guadamur, 50, Vicky Rocha, 39.
5 d e  a g o s t o :  Guillermo Sánchez 
Rodríguez, periodista, 49, María 
Esperanza Muñoz García.

Fallecimientos
del 20 al 26 de  ju lio

Julián Martínez Seguido 93, 
Alejandro Jiménez Morales 81, 
Rosa Reyes Rodríguez 84, 
Francisco Javier Cabañas López 
47, José Luis Martín lllescas 44, 
Cándida Rodríguez Pérez 84, 
Jesús Rubio García 53, Germán 
Gómez Díaz 84, Rosa Valbuena 
Baena 83, Cecilio López Alonso 
82, Crescencio Fernández 
Fernández 72, Juan Carlos 
Alegre Galán 48, Andrea Porras 
Espinosa 85, Petronilo Trujillo 
Jiménez 81, Mari Ángeles Pérez 
Fernández Rico 82, Leonarda 
Yañez Martín 96, Francisco 
Molina Díaz 89, Lorenzo 
Blázquez Sánchez 82, Ascensión 
López Blázquez 77, Antonia 
González Fernández 80, Dolores 
Jerez Sánchez 69, Rosario 
Montoro Arroyo 78, Abundio 
Lorenzo Lorenzo 91, Nicasio 
Hidalgo Coque 82, María Casado 
Casado 86, Domingo Vicente 
Bustamante 91, Dorotea Velasco 
Soria 90, Julia Martín 
Bahamontes, 78, Wualia Martín 
Sánchez 83, Pedro Gutiérrez 
Fernández 72, Jesús Domínguez 
Ortiz 78

RUBIO
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P O R  E L  M Á G I C O  DE  T O L E D O

Ya te has recuperado prácticamente 
de ese 'problemilla' de salud, no pre
tendas que todos sigan pendientes de 
ti durante todo el día. En el terreno la
boral ármate de mucha paciencia,y 
sobre todo no pierdas los nervios. Los 
buenos resultados no tardarán en 
verse. Durante esta semana volverá el 
amor a tu vida y te sentirás tan bien 
que verás todo desde otra perspectiva 
mas optimista, no lo dejes escapar, 
puede que no sea tu media naranja, 
pero formáis un gran equipo.

Esta sem ana deberás cu idar la 
sa lud , Intenta descansar, tu 
mente lo necesita, pero tam bién  
tu cuerpo va pid iendo un d es
canso. Durante estos días sabrás 
perfectam ente lo que quieres y 
lo que no, y ésto te llevará a 
poner en marcha esos proyectos 
que tienes. Todo esto te hará ver 
lo importante que son para ti tus 
am istad es y tu fam ilia  y se lo 
harás saber para que no piensen  
que los valoras poco.

Es posib le  que conozcas a a l
guien con una personalidad muy 
fuerte y diferente a la tuya. Se 
guram ente term in are is  com pe
netrados en vuestro carácter. 
Una am istad duradera. En el tra
bajo no te va com o esp erab as, 
ten paciencia todo saldrá bien 
Referente  a la sa lud , cu ida un 
poco m ás esa garganta, los cata
rros mal curados pueden traerte  
m alas consecuencias.

tauro
21 ABRIL-21  MAYO

—x

Aunque creas que tien es la v i
ta lid ad  de un sú p er héroe no 
hagas m ás de lo que puedes. 
D urante esta sem an a no te n 
drás tanto  agobio de trabajo  
como la p asad a , aprovecha y 
sal un rato después del trabajo  
a tom arte  algo por ahí. Notarás 
que la relación con tu pareja ha 
dado un paso m ás, os p lantea
réis cosas m ucho m ás serias  
pero sobre todo p ensarlo  bien 
para no dar un paso en falso.

gém inis
L 22 MAYO - 21 JUNIO

hará fa lta  la ayuda de un 
aporte  v itam ín ico  para sen -  

; t irte  con un poco m ás de fuer
zas, no le dés m ás im portancia  

| de la que tien e . El se r tan  
constante  en el trabajo  hasta  
conseguir tus objetivos tendrá  
pronto su reco m pen sa , sigue  
así y lleg arás alto pronto. Des
pués de la to rm en ta  siem pre  
llega la calm a, o eso d icen, así 
que habrá a ltiba jos en lo se n 
tim ental

cancer
22 JUNIO - 22 JULIO 

* *   —  ■
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Durante estos d ías deb erías  
p racticar alg ún d ep orte ,si lo 
haces al aire libre notarás m ejor 
tu respiración.N o o lvides prote
ger bien todo el cuerpo con una 
buena crem a.En el ám bito  labo
ral no va bien lo de m ezclar lo 
p ersonal con lo pro fesional, 
su e len  ser m ezclas exp lo sivas. 
Estás pasando por un m om ento  
delicado, no sabes si seguir o no 
con esa relación.Lo  im portante  
es sufrir lo m enos posible.

virg o
24 AGOSTO - 23 SEPTIEMBRE

libra
24 SEPTIEMBRE - 23 OCTUBRE

Procura no p onerte  nerv ioso  si 
te ves agobiado por situaciones  
de estrés, acabarás con tus ener
gías tanto  física  com o m en ta l
m ente . Intenta ahorrar lo 
m áxim o posib le pero sobre todo 
d ejate  aco n se jar por personas  
que saben . En el ám bito  laboral 
tus in ic ia tiv as  e ¡deas dejarán  
atónitos a todo el m undo. Deja 
de se r tan  o rg ulloso  porque  
Igual a lg u ien  espera m ás de ti 
de lo que tu puedes dar.

escorpio
24 OCTUBRE - 22 NOVIEMBRE

Llevas una tem porada con unas 
m an chas un poco raras e" 
cutis, una revisión no te veno, 
mal y sabrás porqué te salieron. 
Sabes que t ien e s que hacer un 
gasto  grand e  n e cesa ria m en te , 
as í que, no lo retrases m ás. 
Nunca va lo ras el afecto  que te 
dan las personas que te rodean  
y cu a lq u ie r día te m andarán  a 
fre ír  p uñ etas, si q u ieres recib ir 
aprend e a dar y a valorar lo que 
te dan

Capricornio ^
22 DICIEMBRE - 20 ENERO

Durante m ucho tiem po  te has 
sentido decaído y no sabes por 
que, pero a partir de los próxi
mos días te sen tirás lleno de 
energía. Aunque todos tenem os 
nuestros problem as económicos 
parece que a ti m ucho no te  
afecta ya que se avecina un as
censo con su consab ido  a u 
m ento de sueldo. En el am or y 
en la guerra todo vale , as í que, 
ya sabes, d efien d e  con uñas y 
dientes lo tuyo.

T ienes dem asiada energía en el 
cuerpo y debes em p ezar a fre 
n arte . Esta sem an a te vendrá  
una invitación  que Im p lica un 
gasto extra para tu econom ía,es  
lo que tien en  estas cosas, in 
tenta hacer alg una hora extra. 
En el am or eres dem asiado  Im 
pulsivo  al princip io  ¿y luego  
qué? si no cu idas a tu pareja se 
acaba m archando, piénsalo.

acuario
21 ENERO -1 8  FEBRERO

Cuidado con los d u lces. Llevas  
una tem porad a descu id ando  la 
ingestión de alim entos y dulces 
y tu dentadura te va a pasar fac
tura. Alguna clase de an im al do
m éstico  podrá cau sa rte  algún  
pequeño destrozo en tu v e st i
m enta o tu veh ícu lo . En el te 
rreno am oroso tu pareja se 
sentirá muy curiosa en los próxi
m os días. Es un buen m om ento  
para com enzar nuevos ju eg o s  
con e lla .

Tus p ies y tus p iernas em piezan  
a resentirse, no los cuidas dem a
siado . Si estás pensando en 
m ontar el negocio que siem pre  
has soñado hazlo , aunq ue pa
dezca descabellado, si no te arre
pentirás. Tu pareja y fam ilia  no 
pasan por un buen m om ento  
entre ellos, de t í depende que se 
arreg len  las cosas, estar en 
m edio te está volviendo loco. 
Paciencia .

Real
Cinema (Olías)

Toy Story 3 
Toy Story. 3D

Pesadilla en Elm Street (el origen)
El Equipo A 

Mi segunda vez 
La Saga Crepúsculo: Eclipse 

Niños grandes 
Noche y día 

El diario de Carlota 
Marmaduke

Shrek. Felices para siempre
Una hora más en Canarias.

Tfno. 925-49 12 91

Cinesur 3D 
(Luz del Tqjo)

El Equipo A
La Saga Crepúsculo: Eclipse 

Mi segunda vez 
Splice, experimento mortal 

Shrek. Felices para siempre 
Noche y día

Pesadilla en Elm Street (el origen) 
Toy Story 3

Teléfono 925-23 46 58

Cine de 
Verano Toledo

Viernes 30 Julio:
Los Hombres que miraban 

fijamente a las cabras
Sábado 31 Julio:

La niñera mágica y el big bang
Domingo 1 Agosto:
En pata de guerra
Lunes 2 Agosto: 

Invictus
Martes 3 Agosto:

Up In The Air
Miércoles 4 Agosto: 

Gordos
Jueves 5 Agosto:

Robín Hood
Horario: 22’15 horas
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ORGANIZACION DE EVENTOS A MEDIDA

ACTIVIDADES PARA 
CUALQUIER COLECTIVO

DESPLAZAMOS NUESTROS 
EQUIPOS A CUALQUIER LUGAR
« 5 Departamento de 

Recursos Agroambientales
PAISAJISMO • TRABAJOS DE JARDINERÍA

(siembras, tepes, plantas, abono, riego) 
ABONOS ORGÁNICOS Y HERBICIDAS

CONSULTORÍA TÉCNICA
Asesorado por los mejores Profesionales

Tlf.: 925 877 155 • 647 509 556 - E-mail: jacruz@bernuyaventuras.com
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